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Ramón Alen, nuevo portavoz de la 
gestora del CDS en Ciudad Real

AJén ha sido designado por la dirección de este grupo í 
político a nivel nacional, tras la dimisión del anterior pre
sidente provincial, Juan Miguel Soler. ’

(Pág. 7) ;

José Luis Gómez-Calcerrada presentó ayer en Ciudad Real 
al nuevo portavoz de la gestora del CDS en esta provincia, 
Ranión Alén, quien hasta ahora no había ocupado ningún 
cargo en el partido.

Universitarios manchegos investigarán 
en Repsol Química de Puertollano

José Manuel Molina.

ASAJA niega 
haber realizado 
un pacto con el 
Partido Popular 
en la región

Estudiantes y posgraduados 
áe la Universidad de Cas- 
tílla^ba Mancha relizarán 
prácticas y proyectos de 
iavestigación en el complejo 
petroquímico de PuertoUa- 
00, gracias a un convenio 
Snaado ayer con la empresa 
Repsol Química.

Este acuerdo, que refrenda 
las relaciones pasadas entre 
ambas entidades, permitirá a las 
dos partes satisfacer sus deman
das de investigación o de téc
nicos, mediante acuerdos con
cretos que podrán extenderse 
en el futuro a las facultades de 
Derecho, Económicas y a las 
escuelas de ingeniería. Por aho
ra, los proyectos se extienden 
sólo a la facultad de Químicas, 
con sede en Ciudad Real.

(Pág 5) Complejo petroquímico de Puertollano.
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El presidente provincial de 

ASAJA, Antonio Castellanos, 
negó ayer que su organización 
haya realizado un pacto con el 
PP regional. De esta manera. 
Castellanos negó cualquier rela
ción con el partido, a raíz de 
las declaraciones de José 
Manuel Molina, en las que ofre
cería la Consejería de Agricul
tura a un miembro de la 
asociación (Pág 40)

La Solana 
contará 
con la 
circunvalación 
en 1991

(Pág. 14)

■ Y además «
El entronamiento del 
emperador Akihito 
estuvo rodeado de 
incidentes y 
polémica

(Pág. 27)

Sadam Husein 
impone condiciones 
para la celebración 
de una Cumbre 
Arabe en Marruecos

(Pág. 26)

Veinte presos se 
amotinan en la 
prisión de Fontcalent 
y retienen a siete 
funcionarios

(Pág. 28)

Los precios de venta 
al público de los 
productos derivados 
del petróleo bajaron 
anoche

(Pag. 18)

Para el ex presidente 
del PP en Cantabria, 
la ruptura con 
Hormaechea ha sido 
irreflexiva

(Pág. 20)

Nicolás Redondo asegura 
que el balance del XXXII 
Congreso no es positivo y
uo va a haber giro social

P^^o^do manifestó 
^^ balance del Con- 

^^' PSOE “no es positivo, 
Va a ^k^ queda patente que no 

"’ugún giro social”, 
lizar que “no se tiende a rea- 
sida ^^^ política más progre- 

^^ uiodifica la política 
^Wica y social del Gobier- 
seva^^ ^^°^u regresiva y no 
U retribución más jus- 
jj reparto de la riqueza, 
social ^^^ mayor protección 
emolen“”^ política de 

mas racional”.

El secretario general 
de la UGT destacó 
que si se sigue 
apoyando la política 
de Solchaga, “se van 
a seguir aplicando las 
mismas medidas de 
ajuste sobre los 
mismos”

LAS MEJORES MARCAS
-HERMENEGILDO ZEÑA

-BURBERRYS
-PULUGAN
-LACOSTE
-PEYT0N
-CARAMELO
-TINOCHEDA

C/ Ramón y Cajal, 12 Tlf: 22 75 35 - C.Real 
(Abrimos sábados tarde)

Los policías, 
“desesperados” 
por su situación 
económica

Los policías de la escala bási
ca que prestan sus servicios en 
Castilla-La Mancha “están sien
do abocados a la desesperación 
por la situación económica que 
atraviesan, pues su sueldo máxi
mo es de 110.000 pesetas”, 
según denunció ayer en Toledo 
el secretario regional del SUP, 
Femando de Haro. (Pág. 16)

BONOLOTO 
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l Congreso del PSOE ha man
tenido todo él una permanente 
retórica de apertura, plasmada 

en sus documentos y conclusiones, y 
aún -y eso es al cabo lo más impor- 
tante-en las explícitas intervenciones del 
secretario general: la moderna social
democracia va por cauces liberales, a 
imponer la libertad de mercado y a 
intentar corregir las injusticias sociales 
que este modelo genera. Solchaga no 
podía sentirse desvalido ante un apoyo 
tan concreto a sus postulados ideoló
gicos. Sin embargo, y a pesar de que 
el PSOE es cada vez menos dogmático 
en lo ideológico, a pesar de« que han 
perdido fuerza las intransigencias' 
izquierdistas —el fracaso de Izquierda 
Socialista es bien expresivo, aunque 
haya quien lamente su casi segura desa
parición como corriente organizada—, 
no ha sido posible ilustrar la “apertura” 
con la incorporación a los órganos de 
dirección del partido de aquellas per
sonas que la encarnaban explícitamente 
porque se habían situado a su cabeza 
en los últimos tiempos. Solchaga, Almu
nia, Solana, Barrionuevo, no han ingre
sado en la ejecutiva, ¿o que ha llevado 
al ministro de Economía a declarar que 
se siente derrotado y que Guerra ha 
ganado el Congreso.

Esto, como casi todo en política, es 
una verdad a medias. Las tesis ideo
lógicas y de política económica de Car
los Solchaga no peligran; no le ha sido 
dado, en cambio, auparse hasta la cúpu
la de su propio partido. Pero en esta 
aparente contradicción hay, además, 
argumentos que no se dicen: al margen 
del terreno doctrinal, había una pugna 
no declarada por el poder, sin apenas 
matices ideológicos. Se pretendía, muy 
legítimamente, cambiar los equilibrios 
internos del PSOE, esto es, desplazar 
a Alfonso Gi^erra y al núcleo del apa
rato. Y no se ha logrado.

Las explicaciones de González fueron 
bien explícitas: después de un debate 
previo al congreso que el secretario 
general calificó de poco clarificador, la 
cúpula del partido ha considerado 
deseable dejar las cosas como estaban 
y no introducir ingredientes de ines
tabilidad en un aparato que ha rendido, 
hasta ahora, evidentes frutos: el partido 
está cohesionado, y se muestra capaz 
de seguir siendo una formidable maqui
naria de poder. Se entiende, pues, la 
lógica de González y de Guerra: hay 
que modernizar las ideas pero no el 
partido.

Por lo demás, el debate ha sido abier-

ANTONIO PAPELL
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Las tesis ideológicas y de política económica de Carlos 
Solchaga no peligran; no le ha sido dado, en cambio, 
auparse hasta la cúpula de su propio partido. Pero en 
esta aparente contradicción hay, además, argumentos que 
no se dicen

to y democrático, y no parece que haya 
de haber, finalmente, exclusiones ni ren
cores. Esto es muy positivo en una 
sociedad como la nuestra, en la que 
es habitual que el adversario sea sis
temáticamente destruido. Sea como sea, 
cuanto suceda en la cúpula del partido, 
aunque concierne a toda la sociedad, 
es algo que ha de quedar, lógicamente, 
en manos de sus miembros. Lo impor
tante es que, a tenor de los resultados 
del Congreso, todo indica que el equi
librio actual del Gobierno continuará 
como hasta ahora, con lo que se alejan

presagios de un endurecimiento de la ■ 
línea económica, o de una mayor esta- I 
talización de la economía y de la socie- ■ 
dad, que serían muy negativas en este I 
momento. . ■

González se ha puesto personalmente ■ 
al frente de la flexibilización y de la S 
apertura. Así las cosas, el que el “apa- 1 
rato mantenga todo el poder en el par- 1 
tido no debe verse como un freno sino ■ 
como una garantía de estabilidad inte- ■ 
rior. Y, a la vista de pasadas expe- 
riencias partidarias, nadie puede legi- I 
timamente lamentar semejante cosa. ■

M.C.D.2022
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L
a Constitución en su 
artículo 14 indica que 
todos los españoles 

somos iguales, pero en 
muchas situaciones y por 
determinadas circunstancias, 
este artículo deja de ser real.

La situación geográfica de 
Almadén, es el primer obs
táculo que nos encontramos 
los que vivimos aquí, ya que 
tenemos que realizar más de 
100 kms, por carreteras ter
cermundistas, para desplazar- 
„os a la Capital de la Pro
vincia, o todavía peor, si pen
samos en la RENFE, pues 
la estación se encuentra a 11 
luns, de la población, y los 
servicios que presta son míni
mos. La asistencia sanitaria, 
aunque tenemos un Centro 
de Salud que funciona 
correctamente, es básica, ya 
que tanto partos, como cual
quier intervención quirúrgica 
que pueda surgir, es nece
sario desplazarse a la Resi
dencia Sanitaria de Puerto
llano, con el riesgo que con
lleva el realizar 80 kms.

Otro punto del problema 
es la empresa Minas de 
Almadén, como superpoten
cia industrial en la zona 
durante muchos años, pero 
hoy, tanto para ésta empresa, 
como para los ciudadanos de 
la comarca, se ha terminado 
“Mina Ganga” por lo que 
comprobamos día a día, 
como este pueblo que hace 

' años fue uno de los mas flo
recientes y animosos de la 
provincia, va perdiendo su 
alegría y los ciudadanos, que 
como en los años 60, tienen 
que emigrar a otras regiones 
donde poder conseguir tra
bajo.

Almadén, es un pueblo ale
gre, trabajador y cordial con 
los forasteros, pero nuestro 
grave defecto es el exceso de 
confianza, aceptando todo lo 
que nos traen (léase residuos

E
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Almadén: Abandono Nacional
LUCILO VILLAR MOYO

industriales) y se llevan, sien
do así como hemos llegado 
a la situación actual.

Es una utopía, el que a 
unos kms., de Ciudad Real, 
en “La Encrucijada”hay un 
cartel anunciador que indica 
“Almadén Venero Inagotable 
de Riqueza” Para el visitante 
que llega por primera vez, 
este rótulo, debe animarle a 
conocer la zona, pero cuando 
se ha estado por aquí, lógico 
es pensar, que el cartel anun

ciador que vió en aquel des
vío, fue una tomadura de 
pelo.

Otra igual, aunque la he 
comentado con las autorida
des locales, son los carteles 
existentes a la entrada de 
Almadén, por las distintas 
carreteras de acceso, indican
do la existencia de una Plaza 
de Toros del siglo XVII, 
Monumento Artístico Nacio
nal, y es así, aunque consi
dero poco serio este anuncio, 

ya que si quieres visitar este 
monumento, es prácticamen
te imposible, por estar cerra
do desde hace mucho tiempo 
por restauración, aunque ésta 
no se realiza.

Sería necesario, que real
mente nos concienciáramos 
del abandono que sufrimos 
en todos los conceptos, y no 
aceptar que sólo se acuerden, 
para traemos los desechos 
que nadie quiere. Este pueblo 
que *a través de la historia

ha dado tanto, bien merece, 
que se ponga mayor interés 
por las autoridades compe
tentes, para que no muera, 
y aunque en distintas ocasio
nes, ha habido aportación 
económica para mejorar la 
estructura industrial, lo cierto 
es, que se ha calcinado el 
dinero, como se calcina el 
cinabrio, dejando a la pobla
ción con sus ilusiones per
didas.

E
n los últimos días se han 
sucedido una serie de 
hechos a cual más nega- 

dvo para las aspiraciones de Ciu
dad Real. Primero en el tiempo 
™c la noticia de que la Academia 
de Tráfico de la Guardia Civil 
^ iba a instalar definitivamente 

• en Mérida, con lo cual la can- 
Jdatura de nuestra ciudad que- 
aba rechazada. ¿Razones?; 

Además de otras de carácter polí- 
dco que han debido pesar deci
sivamente, uno cree entrever en 
^ escasas y oscuras explicacio- 
^ que se han dejado caer, una 
"cuitad para encontrar terre- 

"cs suficientes para albergar las 
''Salaciones de la Academia.

espués, es la empresa ame
na Mobil Química la que des- 
a aceptar el ofrecimiento de 

®” general y de la 
tnH ^'^^P^cticular para cons- 

^^^"^^ de plásticos que, 
habría dado tra- 

no p^-^^ ¿Razones?;
^*^^1" industrial de las 

y los servicios 
suficientes.
^*^’ ®^ 1^ protesta de los ^t'‘ ^““'^ Univer- 

sin duda *"^®”"atica, a los que 
Podría ’J P®’‘ parecidas razones, 
"os ^®^ “"*^° '°^
•Ileos v p ”^^° ele estudios Jurí- 
3ún ^’^Presariales” y otros 
"ias en Las insuficien-

qae se desarrolla su acti-

Ciertas cosas merecen la pena
vidad; clases repartidas entre uno 
y otro centro; a veces impartidas 
en salones de actos, donde los 
alumnos del fondo apenas atis
ban lo que se escribe en la 
pizarra...

Aun otro día después, es el 
único edificio civil del siglo 
XVIII el que se pierde irreme
diablemente. ¿Razones? Desinte
rés por haber clasificado el edi
ficio como de “protección inte- 
gral”y falta de gestiones para 
adquirir el inmueble a sus pro
pietarios.

En los hechos que recojo exis
te, amén de otras circunstancias 
particulares, un denominador 
común que deja en entredicho 
la gestión municipal. El equipo 
de gobierno no ha podido estar 
a la altura de las exigencias que 
cada caso plantea, porque, en su 
momento, no supo preparar los 
acontecimientos o, lo que es 
peor, no quiso dar cauce al curso 
de los mismos.

El alcalde de Ciudad Real qui
so estar solo en el caso de la 
Academia de Tráfico y apuntarse 
en exclusiva el mérito de haberla 
conseguido. He ahí los resulta
dos; ahora tendrá que apuntarse

JULIAN LOPEZ CAMARENA

Los presupuestos 
municipales, tal como están 
gestionados, apenas dan 
para ir tirando o para cubrir 
las exigencias mínimas

el fracaso en solitario. El alcalde 
de Ciudad Real se ha mostrado 
públicamente satisfecho de su 
actuación en pro de la indus
trialización de la ciudad, en un 
alarde de narcisismo. Los hechos, 
cuando son de relevancia, se 
encargan de despartarle de su 
autocomplacencia.

El alcalde de Ciudad Real lle
ga tarde y mal a su colaboración 
con la Universidad y así ocurre; 
Se ha empezado reiteradamente 
la casa por el tejado, pavoneán
dose, además, de apenas 2 millo
nes y medio de pesetas en becas, 
que apena.s cubren los gastos de 
matrícula., o de su aportación de 
siete millones más al Centro de 
estudios Jurídicos y Empresaria
les. Mientras tanto en charanga 

y pandereta se van casi 50 
millones.

Y la protección del patrimonio 
artístico y arquitectónico, ahí 
está. Mejor no hablar, la ciudad 
misma es un triste y vivo ejemplo.

Podrá aducirse que se hacen 
cosas, que Ciudad Real crece, 
que se pavimentan calles, se 
separan aceras, se abren nuevos 
jardines, que se proyecta una 
segunda fase para Larache, que 
también crece la Universidad, 
que de noche hay mucha mar
cha... Y es cierto, pero no es 
menos cierto, y cuando esto afir
mo tengo adelante de mí los pre
supuestos de los años 88, 89 y 
90, que no hay una sola actuación 
de envergadura al cargo exlusivo 
del Ayuntamiento. Todo cuanto 
de una cierta magnitud se realiza 
en Ciudad Real, nos sobreviene, 
estamos a expensas de la mag
nanimidad de instituciones de 
ámbito superior o de la casua
lidad de encontramos, ¡por una 
vez!, en la encrucijada de otros 
caminos o de una iniciativa pri
vada que no siempre encuentra, 
como se ha visto, condiciones 
idóneas para establecerse. Los 
presupuestos municipales, tal 

como están gestionados, apenas 
dan para ir tirando o para cubrir 
las exigencias mínimas del 
desarrollo urbano de la ciudad. 
Y en el colmo de males, el caos 
económico del Ayuntamiento se 
acentúan, la deuda crece, y la 
capacidad de iniciativa y la auto
nomía municipal para propiciar 
el futuro de la ciudad se des
ploman.

¿Cuánto le habría costado al 
Ayuntamiento un polígono 
industrial de 200.000 metros cua
drados, como el que necesitaba 
la Mobil Química? ¿300 millones 
de pesetas? Este año vamos a 
pagar 323 millones sólo por los 
intereses de la deuda municipal. 
¿Cuántos puestos de trabajo se 
habrían propiciado, de modo 
directo e indirecto? ¡Ah!, un 
gasoducto atraviesa nuestro tér
mino municipal a menos de 4 
kilómetros y entrará pronto, muy 
pronto, en servicio. ¿Qué tal unas 
gestiones para dotamos de una 
estación de suministros por si 
acaso un día alguien pidiera suelo 
industrial con gas natural o por 
si la ciudad decidiera usar una 
energía barata y limpia como 
pocas? Hay cosas por las que 
merece la pena luchar, incluso 
quemarse, incluso aceptar la 
colaboración de la oposición, aún 
a riesgo de tener que compartir 
medallas y a la.s que no conviene 
llegar tarde.
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Q
ué faltona nos ha 
salido nuestra ama
da clase política. 

Que viperinas tienen. Qué 
lenguaje tan poco académico. 
Qué devastadores pueden lle
gar a ser. Qué incisivos y 
mordaces. En el fondo son 
como niños, con muy mal 
yogurt, pero como niños. 
Cogen pataletas y hasta se 
dan de tortas dialécticas para 
que de nada falte en sus béli
cos modos y maneras de ejer
cer el poder que dan las 
urnas. Rabietas tontas e ino
portunas como las que se 
coge de vez en cuando y de 
cuando en vez Juanito Hor
maechea son como poco de 
azotaina, de castigo para que 
enmiende la plana. Pero ni 
por esas.

La última ha sido sonada. 
Hasta que no se encuentre 
con la horma de su zapato, 
no va a parar. Ese pedazo 
de España, mal que le pese, 
verde, natural y hermoso que 
es Cantabria toda, se merece 
un presidente más coherente, 
más serio, más en la línea 
del grupo político que lo ha 
colocado donde está, ocupan
do la poltrona del sillón pre
sidencial, ese sillón que muy 
pocos aceptan abandonar por 
las buenas. Sabido es que en 
este país no dimite ni el Tato.

Este señor, en el fondo un

La horma de 
su zapato

CARMEN FERRERAS

En el fondo son como niños, con muy 
mal yogurt; pero como niños. Cogen pata
letas y hasta se dan de tortas dialécticas 
para que de nada falte en sus bélicos modos 
y maneras de ejercer el poder que dan 
las urnas

niño, cuando sale de farra 
nocturna y se agarra la “pí
tima” correspondiente, no 
deja títere con cabeza. Para 
no andarse por las ramas 
acostumbra a recorrer la 
cúpula del PP de arriba abajo 
y desde Aznar a Isabel Toci
no, pasando por don Manuel 
Fraga a todos los pone de 
chúpame dómine. Y tampoco 
es éso. Está visto y compro
bado, don Manuel, de desa
gradecidos está el PP lleno. 
Estaba escrito don Manuel, 
qué le va usted a hacer ya, 
a estas alturas, retirado a sus 
cuarteles galaicos, donde por 
cierto se está como en la glo
ria. A jorobarse y aguantar 
hasta donde la paciencia lle
gue. Vamos, digo yo. Si en 

lugar de whisky, Hormaechea 
bebiera agua mineral de “Be- 
zoya”, pero, no.... El caso es 
que este señor, Hormaechea, 
al que algunos se dirijen lla
mándole cantabrón, con per
dón, se revuelve y defiende 
diciendo que lo de los insul
tos suyos a la cúpula es una 
movida, un montaje de los 
propios pepitos con mando, 
los pocos que ha ido dejando 
el ínclito José María Aznar.

¿En qué parará esta his
toria? Sin ánimo de hurgar 
en la herida, lo que dicen 
que dijo Hormaechea de la 
señora Tocino es de juzgado 
de guardia. Y no digamos del 
ofensivo recordatorio hacia 
los ancestros de don Manuel, 
de querella, oiga, de querella.

ahora que tan de moda están. 
Una en su ignorancia creía 
que un presidente de Comu
nidad era otra cosa. Pero en 
el caso de este señor, hay 
que ver; que forma de rom
perle a una los esquemas. Si 
lo que se bebe no se sabe 
miccionar, lo mejor es no 
darle al frasco y de hacerlo, 
procurar que sea en la inti
midad del hogar donde por 
lo menos los demás no se 
enteran.

Luego se queja el personal

afecto a la política de que 
se orean sus trapos sucios 
miccionados y defecados. No 
es para menos. Parece que 
lo estuvieran deseando. 
¿Quién ganará el contencioso 
dialéctico? El presidente del 
ejecutivo cántabro que lo ha 
negado todo o los involucra
dos en la descalificación. El 
asunto que adquiere carac
teres de culebrón, promete 
tener nudo y desenlace, que 
en breve se dará a conocer. 
Aguardamos especiantes.

¡Danzad^ danzad^ malditos!

La música va a ser 
imprescindible en 
los meses venideros 
cuando se plasme la 
apertura nacida de 
este congreso y se 
demuestre que la 
habitabilidad es 
excelente, y no la 
mejora ni el hotel 
Ritz de Madrid

P
edía el señor vicepresidente 

del gobiernoún poco de edu
cación a los periodistas” que 

le rodeaban en el hall del Palacio 
de Congresos y Exposiciones a la 
espera de su palabra vivificante. 
Educación, es lo que hace falta en 
este país. Educación y Cultura, dos 
de las virtudes que adornan al vice
presidente del gobierno como se ha 
encargado de poner de manifiesto 
en estos últimos catorce años,- cuan
do salió de debajo del mostrador 
de su librería Sevillana para seguir 
-esta vez en la calle y los despa- 
chos-su incansable lucha contra el 
autoritarismo, la corrupción y, sobre 
todo, la mala educación en la que 
estábamos -y aún seguimos estando 
en buena medida-sumidos los,espa
ñoles.

Mientras los plumíferos y los ter
tulianos buscaban la carnaza sin 
conseguirlo por los pasillos congre

JAVIER GONZALEZ FERRARI

suales, don Alfonso hablaba por un 
teléfono portátil, sin hilos, de esos 
que no pueden ser “pinchados”. 
¿Con quién se preguntarán uste
des?. Eso es un misterio, porque 
todos estaban allí, hasta, Enrique 
Curiel, que cuando habla de “casa 
común” se le pone cara de pro
pietario, que es lo que de verdad 
le gusta. Seguramente era una lla
mada de larga distancia. Una lla
mada a Sevilla, a donde no pudo 
escaparse el último viernes, como 
es su costumbre, para regresar al 
mediodía del lunes. Ponía cara de 
estar hablando con su hijo —¿o con 
alguno de sus hermanos?-para dccir- 
le que todo estaba bien y que el 
próximo fin de semana volverá a 
aterrizar en el aeropuerto de San 
Pablo con bandera, banda y música 
—de Mahler, claro—.

La música va a ser imprescindible 
en los meses venideros cuando se 

plasme la apertura nacida de este 
congreso y se demuestre que la habi
tabilidad es excelente, y no la mejo
ra ni el hotel Ritz de Madrid. Músi
ca para que los disidentes, “los mal
ditos' dancen antes de ser arrojados 
definitivamente a las tinieblas exte
riores, a no ser que pidan perdón 
públicamente por sus errores. Por
que todo era un error tal y como 
ha quedado demostrado gracias a 
la unanimidad orgánica congresual. 
Joaquín Leguina, a pesar de sus jue
gos malabares con las palabras, va 
a volver a las estadísticas de pobla
ción como Borbolla a clase, e 
Izquierda Socialista ha pasado de 
corriente a simple brisa para que 
se entere de una vez que con las 
cosas de comer no se juega. ¿No 
era éste un congreso sobre gastro
nomía aplicada?. ^ o mismo no me 
he enterailo ‘le qué iba la fiesta. 
Lo siento.

Cartas -- ' a

Alde del Rey 
tiene castiHo

Muy Sr. mió:
Tengo a la vista el número de ese periódico 
(por cierto de un buen formato y presentación) 
correspondiente al domingo 28 de octubre de 1 
1990. En la página 18 aparece un escrito titulado 1 
“Abriendo caminos”firmado por Tita Martínez 1 
y en la reseña de su larga narración, a 
concretamente en el apartado de Ciudad Real, j 
leo este párrafo... “Campo de Calatrava, San | 
Lorenzo, Calzada, Moral, Bolaños, Argamasilla i 
Pozuelo. Todas con castillos, iglesias y palacios... J 
Y al terminar su lectura sufro un desencanto. ¡1 
porque Aldea de Rey no figura entre pueblos, 1 
a pesar de tener el Palacio de Clavería y d 1 
Castillo de Calatrava la Nueva (declarado 1 
monumento nacional en 1854) uno de los castillos I 
más importantes construido por la Orden w 1 
Calatrava y calificado por algún escritor como 1 
“el mejor castillo roquero de Europa” | 
¿Es que no conoce estas circunstancias i 
de este reportaje? o ¿es que ha prescindido « I 
pueblo de Aldea del Rey por alguna razón, qa 1 
yo no alcanzo a comprender? 1
Me gustaría recibir una aclaración. . i 
Con el deseo de que su periódico (qu® ^^ I 
tan dignamente) tenga venturas y prospen ‘ | 
le saluda atentamente I
Társilo Coello Sanz 1

N. de la R.: Creemos que no B 
preguntar a la periodista Tita Man ■ 
residente en Madrid, por el motivo de la « I 
de Aldea del Rey en la relación, para sa i ■ 
a D. Társilo Coello. El olvido, que no oW | 
es, se ha podido deber a dos causas: p^^^ S 
a que una relación de éste tipo no s « 
completa y, segunda y principal, ^“Lj^de ■ 
sabemos como, habitualmente, el ca® 1 
Calatrava la Nueva se situa,
término de Calzada, cuando la (.gnocid® ■ 
está en término de Aldea del Rey- E®^®' ^^^^ por ¡I 
por muchos, es, desgraciadamente, ig”® jjji) 1 
más y seguirá así, sólo por P I 
geográfica, por los siglos de los siglos- ■
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Ambas entidades fínnan un convenio para aumentar su colaboración

La Universidad y Repsol realizarán . 
proyectos docentes y de investigación

Los alumnos de Química harán prácticas en el complejo de Puertollano

Próximo estreno 
de la obra “El 
lazarillo de 
Tormes”en 
Ciudad Real
______________________P.M.

la Universidad manchega 
y Repsol Química firmaron 
ayer un convenio por el 
que alumnos y licenciados 
podrán hacer prácticas en 
el complejo de Puertollano, 
al tiempo que los técnicos 
de la empresa harán cur
sos de reciclaje con pro- 
fésores de la institución.

Julio DE PABLOS

El convenio, firmado por el 
rector, Luis Arroyo, y el direc
tor del complejo químico de 
Repsol en Puertollano, Fran
cisco Guinea, tendrá carácter 
indefinido y supone, en la 
práctica, dar una cobertura 
jurídica a una relación que 
ambas entidades vienen man
teniendo desde hace varios 
años.

El acuerdo, nacido de las 
necesidades de las dos partes, 
se refiere inicialmente al área 
de ingeniería química, pero la 
intención de Arroyo y Guinea 
es que el intercambio de expe
riencias y profesionales se 
eirtienda también a Económi
cas, Derecho e ingenierías.

Con este convenio, redac
tado con la intención de dar 
cabida a cuantas necesidades 
planteen en el futuro la Uni
versidad o la empresa, los 
estudiantes y posgraduados de 
la Faultad de Químicas 
podrán ampliar sus conoci
mientos prácticos en las ins
talaciones de Puertollano y los 
empleados de la sociedad 
pública dispondrán de la posi
bilidad de actualizar sus cono
cimientos o reciclarse, en cur
sos que impartirán los profe
sores de dicho centro. Ade
más, se prevé la situación con-

El Rectorado, pendiente de la aprobación 
de tres nuevas carreras

J.P.A

^ Universidad de Casti- 
^■La Mancha se encuentra a 

espera de que el Ministerio 
e ^ucación y Ciencia dé su 

aprobación a los tres nuevos 
^tudios que tiene solicitados 
esde el curso pasado. Se trata 
J Escuela Superior de Inge- 

"^g^^riomos, la licencia
ra de Tecnología de los Ali- 

y ^^ especialidad de 
•^niería Química.

^^ estudios han sido ya 
^^'^^ P*^^ ^* Consejo de 

uni ^^’^^^es, de modo que 
^^eda el respaldo 

g Ministerio de Educación.
^^^^ casos, se trata de 

‘^^^ ^® podrían '’aSeal^" ^' campus de Ciu-

^ais Arroyo, ha 
definif^^° P^^ aprobación 
la ^^^^ pendiente de que 
*as educativa y las nue- 

aciones, actualmente en

Luis Arroyo y Francisco Guinea firman el acuerdo.

4!
f̂

1

■

traria, es decir, que los téc
nicos de Repsol Química pue
dan impartir cursos a los 
alumnos de la facultad, así 
como que profesionales de 
ainbas partes realicen proyec
tos de investigación.

Contratos

El convenio se plasmará en 
contratos específicos de coo
peración, que firmarán el 
departamento de ingeniería 
química y la empresa. En estos 
contratos deberá especificarse 
el profesorado, contenido, 
duración y presupuesto, mien
tras que la financiación se fija
rá de mutuo acuerdo.

estudio, determinen si las tres 
disciplinas tendrán un carácter 
de licenciatura independiente o 
de estudios de segundo ciclo.

La reforma educativa se ha 
plasmado hasta ahora en la 
aprobación de unasJdirectrices 
generales, pero aún quedan 
muchos estudios cuyo carácter, 
duración y contenidos están por 
definir. En el caso de la inge
niería de agrónomos, la reforma 
ha definido ya el contenido de 
la misma, pero en Tecnología 
de los Alimentos e Ingeniería 
Química este aspecto está por 
concretar. Los actuales planes 
prevén que Teconología de los 
Alimentos será una licenciatura 
independiente con duración de 
cuatro o cinco años.

Próximo curso

,^ Segú,p Arroyo, la Universidad 
manchega está dispuesta a 
impartir estas nuevas enseñan
zas en cuanto se aprueben, cosa

“No queremos que este 
convenio se agote en el depar
tamento de ingeniería quími
ca” explicó Francisco Guinea, 
para quien el acuerdo firmado 
ayer supone “institucionalizar 
lo que de hecho ya funcio
naba”

Convenios

La universidad y Repsol 
Química tienen firmados 
actualmente varios acuerdos 
de colaboración, con una 
duración que oscila entre 60 
horas lectivas y tres años, y 
con un presupuesto global que 
supera los 24 millones de 
pesetas. Estos acuerdos se 

que podría suceder para el 
próximo curso. Se trata de estu
dios que, por su escasa deman
da, no plantearán problemas de 
masificación ni alojamiento al 
campus ciudarrealeño o al de 
Albacte, donde ya existe 
infraestructura para los mismos, 
según Arroyo. “Toda la infraes
tructura necesaria para estos 
estudios está ya resuelta o en 
construcción” aseguró Arroyo.

Nuevas enseñanzas

Por otro lado, el rector ha 
explicado que la Universidad no 
tiene previsto solicitar nuevas 
enseñanzas durante el presente 
curso, ya que espera dedicarse 
a consolidar la instegración de 
los nuevos centros y a acelerar 
la construcción de los edificios 
previstos.

“No pararemos nunca nues
tro ritmo de crecimiento” afir
mó el rector al valorar la impor
tancia de conseguir nuevas 

refieren a proyectos concretos 
relacionados con la mdsutria 
petroquímica. Por otro lado, 
la relación entre ambas enti
dades se ha plasmado también 
hasta ahora en 8 becas, del 
total de 19 que tiene concer
tadas la empresa con otras 
universidades españolas, por 
las que otros tantos alumnos 
han realizado prácticas duran
te el curso pasado en el com
plejo de Puertollano. Repsol 
Química admite en sus centros 
a alumnos en prácticas de 
otras universidades, principal
mente de aquellas donde la 
empresa cuenta con instala
ciones.

carreras que eviten la emigra
ción de los jóvenes, aunque ello 
implique el alojamiento de los 
mismos en lugares provisiona
les, en espera de que se cons
truyan los edificios.

Repecto al anuncio de la 
Junta de Comunidades de soli
citar al Gobierno central el tras
paso de las competencias edu
cativas, Arroyo se ha mostrado 
esperanzado en que cuando la 
Universidad dependa de Tole
do, en lugar de Madrid, se 
potencie y apoye más a los cua
tro campus, si bien dijo que 
la relación con el Ministerio de 
Educación es buena y ha per
mitido al Rectorado materiali
zar sus aspiraciones de nuevas 
enseñanzas y centros. Tanto el 
presidente Bono como el con
sejero de Educación han anun
ciado ya este deseo de asumir 
las competencias educativas, 
aunque aún no lo han solicitado 
oficialmente.

El próximo jueves a las 11 
de la noche, en el teatro Qui
jano, se estrenará la obra de 
teatro “El lazarillo de Tormes, 
en versión de Femando Fernán 
Gómez

En la misma mañana, previa 
a la representación, tendrá 
lugar un ensayo abierto a pro
fesionales del teatro, y se tra
bajará más en la práctica que 
en la teoría, según nos informa 

• la escuela regional de teatro.
Entre los primeros objetivos 

anunciados por dicha escuela, 
cuando se presentaba en abril 
para toda Castilla-La Mancha, 
era alcanzar un especial relieve, 
con una dedicación específica 
en el desarrollo de actividades. 
Unos de estos objetivos era 
interesar al público con forma
ción, participación y acerca
miento crítico.

El ensayo abierto, para pro
fesionales del teatro, será sobre 
la obra el Lazarillo de Tormes, 
que es una de las cuatro o cinco 
más importante de La literatura 
española, si se puede advertir 
que de todas ellas, nos refe
rimos a las de los Siglos de 
Oro, es la de más fácil lectura. 
De ahí que en la adaptación 
se haya actualizado algo el len
guaje, precisamente para que 
no pierda fluidez y ritmo al ser 
escuchado y para que se con
serve su claridad y su trans
parencia.

El adaptador de la obra se 
ha limitado a convertir la carta 
en declaración, más o menos 
pública, con el resultado de un 
monólogo. Aquí, el personaje 
no medita en soledad, no se 
analiza ni abre el corazón, apro
vechando que nadie le ve ni 
le escucha, al contrario, declara 
y se confiesa a imos cuantos 
señores a los que el espectador 
del teatro no ve, pero que están 
ahí, también como espectado
res, y escuchan toda esa sarta 
de verdades, que no se sabrán 
nunca si lo son.

El actor, que interpretará la 
adaptación de Femando Fernán 
Gómez, es Rafael Alvarez más 
conocido por “El bmjo” Este 
magnifico actor inició su acti
vidad teatral en el Corral de 
comedias del Colegio Mayor 
Universitario San Juan Evan
gelista, en el año 1970, con el 
montaje de la obra “Él juego 
de los insectos“ de los herma
nos Kappek, dirigida por José 
Luis Alonso de los Santos.

A partir de este momento 
interviene en una sucesión de 
montajes realizados por Tába
no. El mayor éxito lo cosechó 
con la obra de teatro “La taber
na fantástica” de Alonso Sastre, 
bajo la dirección de Gerador 
Malla. Ha sido también uno de 
los protagonistas, de la serie 
televisiva “Juncal” junto al actor 
Paco Rabal, dirigida por Jaime 
de Armiñán, dando vida al per
sonaje de “Él bufalo”

Rafael Alvarez hace una 
interpretación magistral de “El 
Lazarillo”y de una manera muy 
peculiar, encarar un monólogo, 
que el espectador comprende 
y a la vez disfmta de esta buena 
adaptación de la obra de Fer
nando Fernán Gómez.
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Algunos almacenes alcanzan grandes proporciones, paulwhite Los cementerios se encuentran muy cerca de la carretera.

Constituyen un elemento antiestético y generan suciedad

Los cementerios de coches afean los 
alrededores de la capital

Proliferan en diferentes entradas a Ciudad Realf especialmente en la carretera de Carrión

Hasta cuatro cementerios de coches se pueden contar 
en la carretera que discurre entre Ciudad Real y la loca
lidad de Carrión de Calatrava. Otros pueden verse también 
en las cercanías de Miguelturra y Almagro. Todos ellos, 
por su cercanía a la calzada ofercen un feo espectáculo.

M. ARAUS

En las cercanías de la capital 
de Ciudad Real proliferan los 
cementerios de coches y alma
cenes de chatarra que además 
de afear el entorno de la ciudad, 
son un punto constante de gene
ración de suciedad y desperdi
cios. En la carretera de une la 
localidad de Carrión de Cala
trava con la capital se pueden 
contar hasta cuatro almacenes 
de coches viejos y desechos de 
automóviles y chatarra. También 
se localizan otros cementerios en 
las proximidades de los muni
cipios de Miguelturra y Alma
gro, y otros dos en las cercanías 
de Herencia. Todos ellos care
cen de protección que los haga 
invisibles desde la carretera y 
su cercanía a la misma ofrece 
un espectáculo de abandono y 
suciedad a primera vista que 
bien podría dis’mularse con una 
valla-o seto que los ocultara.

El Reglamento

Según el Decreto 2414/1961 
que establece el Reglamento de 
actividades molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas, cada Ayun
tamiento debe poseer un libro 
de registro donde queden ins
critos este tipo de almacenes 
según la actividad o actividades 
que levan a cabo. Más concre
tamente, las Instrucciones para 
la aplicación de este Reglamen
to, estipuladas en una Orden 
Ministerial de 15 de marzo de 
1963, en su artículo 16, hacen 
constar que todos los Gobiernos 
Civiles deben poseer una copia 
del libro de registro municipal.

Consultado el Ayuntamiento 
de la capital sobre quién podía 
proporcionar a este diario la 
información que contiene el 
libro de registro, sobre las licen
cias concedidas para establecer 
en el término municipal de Ciu

dad Real cementerios de coches, 
sobre en qué numero se encuen
tran en esta capital, se ha con
testado que esa información sólo 
podía obtenerse a través de cada 
una de las empresas privadas 
que desarrollan estas actividades 
en nuestra ciudad. Inexplicable
mente no se ha podido acceder 
al registro de todos los cemen
terios de coches que se ubican 
en los alrededores de Ciudad 
Real. En cualquier caso, basta 
salir por cualquiera de las carre
teras arriba mencionadas para 
toparse con uno de estos alma
cenes, que se encuentran en 
nuestras proximidades. Además 
de los ya citados, en la carretera 
que se dirige desde nuestra ciu
dad a la localidad de Piedra- 
buena, se puede observar que 
se está creando un cementerio 
más, en el que ya se ha instalado 
una gran cisterna, y que seguirá 
recibiendo automóviles viejos, 
como es habitual en este tipo 
de instalaciones. Algunos de los 
cementarios de coches, a pesar 
de ubicarse a unos kilómetros 
de la capital, se encuentran muy 
cerca de zonas habitadas, bien 
sean chalés, o zonas urbaniza
das, como en el caso del que 
está apareciendo en la cerretera 
de Piedrabuena.

No se ha podido saber si los 
responsables de dónde se sitúan 
los cementerios de coches, son 
la concejalía de Urbanismo o 
la de Sanidad y Bienestar Social, 
porque en todos los casos, la 
respuesta ha sido la misma, esa 
competencia no es municipal, y 
la gestión al ser privada escapa 
de las responsabilidades del 
Ayuntamiento.

Mucha chatarra

Tan sólo hace poco más de 
un mes que se denunció el caso 
de la construcción de un alma
cén de chatarra en Camino de

La chatarra se encuentra a la vista sin ningún tipo de protección.

En la carretera que une Ciudad Real con 
la localidad de Carrión de Calatrava se pueden 
contar hasta cuatro almacenes de chatarra y 
coches viejos en las proximidades de la Nacio
nal 420

Sancho Rey, lindando con el 
Matadero Municipal. En aquel 
momento se trataba de la ins
talación de un chatarrería en 
una zona demasiado próxima a 
un polígono de viviendas, y que 
para los habitantes de la urba
nización afectada podía entrañar 
un peligro sanitario, a parte de 
las molestias por ruidos, y la 
fealdad del almacén en las cer
canías de una zona habitad. .

El caso de los cementerios de

coches, no afecta directamente 
a los habitantes de la capital, 
pero tampoco escapa a nadie 
que el aspecto que ofrece un 
almacén de coches viejos nunca 
es agradable, independiente
mente de su ubicación, pero en 
mayor medida si se encuentra 
demasiado próximo a una ciu
dad, y una carretera muy tran
sitada. Algo se podría hacer para 
disimular al menos la visión de 
esta acumulación de chatarra.

Soluciones 
fáciles

La fealdad de los 
cementerios de coches es 
inevitable, deben existir y 
nadie puede hacer nada 
por que sean de o^ 
manera, la acumulación 
de los feo, viejo y aban
donado nunca es un 
visión agradable. EsW^ 
un hecho, pero también, 
lo es que el disimu o J 
protección de estos ato 
cenes es fácil y asequib ■ 
Nada costaba proteger 
con vallas, árboles o se 
que impidieron ver 
conteniod, o alejarlos 
poco más de la catre > 
de tal modo quO’ 
menos estuvieraii e 
didos a nuestra vista y 
estropearan de tal 
el paisaje.
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^ Recambio político en el CDS

oaiaón ^^^ Vázquez es el recién nombrado 
tartsvoz de la nueva gestora provincial del CDS 
ae dirígii^ el partido en Ciudad Real basta 
ae se celebre la Asamblea que designe el nuevo 

Comité Ejecutivo y presidente provincial. Esta

gestora provisional consta de 20 miembros, de 
los cuales la mitad proviene del antiguo Comité 
Ejecutivo. José Luis Gómez-Calcerrada, secre
tario de Participación Ciudadana y miembro 
de la Ejecutiva Nacional del CDS, presentó ayer

al nuevo portavoz, que ha sido nombrado desde 
la dirección del partido en Madrid. Según 
Gómez-Calcerrada, la dimisión del presidente, 
Juan Miguel Soler, ha benefíciado el recambio 
político del CDS en Ciudad Real.

José Luis Gómez-Calcerrada afirma que la dimisión de Juan Miguel Soler ha beneficiado la reorganización del CDS

Ramón Alén Vázquez ha sido nombrado 
portavoz de la gestora provincial del CDS

Los miembros de la misma ban sido designados por la dirección del partido en Madrid

M. ARAUS

[ La dirección del Centro 
Democrático y Social a nivel 
nacional ha designado una ges-

1. tora provisonal para Ciudad 
Real, que se hará cargo de la 
gestión del grupo centrista en 
Qudad Real hasta que se cele
bre la Asamblea que elija de 
modo democrático un nuevo 
Comité Ejecutivo y presidente 
provincial. Como portavoz de 
esta gestora ha sido designado 
Ramón Alén Vázquez, quien 

\ hasta ahora no había desempe- 
| hado ningún cargo dentro del 
[ grupo. José Luis Gómez-Cal- 
1 cerrada, secretario de Participa- 
| ción Ciudadana y miembro de 
1 la Ejecutiva Nacional del CDS 
| viajó ayer a Ciudad Real para 
t presentar al nuevo portavoz de 
| la gestora y afirmó que la dimi- 
| sión del anterior presidente pro- 
| vincial, Juan Miguel Soler, había 
| beneficiado la reorganización 
| política del partido, que era 
| necesaria, y que se hubiera lle- 
1 vado a cabo de todos modos. 
| Gómez-Calcerrada señaló que 
| los propios miembros del ante- 
| rior Comité Ejecutivo provincial 
1 dirigieron una carta al Secretario 
1 General del CDS, José Ramón 
| Caso, en la que ellos mismos 
| propoman la creación de una 
\ gestora tras la dimisión del pre- 
1 ádente, y ponían su cargo a dis- 
\ posición de la dirección del par- 
| tido. Calcerrada afirmó que 
| todos conocían la noticia de la 
| puesta en marcha de la gestora, 
| excepto aquellas personas del 
| Comité Ejecutivo que no iban 
| formar parte de ella, más con- 
| eretamente el secretario de 
1 Finanzas, el secretario de Orga- 
1 nización y el secretario General.
1 En el mismo sentido declaró que 
| uan Miguel Soler estaba per- 
| netamente informado de la noti- 
| y ‘yo no sé si la comunicó 
1 o no al resto del Comité”

Ls nueva gestora

El secretario de Participación 
^ndadana del CDS calificó la 
enT g®^^®’'^ de “diversificada 

y territorial, sin 
un salvo las lógicas en 

1 ^^^ partido y de 
política” De los 20 

\ ^-^^ componen este 
I son ° '^’^8^^'smo directivo, ocho 
1 (¡.¡„|P^^^’^^oíes locales, 12 con- 
1 ^^ ^^^®^ ocho porta- 1 renrA goipo municipal. Están Í?^ todas las comar- 

1 lir(¿ P^*^*^®^ judiciales de la 
de Ciudad Real.

\ formai°® comités están 
quinteP®" ^"^ oiedia de 

1 ”0 1^^ gestoras1 se ha a ’?]!^^ción de personas, \ ^^ fueran veinte
\ EuisGÁ^'^^^’ porque, según José 

“Gómez-Calcerrada, “hemos

José Luis Gómez Calcerrada junto al nuevo portavoz de la gestora del CDS, Ramón Alén, paul whete

Según Gómez-Calcerrada, la nueva gestora se ocupará de “la búsqueda 
de una fórmula eficaz para sacar al partido de la atonía provincial 
en la que se encuentra en la actualidad y de activar y movilizar 
a la militancia de Ciudad Real”

pensado que cuantos más, 
mejor, ya que hay que realizar 
mucho trabajo en toda la pro
vincia” Con la constitución de 
la nueva gestora el CDS pre
tende acabar con la “atonía“ 
provincial. José Luis Gómez 
Calcerrada reconoció que en 
Ciudad Real es muy necesario 
“activar la acción política”y afir
mó que esta provincia “está lla
mada a jugar un importante 
papel, es de las mejores pro
vincias de la región respecto al 
CDS, por la disponibilidad de 
los militantes”. Él trabajo que 
centrará la tarea del CDS en 
este momento será la prepara
ción de los próximos comicios 
autonómicos y municipales, en 
los que el partido pretende supe
rar los resultados de las últimas 
elecciones, en las que consiguió 
un diputado autonómico y tres 
provinciales.

'Calcerrada declaró que en la 
actualidad el partido atraviesa 
por un momento de recupera

ción, “tras la campaña brutal del 
PSOE en la que acusaba de 
derechización al partido por los 
pactos del PP, y ahora la cama- 
paña del PP que nos pone como 
hermanos del PSOE”. El por
tavoz de la gestora, Ramón 
Alén, que no realizó ninguna 
declaración, es de origen galle
go, tiene 43 años y ejerce como 
abogado. Está afincado en Ciu
dad Real desde 1973 e ingresó 
en el CDS, a propuesta del con
cejal centrista, Vicente Gallego. 
Sobre su designación como por
tavoz, Gómez-Calcerrada, expli
có que se había pensado en él 
porque “es una persona no vicia
da en la política del día a día 
y aporta savia joven porque no 
ha estado en puestos dirigentes 
del partido. Creemos que hemos 
acertado, pero si no fuera así 
tendríamos que desandar el 
camino y empezar de nuevo” 
Del mismo modo, afirmó que 
Ramón Alén tiene todo el apoyo 
del Secretario General, José

Ramón Caso. Sobre el proceso 
de reorganización de partido, 
Calcerrada señaló que así como 
en Ciudad Real se ha agilizado 
por la dimsión de Juan Miguel 
Soler, es un paso que hay que 
dar en el resto de las provincias 
de Castilla-La Mancha y en el 
resto del país. Informó de que 
en Cuenca se está pensando en 
la designación de un gestora, y 
que próximamente se llevará a 
cabo igualmente en Toledo y 
^Albacete. El secretario de Par
ticipación Ciudadana expresó su 
deseo de que la Asamblea pro
vincial para elegir su nuevo 
Comité Ejecutivo se celebre 
antes de los próximos comicios 
del 26 de mayo. E indicó que 
espera que en esa ocasión se 
ratifique la gestora ahora nom
brada. El cambio del Comité por 
la gestora supone, según Cal- 
cerrada, “la búsqueda de una 
fórmula eficaz para sacar al par
tido de la atonía provincial”

Saldado el 
tema Gallego

El secretario de Parti
cipación Ciudadana y 
miembro de la Ejecutiva 
Nacional del CDS, José 
Luis Gómez-Calcerrada, 
afirmó sobre las discre
pancias producidas en el 
seno local del partido en 
Ciudad Real, respecto a 
las gestiones del concejal 
Vicente Gallego en el 
Ayuntamiento, que “el 
tema de Gallego está sal
dado” Señaló que aquel 
asunto no se debía haber 
aireado a la opinión 
pública, aunque se mostró • 
conforme con las decisio
nes del concejal que ase
guró habían obtenido el 
apoyo de otros ediles de 
la Corporación municipal.

Por último, indicó 
sobre este mismo tema 
que “ojalá hubiera en el 
partido muchos Vicentes a 
nivel nacional” refírién- 
dose a la actividad que 
el concejal centrista 
desarrolla en el Ayunta
miento de la capital.
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Dos muertos y 
tres heridos en 
accidente de 
tráfico en 
Daimiel

D.M.

Un grave accidente ocurrió 
en la noche del domingo, a las 
22 horas, en el kilómetro 
237,800 de la carretera N-420, 
término municipal de Daimiel, 
en la curva de, los Ojos del 
Guadiana, al colisionar frontal- 
mente el turismo Opel Corsa 
matrícula de Madrid 6108-IN, 
con la motocicleta Yamaha, 
con matrícula CR-2339-L.

Como consecuencias de este 
choque resultaron muertos en 
el acto, Javier Robles Arias, de 
26 años, conductor de la moto 
y uno de los ocupantes del 
turismo, Julián Jiménez More
no, de 64 años y con heridas 
de carácter grave, el conductor 
del citado coche, J.A.J.L.T., de 
23 años, y los ocupantes del 
mismo vehículo M.A.L.P., de 
62 años y M.C.G.M.E, de 25 
años años.

Para extraer del coche el 
cadáver de Julián Jiménez, los 
servicios de Emergencia del 006 
se vieron en la necesidad de 
desplazar al lugar del accidente 
un coche de Bomberos.

Según ha sabido LA TRI
BUNA, el motorista fallecido 
se desplazó, tras el choque, a 
unos doscientos metros del 
lugar de la colisión, lo que daría 
idea de la alta velocidad a la 
que viajaba.

Denuncia una 
falsa violación 
un presunto 
homosexual en 
Puertollano

LT

El pasado dia 9, jueves, se 
presentó en la Comisaría de Poli
cía de Puertollano el joven de 
22 años S.R.P. y denunció que 
cuando caminaba por el Paseo 
de San Gregorio de dicha ciu
dad, le abordaron dos hombres 
que le obligaron a introducirse 
en ^s urinarios públicos donde, 
supuestamente, le habían viola
do. Ante lo insólito del caso, fun
cionarios de Policía hablaron 
nuevamente con él el pasado 
domingo, consiguiendo averiguar 
que el denunciante del hecho es, 
presuntamente, homosexual y 
que el dia de la denuncia había 
tenido relaciones sexuales con 
otro hombre, a consecuencias de 
las cuales había sufrido una serie 
de lesiones, circunstancia esta 
que le hizo inventarse la versión 
de la supuesta violación con el 
fin de poder recibir asistencia 
médica gratuita.

Robo de palomos

El domingo se denunció por 
el propietario de una huerta 
situada en el paraje “Malas Tar
des” que le habían robado de 
la citada huerta de su propiedad, 
cincuenta palomos, así como 
cañones y culatas de escopetas 
inutilizadas.

Rafael Zaldívar en el acto de presentación de su libro.

Ha sido traducido al inglés

El libro ‘‘El cartel taurino“ 
presentado en Frankfurt

Está escrito por el ciudarrealeño Rafael Zaldívar

El pasado día 6 de junio se presentó en Ciudad Real 
el libro ‘‘El Cartel Taurino” del que es autor el historiador 
Raíael Zaldívar González. Fué fruto de su memoria de 
licenciatura o “tesina”en la Universidad Complutense y 
está editada por Espasa Calpe, que la ha llevado ahora 
a la feria de Frankfurt y la ha traducido al inglés.

Diego del MORAL

Cuando terminó su carrera 
de Filosofía y Letras, en la 
rama de Geografía e Historia, 
el ciudarrealeño Rafael Zaldí
var González, realizaó un labo
rioso trabajo de investigación 
sobre el cartel taurino como 
expresión artística y el estudio 
de la evolución de un género, 
tan netamente español. Fue 
presentado como memoria de 
licenciatura (tesina) en la Uni
versidad Complutense, mere
ciendo la calificación de “so
bresaliente” Simultaneamente 
el trabajo era galardonado con 
el premio nacional de inves
tigación taurina, que lleva el 
nombre del torero intelectual, 
Ignacio Sánchez Mejías. Estos 
éxitos, hicieron que se inte
resase por el meritorio trabajo, 
el director general de la edi

Atropella a una niña de 8 
años y se da a la fuga

D.M.

Un grave accidente de cir
culación se produjo a las dos 
de la tarde del pasado dia 9 
en el punto kilométrico 165,800 
de la carretera N-401, en la tra
vesía de la localidad de Mala
gón.

Un turismo de marca 
Citroen, modelo AX, de color 
blanco al parecer, con matrícula 
de Madrid y con el primer 
número de serie el 4, ignorán
dose el resto de números y 
letras de serie, conducido por 

torial Espasa Calpe, que lo ha 
publicado dentro de su colec
ción de libros de temática tau
rina y que se denomina “La 
Tauromaquia” en la que han 
publicado obras las mas impor
tantes plumas de la literatura 
taurina.

Exito editorial

La obra apareció en las 
librerías en los primeros dias 
del mes de junio pasado y fué 
presentada en Ciudad Real 
por la empresa editora, acto 
para el que se desplazaron a 
nuestra capital el catedrático 
Fernando Claramunt, alicanti
no de raíces manchegas, y el 
director general de Espasa 
Calpe , Ricardo López Uralde.

A los cinco meses de su apa
rición, ha sido tan grande el 
éxito del libro que la empresa

En la travesía de Malagón 

un hombre de unos treinta años, 
según parece, atropelló a la niña 
de ocho años de edad, María 
José Atochero Ballesteros, a la 
que causó lesiones que preci
saron su traslado a una clínica 
de Ciudad Real, donde le fue
ron apreciados traumatismos 
cráneo-encefálicos, que hicie
ron conveniente que, posterior
mente, la niña fuese trasladada 
a Madrid.

La Guardia Civil instruye 
diligencias y trata de esclarece' 
los hechos , la identidad del 
conductor que cometió el atro

editora ha deoidido presentar
lo a la importantísima feria del 
libro de la ciudad alemana de 
Frankfurt, traducida al inglés, 
con el título de “Bullfíghting 
Póster”

Profundo estudio de la 
cartelería

Rafael Zaldívar, en su obra, 
hace un profundo estudio de 
la cartelería taurina, desde los 
“avisos”de celebración de 
corridas que se encabezaban 
con la frase “El Rey Nuestro 
Señor, que Dios guarde..."has
ta los actuales artistas , pasan
do por pinceles tan ilustres 
como los de Marcelino de 
Unceta, Mariano Benlliure, 
Cross Estrem, y los contem
poráneos López Canito, César 
Palacios, Ducasse o Martínez 
Molinero, por citar algunos de 
los mas conocidos.

También hace un estudio de 
cartelistas “ocasionales" como 
pueden ser Pablo Picasso o 
Rafael Arberti y entre los que 
figuran algunos artistas man
chegos, como Carlos Vázquez, 
José Díaz y el Maestro Pal
mero.

pello, ya que podría haber 
incurrido en el delito de dene
gación de auxilio, tipificado en 
el Código Penal, ademas de las 
penas en que, presuntamente, 
pudiera haber incurrido como 
autor de los daños causados a 
una persona.

Aparte de lamentar en esta 
ocasión los daños producidos a 
una criatura, hay que hacerse 
eco de la execrable actitud de 
un conductor que se dá^ la 
fuga, tras causar un accidente, 
sin dar la cara y asumir sus 
posibles responsabilidades.

Villarta: 
un muerto 
y tres heridos 
graves en 
accidente

El accidente de que daba 
cuenta ayer LA TRIBUNA 
ocurrido en la N-IV, término 
municipal de Villarta de San 
Juan, tuvo como consecuencias 
un muerto, cuya identidades 
la de Francisco Carretero 
López de Coca, de 20 años de 
edad. En este siniestro, resul
taron heridos de pronóstico gra
ve, los ocupantes del turismo 
M-4293-BD, Maria Reyes 
Naranjo Mayorga, de 17 años 
y Rosario Naranjo Mayorga, de 
21, así como el conductor 
J.M.M.G, tambien de 21 años. 
Rosa María Rodríguez García, 
de 20 años resultó con lesiones 
leves.

El accidente se produjo al 
volcar el coche y precipitarse 
al vacío, tras chocar con el pretil 
metálico de un puente en el 
punto kilométrico 145,300 de la 
citada carretera N-IV.

Conducían bajo efectos dei 
alcohol

Durante la noche del 10 al 
11 del presente mes, en distintos 
controles de alcoholemia rea
lizados por fuerzas del subsec
tor de Tráfico de la Guardia 
Civil, se pusieron a disposición 
judicial a cuatro personas, 
A.M.F., de 25 años, J.C.B.L, 
de 22; L.M.R.C.N., de 20 y 
M.G.G., de 21 años.

Nueva junta de 
gobierno y 
boletín de la 
Dolorosa de 
Santiago

a
’

La Hermandad de la Virgen 
de los Dolores de la parroquia 
de Santiago de Ciudad Rea, 
reeligió en su última junta gene 
ral al Hermano Mayor de 
misma, Francisco Muñoz» 
quien ha reestrcuturadolajun a 
de gobierno, que queda lO 
da por once cofrades, ade 
de contar con dos herm 
mayores perpetuos honor 
que son el Gobernador M 
de la plaza y el cofrade Va 
Ortiz López. .

El capellán es don 
Sánchez de la Nieta y 
reras de la ^Í^ge" 
de la Comunidad de Keiig‘
de la Cruz. . ja 

Entre las decisiones de ^ 
nueva junta de gohi^^ 
la de editar un boletín ^ 
mativo, cuyo número u j 
sido distribuido entre ^ 
des, así como aipacít 
nuevo trono en pláw-. pío- 
plateada para - polo* 
cesionales de la Virg ^^¡q 
rosa, bordarle un nu uu 
y poner nuevos varales 
a la citada carroza, ^^^¡.j^ 
confeccionar ^ueva ^^^^^j 
para la procesión que 
Santo, en la que qu^ . 
participen el mayor t 
hermanos posible.

M.C.D.2022
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^ República del Partido Popular ^H Recursos ■

Ante el conflicto por la utilización indebida de dependencias municipales 

El PP aconseja al PSOE que no 
‘‘vuelva a hacer el ridículo”

Consideran sufícientemente explicada su postura ante los ciudadanos

Vecinos de la 
calle Juan Bravo 
denuncian 
inoperancia 
municipal
________________________ AG.

£¡ pp ba aconsejado al 
PSOE que no vuelva a refe
rírse a las acusaciones de 
los conservadores sobre la 
atiOzación indebida de las 
dependencias municipales, 
porque "^cada vez que 
hablan sobre este asunto, 
quedan en el más espan
toso de los ridículos’'

Amaia GOICOECHEA

Al mismo tiempo, el Par
tido Popular advierte que esta 
será la última vez que su gru
po se referirá a este incidente, 
va que considera suficiente
mente explicada ante el pue
blo de Puertollano su postura. 
Los concejales populares 
encontraron, a finales del 
pasado mes de octubre, una 
serie de panfletos en un salón 
de la Casa Consistorial. Los 
documentos pertenecían al 
PSOE y, según este partido, 
fueron repartidos en Puerto
llano en 1979.’

El Partido Popular afirma 
no poseer un archivo de las 
propagandas políticas de 
todos los partidos de la loca
lidad, por lo que se reafirma 
en la acusación de que los 
papeles se encontraban en el 
Ayuntamiento, aunque el 
PSOE “puerilmente pretenda 
negarlo”

Por otra parte, los conce
jales conservadores del Ayun
tamiento han calificado de 
propio de un parvulario el 
informe del gestor de servi
cios, en el que se afirma que 
los funcionarios que se encon
traban en dicha estancia, esta
ban disfrutando del descanso 
al que tienen derecho por ser 
sábado. Los ediles del PP se 
ban mostrado sorprendidos 
ante este informe y han lle- 
Sado a declarar que “ahora 
resulta que los funcionarios 
^frutan los descansos a que 
tienen derecho en el mismo 
centro de trabajo, bajo la

I I I i t Í t » I .1 Í
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El PP de Puertollano considera cerradas las réplicas al PSOE.

supervisión del alcalde y 
enmarcando fotografías”

En opinión del grupo muni
cipal popular, tal vez, esta sea 
“la nueva cultura socialis- 
ta”que “convertirá esa sala, de 
la segunda planta, en estancia 
para reposo controlado” 
Sobre las personas ajenas al 
Ayuntamiento que, la misma 
noche en que se encontraron 
los documentos del PSOE, 
accedieron al edificio a las 
nueve “portando material grá
fico” el PP considera que 
hubiese sido lógico que la 
Policía Municipal les hubiese 
identificado.

Los conservadores niegan 
las acusaciones de los socia
listas sobre su deseo de que 
estas personas fueran deteni
das. Según un texto del PP, 
hecho público ayer, los socia
listas no tendrían que juzgar
les “con tan mala intención”y 
añade que poseen más respeto 

por los derechos humanos, la 
libertad y la dignidad de las 
personas que los socialistas.

El PP considera que el 
PSOE, en sus declaraciones, 
“nos lo han puesto muy fácil 
y al pueblo también, confe
sando públicamente que cuan
to hemos denunciado ha 
ocurrido”y añade que los 
socialistas han hecho “un pési
mo trabajo para intentar jus
tificar lo que es injustificable”

El Partido Popular recuer
da en el escrito que no quiso 
aportar con anterioridad las 
pruebas que se encontraban 
en su poder, “por no entur- 
biar”el acto del 80 aniversario 
del PSOE en la localidad, que 
se celebró a primeros de este 
mes. Según los concejales del 
PP, esta fue una de las acu
saciones vertidas contra ellos 
por miembros del partido 
socialista, por lo que decidie
ron felicitarles.

Caso 
cerrado

AG.

El Partido Popular de 
Puertollano considera 
que, con su escrito, que
da cerrado el asunto de 
la utilización indebida 
de las dependencias 
municipales, aunque la 
agrupación socialista 
“cometa, una vez más, 
la torpeza de volver a 
contestar”. Los popula
res han calificado el tex
to de réplica del PSOE 
de ingenuo y consideran 
que su partido ha dado 
una lección de respon
sabilidad, de eficacia, de 
educación y de digni
dad.

Los vecinos de un bloque de 
la calle Juan Bravo recurrirán 
nuevamente ante el Tribunal 
Superior de Justicia de Casti
lla-La Mancha, ante la inope
rancia del Ayuntamiento a la 
hora de hacer efectiva una sen
tencia, que ordena el cierre de 
una panadería en dicha calle.

Según María Isabel Carrión, 
portavoz de los 20 vecinos del 
bloque, “hace un mes que reci
bimos la sentencia favorable a 
nuestra petición de cierre de 
la panadería y el Ayuntamiento 
no ha hecho nada todavía” 
Carrión ha afirmado que “que
remos saber en que manos esta
mos y que técnicos municipales 
tenemos” Los vecinos denun
ciaron hace cinco años los olo
res y ruidos que salían del local. 
La panadería ha estado cerrada 
temporalmente, en varias oca
siones, por orden administrati
va, pero en 1987, un informe 
de la Policía Municipal de Puer
tollano señalaba que los ruidos 
y los olores eran normales, por 
lo que el Ayuntamiento con
cedió una licencia provisional, 
que ahora ha sido suspendida 
por el Tribunal Supremo.

Según los vecinos, los vapo
res que salen del local llegan 
a ennegrecer los muebles y las 
cortinas de los pisos superiores, 
aunque el funcionamiento de la 
empresa se paraliza totalmente 
cuando las patrullas de la poli
cía local se acercan al lugar para 
medir el nivel de ruidos.

Además, un perito de la 
Audiencia de Albacete, tras 
visitar el local, elaboró un infor
me en el que se dictaban medi
das correctoras para que la 
panadería pudiese continuar 
abierta. Los vecinos señalan que 
la chimenea para la salida de 
humos debería estar doce 
metros por encima de la altura 
actual, el alcantarillado y la 
toma de agua tendría que 
tomarse de la red directa y se 
utiliza la red del bloque de 
viviendas. Además no cuenta 
con un lugar para el almace
namiento de harina.

'B. “Maestro Juan 
de Avila”

Elecciones al Consej«> 
de alumnos 

^^aon de candidaturas: 8-15

P®**®'"**®' de 16 a 21 
^Sdn.i*‘^°® l'^P^escindible

Real □ L
P°'''®i"dre de 1990 

“'RECTOR,
"——• ^del Gonzalo Aizpiri______

ALQUIMACER, S.L
ALQUILER DE MAQUINARIA 

Y HERRAMIENTAS. 
GRUPOS ELECTROGENOS 

Y COMPRESORES
Cra Madrid Km. 3,500
Bernardo Balbuena, 15
TELEFONO 21 10 49-21 10 83
TELEFAX’ 21 00 01
CIUDAD REAL

ARMERIA Y DEPORTES 
“GRAN VIA II”

\nn'^^^ Y CARTUCHERIA A LOS MEJORES PRECIOS 
NACIONAL Y DE IMPORTACION

Ron Y COMPLEMENTOS PARA EL CAZADOR 
^^P0RTIVA. EQUIPACIONES PARA COLEGIOS E 

'f^STlTUCIONES.

REAL - C/ LANZA. 6 - TEL 25 32 12

NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota, se recuerda por SEGUNDA VEZ, a todos los mozos 

nacidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el 
Negociado de Reclutamiento y Reemplazo de este Exemo. Ayuntamiento, 
en horas de oficinas, para proceder al alistamiento correspondiente al Reem
plazo de 1992, deben comparecer acompañados de la fotocopia del Docu
mento Nacional de Identidad, tanto por el anverso como por el reverso 
y separadas, así como el certificado de estudios para el que solicite Prórroga 
para los mismos, también deben aportar informe médico para los que 
aleguen algún tipo de enfermedad, defecto Físico y Psíquicos.

El período de alistamiento termina el día 31 de Diciembre del presente 
año.

Ciudad Real, 2 de Noviembre de 1.990
EL ALCALDE



VALDEPENASMartes, 13 de
Noviembre de 1990 10 F ’a o*

La consejería de Agricultura ha organizado un curso de inseminación artificial, quique ruiz.

1

Sector fundamental en la producción agraria regional

Curso de iniciación para veterinarios sobre 
en la inseminación artificial porcina

Los especialistas analizaran las diversas técnicas aplicables en estos casos

El centro regional de selección y reproducción animal 
de Valdepenas ba organizado un curso, dirigido a los 
veterinarios, en el que se analizarán las posibilidades 
y técnicas de la inseminación artifícial porcina. El sector 
porcino es el responsable de la mayor parte de la pro
ducción ganadera de Castilla-La Mancba.

Elisa LADERAS

El ganado porcino en Cas
tilla-La Mancha es el respon
sable de gran parte de la pro
ducción ganadera de la región. 
Dentro de los sistemas de 
explotación porcina actuales, la 
inseminación artificial es un 
elemento imprescindible para 
la consecución del producto 
final a precios competitivos. Sin 
embargo, esta técnica está insu- 
ficientemente empleada en el 
sector, a nivel regional.

La consejería de Agricultura 
por este motivo, a través del 
centro regional de selección y 
reproducción animal de Valde
peñas, ha organizado un curso 
con el que pretende mostrar 
a los técnicos del sector la posi
bilidad de conocer, tanto teó
rica cómo prácticamente, las 
posibilidades de que la inse
minación artificial ofrece.

El curso, que ha comenzado 
esta mañana y que se prolon
gará hasta el jueves día 15, está 
dirigido a los veterinarios de 
la región, aunque la mesa 
redonda que se celebrará-¿1

como la conferencia que esta 
tarde tendrá lugar en el centro 
antes citado.

Plazas limitadas

El curso, cuyas plazas se han 
limitado a 12, comenzará a las 
diez de la mañana con una con
ferencia sobre “Importancia de 
la inseminación artificial por
cina” que correrá a cargo de 
Alfonso Fuentes Ariza, veteri
nario especialista en esta prác
tica. Tras la conferencia, en la 
que se repasarán brevemente 
algunas técnicas, se realizarán 
prácticas para la obtención y 
contrastación del semen. El 
incremento de los parámetros 
reproductivos a través de la 
inseminación artificial y las 
nuevas técnicas de reproduc
ción animal, ocuparán la pri
mera jomada que se comple
mentará con unas prácticas 
sobre el diagnóstico del celo. 
La aplicación de dosis semi
nales y diagnóstico de la ges
tación se tratarán el próximo 
miércoles, jornada en la que 
visitarán una explotación por-

Último día está abierta/ ^í ciña en la provincia de Toledo.

El último día del curso, será 
el jefe del servicio de ganadería 
de la consejería de Agricultura 
de Castilla-La Mancha, Juan 
Casado Moragón, quien mode
re una mesa redonda sobre la 
producción porcina, en la que 
se debatirán temas referentes 
a la reproducción porcina y el 
Mercado Unico Europeo. Los 
problemas más frecuentes en

1a reproducción, los programas 
de gestión técnico económica 
en ganado porcino, así como 
la selección porcina en nuestro 
país serán algunos de los temas 
que se discutirán en este curso.

Esta iniciativa responde a la 
necesidad de proporcionar a 
los especialistas las nuevas téc
nicas de reproducción artificial 
en el sector porcino-

En el curso, tendrán la opor
tunidad de adquirir conoci
mientos prácticos y teóricos 
sobre el tema, ya que además 
de las clases, en las que se 
explicarán los últimos adelan
tos, los veterinarios podrán 
comprobar como se llevan a 
cabo estas técnicas de repro
ducción asistida.

Emilio Ruiz Parra encargado de presentar el acto

Homenaje al poeta andaluz 
Luis Jiménez Martos

E.L.

El pasado domingo, en el 
marco de las bodegas A-7, la 
Tertulia Literaria “Desde el 
Empotro” presentó el recital de 
poesía correspondiente al vaso 
segundo del ciclo de poemas 
“Vinos Nobles” dedicado a Luis 
Jiménez Martos. Emilio Ruiz 
Parra, escritor valdepeñero y 
residente en Madrid donde 
ejerce como economista, fue el 
encargado de presentar el acto 
y al poeta de quién dijo es “una 
de las voces más claras de la 
poesía española” Ruiz Parra se 
refirió al hablar del poeta cor
dobés como elemento ennoble- 
cedor de su propia poesía y de 
la de otros, por medio de las 
antologías que ha publicado y 
de “La imperecedera singladura 
de Adonais”en un homenaje 
muy personal, Ruiz Parra seña
ló que no quería cerrar nada, 
sino marcar un hito en el tiem
po, una rememoración más en 
el camino del poeta, “un cami
no del que quedan muchas 
leguas de versos”

para tal evento, se incluían unos 
poemas que el propio Jiménez 
Martos seleccionó para recitar
los desde el empotro, recital 
que fue muy bien acogido por 
el numeroso público que asistió 
al acto. El tema predominante 
de la selección estaba referido 
al vino y a Andalucía. Dos ele
mentos obligados para un poeta 
que, andaluz lee sus versos en 
una bodega valdepeñera. La 
“consagración de la sangría” fue 
uno de los poemas más aplau
didos en el que versos como 
“la veo, la oigo llegar, un poco 
antes de la noche, viajando en 
sus lebrillos, verde y flotante el 
fruto en su alma roja y fresca, 
traía un júbilo próximo a derra-
marse... eran recordados al
finalizar el acto.

Intensa trayectoria artística El poeta Luis Jiménez Martos homenajeado en Valdepeñas.
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Alusiones al vino

En el libro que bodegas A-7, 
en colaboración con la Funda
ción Gregorio Prieto publicó

Luís Jiménez Martos nació 
en Córdoba hace sesenta y tres 
años. Licenciado en Derecho y 
con una dilatada carrera artís
tica, es considerado precursor 
de diferentes publicaciones 
como la revista “Arkangel” Es 
también director de la colección 
Adonais y miembro de las aca
demias de Bellas Letras de Cór
doba y de Sevilla. Son siete los 
libros de poesía que de él se

• j I

1

i Í 1

han publicado, todos ellos entre 
1963 y 1988. En 1976 publicó 
un informe sobre poesía espa
ñola del siglo XX. Entre sus 
antologías poéticas y críticas 
merece mención especial el 
libro publicado en 1961 sobre 
“Nuevos poetas españoles” 
Entre 1957 -68 publica una 
antología de poesía españo’a e 
hispánica. En su dilatada tra
yectoria como poeta, ha obte-

nido el Premio Nacional 
Literatura, el premio villa 
Martorel, el de Castiglioni 
Silicia y el Ibn Zaydún. Por

de 
de 
de 

sus
cuentos, el Sara Navarro, Baja- 
rí. García Pavón y, en cuatro 
ocasiones ha conseguido el pre
mio Hucha de Plata.

Las tertulias A-7 constituyen 
una muestra del interés que 
siempre ha tenido la localidad 
de Valdepeñas por la cultura

y espeudunv ..., r CO 
genero en el (Jue » 
afamados autores c y jj 
exponente es Juan ^^^g 
embargo, también e 2 
poetas famosos com vá 
Torres, muy reconocí ^j,j, 
depeñas y en 5acüáí 
nacional. A las t®*^. y al 
habitualmente eserto^ 
analizan las
de la actualidad ht
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Algunos industriales hacen “queso manchego”con leche comprada fuera.Femando Villena repasó la situación del campo en la región.

f*
 r cr

Para el dirigente agrario ‘‘es mentira que vayan 5.000 millones para jubilación anticipada

Villena acusa a los industriales de comprar
leche “forastera”para hacer queso manchego

“El impuesto de 14 a 28 pesetas por litro hará que se consuma menos vino todavía”

El presidente regional del sindicato agrario ASAJA^ Fer
nando Villena, repasó en Tomelloso la situación del campo 
en nuestra comunidad y afirmó que la Administración 
debe ayudar a los agricultores si no quiere que desa
parezcan.

Jesús NAVARRO

El pasado domingo, el sin
dicato agrario ASAJA celebró 
asamblea informativa en la Casa 
de la Cultura de Tomelloso, con 
la presencia del presidente 
regional, Fernando Villena, el 
secretario provincial, Florencio 
Rodríguez y el abogado Arturo 
López.

A lo largo de su alocución. 
Femando Villena expuso que 
era solamente una asamblea 
informativa, donde se iba a tra
tar de los asuntos que interesan 
a los agricultores de la comarca 
de Tomelloso.

Un tema que ha venido rei
vindicando ASAJA en Tomello
so es el de la vereda de Socué
llamos, por ser la principal vía 
de acceso de entrada y salida 
de los agricultores. “El Ayun
tamiento en un principio inició 
las obras, que ahora se encuen
tran paralizadas, debido al recur
so que presentamos ante la Con
sejería de Agricultura, porque es 
una vía agropecuaria. Nosotros 
-prosiguió Villenalo único que 
solicitamos es una vía de 8 
metros, y no de 5 como tienen 
previsto, y que continúa siendo 
una vía de entrada y salida”

Después, pasó a analizar la 
situación de la agricultura regio
nal, afirmando que “a este paso, 
si no se ponen las bases para 
que la agricultura sea más ren
table, siendo apoyada desde el 
gobierno central y regional, la 
mitad de los agricultores tene
mos que desaparecer”

Jubilación anticipada

Para Villena es mentira que 
vayan destinados 50.000 millones 
para la jubilación anticipada, 
cuando luego no hay presupues
tos nada más 3000 millones, por
que un agricultor con 60 años, 
que se acoge a este plan tiene 

que abandonar sus tierras, para 
que, la exploten desconocidos, 
percibiendo tan sólo 38.000 
pesetas mensuales, por lo que 
nadie acepta este plan. Un asun
to que reconoció perdido por 
parte de ASAJA es el de la 
leche, porque los industriales 
fuertes, llámese Forlasa, García 
Baquero, etc, no les importa 
comprar la leche)en Andalucía 
o Francia, para elaborar un pro
ducto que luego llaman man
chego.

Acerca del vino, expuso que 
en este año se había tenido una 
mayor cosecha, pero con las uvas 
un 10 por ciento más bara- 
tas.“Este año hay unos 40 millo
nes de hectólitros reales, más 
2 ó 3 millones que no aparecen, 
pero el próximo año habrá unos 
70 millones. Otro problema que 
se nos echa encima es el nuevo 
impuesto de 14 a 28 pesetas por 
litro de vino. Desde luego, si 
ahora se consume poco vino, a 
partir de esto muchos menos”

También Villena decía que la 
única solución pasaba por el 
arranque de viñedos, aunque le 
cuesta trabajo admitirlo. “Se 
debían de haber puesto medidas 
para que zonas donde no ha 
habido tradición vitivinícola no 
se planten viñedos, porque nos 
perjudican claramente a esta 
región, que se fundamenta en 
este producto. De una vez por 
todas hay que estar unidos, por
que nos están arrinconando”

El catastro de Socuéllamos

Los agricultores de Tome
lloso con tierras en el término 
municipal de Socuéllamos se 
han visto sorprendidos al haber- 
se aumentado en más de un 300 
por ciento los recibo.s de la con
tribución rústica. Cuando esto 
se conoció, ASAJA de Tome
lloso mantuvo una reunión con 
el alcalde de la localidad Ramón

Villena anunció manifestaciones para el próximo año.

Dos mu

“A los industriales fuertes, llániense Forlasa, 
García Baquero, etc, no les importa comprar 
la leche en Andalucía o en Francia para ela
borar un producto que luego llaman man
chego”

reclamaciones

Parra, para comunicarle el 
malestar de los propietarios de 
parcelas. Una vez reunidos tam
bién con la empresa que hizo 
el catastro, se conoció que éstos 
no habían pisado el campo para 
nada, realizando la valoración 
desde la oficina y con un mapa.

Florencio Rodríguez, secreta
rio provincial de ASAJA, mani
festó que “la nueva ley «le 
haciendas locales lo que hac? 
es que los ayuntamientos sean

los recaudadores, valorando 
entre un 0,3 hasta un 1,43, por 
lo que los agricultores somos el 
garbanzo negro de la sociedad, 
sacándole al agricultor el dinero 
como sea. Una cosa hay que 
tener clara, es que si hasta el 
momento no se cobra el impues
to por vehículos de tracción 
mecánica, es porque tenemos 
puesto un recurso, y mucho me 
temo que también nos impongan 
el de actividades profesionales”

Para este tema, estuvo 
también presente el con 
cejal del PP de Socuell • 
mos, Felipe ^Marcon, 
cual manifestó que 
tenían registradas 
2.000 reclamaciones . 
agricultores de 
mos y Tomelloso. ^ 
aquí ha sucedido es q 
la empresa encarga 
realizar el catastro, 
ido a las fincas, con ' 
que todo lo hecho 

™La mayoría 

temes estaban 
a no pagar hasta q ^^^j 
se les notificara 
Sión, el número , 
tareas y ia can
pagar.
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A pesar de que se han contabilizado 500 cazadores en la zona

Aumenta el número de piezas de caza en los 
campos y lagunas de Daimiel

Cuatro guardas forestales se encargan de evitar el furtivismo

En los campos de Daimiel ba aumentado el número 
de animales silvestres, a pesar de que se ban con- 
tabilizado 500 cazadores en la zona. El incremento se 
debe al cuidado puesto por la sociedad de cazadores 
por limitar los días legales de caza, establecer horarios 
y sanciones para aquellos que no se ^justen a las reglas.

NOGALERA

Según Emilio León, presi
dente de la Sociedad de Caza
dores, últimamente ha aumen
tado el número de piezas de 
perdices, conejos y liebres en 
los campos de Daimiel. En con
tra de lo que se podría pensar, 
en la localidad existen más de 
500 cazadores y tan sólo 28.000 
hectáreas acotadas y controla
das por la sociedad. Cuatro 
guardias se encargan de vigilar 
el coto, para ampararlo, por 
paradójico que parezca, de la 
Ley de Caza, que deja tantos 
espacios libres que fomenta el 
furtivismo. Razón por la que 
en toda España están naciendo 
cotos privados dependientes y 
administrados por sociedades 
de cazadores de todo el pueblo.

En el caso concreto de Dai
miel, según el presidente, Emi
lio León, gracias a la junta 
directiva de la sociedad y al 
cumplimiento de los acuerdos 
a rajatabla que toma la asam
blea general, se reducen los 
días de caza legales, número 
de piezas y horas de 8 a 4 
de la tarde. En esta zona, las 

sanciones se pueden contar con 
los dedos de la mano y se ha 
podido observar, desde hace 
algunos años a esta parte, como 
estos puntos han visto incre
mentado el número de perdi
ces, conejos y liebres, a parte 
de la mentalización de los caza
dores para no dar muerte a 
ciertas rapaces nocturnas y 
diurnas.

El mismo ritmo de creci
miento han seguido otros ani
males protegidos por distintos 
convenios europeos como es el 
caso de las esteparias gangas, 
muy abundantes, sisones y la 
vuelta, una vez agotadas las 
bolsas de agua y desaparecidas 
las huertas, de las típicas 
avutardas.

No obstante, Emilio León 
apuntó el grave inconveniente 
que supone en este tipo de 
cotos, la imposibilidad de no 
poder adecuar los periodos de 
cria, con los de la recolección, 
porque coincide la época de 
recolección del cereal con el 
momento álgido de la cria de 
la perdiz. Ultimamente se han 
contabilizado hasta seis o siete 
nidos afectados por la máquina

En Daimiel ha aumentado el número de animales silvestres, nogalera.

cada día.
En concreto, sobre la caza 

del conejo, al no existir monte, 
se ha permitido cazarlo con 
hurón en los abundantes maja
nos. En cuanto a la perdiz, no 
se permiten las manos con más 
de cuatro personas y están 
totalmente prohibidos los 
ojeos. Sólo se permite la esco
peta y el perro.

La sociedad ha previsto, 
para las personas a las que les 
gusta la zaca con galgos, 
ampliar la veda a otros dos días 
más entre semana para que dis
fruten del deporte cinegético, 
ya que los galgos una vez que 
atrapan una pieza quedan 
agotados.

Las repoblaciones de perdiz 
realizadas por el ICONA 

durante algunos años, para 
compensar la protección en Las 
Tablas, no convence a la socie
dad de cazadores, ya que éstos ' 
prefieren potenciar la reduc
ción de horas y los días de 
caza.

La Sociedad de Cazadores, 
en lugar de empezar la veda 
el 12 de octubre, lo hace el 
último domingo de este mes.

Presentarán las novedades de directores nacionales

Semana de Cine Español 
en Manzanares y Criptana
^ R.MUÑOZ/OLIVARES

La sala del Cine Apolo, situa
do en la calle Empedrada en 
Manzanares, abrió ayer lunes 
sus puertas para dar paso a la 
proyección de la película que 
sbre la IV Semana de Cine 
Español, en sesiones de 7 y 9 
de la tarde.

La Semana está organizada 
^r la delegación de Cultura 
del Ayuntamiento de Manzana
res, que este año la afronta en 
solitario, ya que en ediciones 
anteriores contó con la colabo
ración de la Junta de Comu- 
™ades. Un elegante y bien cla

rado programa nos ofrece 
. n todo género de detalles, las 

einco películas que se presen- 
aran. Está prologado con un 

^® presentación 
In?e«a ^^^ Magdalena Pérez 

Se inica la semana con la 
*cula de Antonio Mercero 

nia””n Querido fantas- 
comedia con sabor 

Mda^’ P^^° actual, fresca, atre- 
•area r P^^^^gcinizada por una 
enm » ‘^^ actores españoles 
£?J“" Luis Gallardo, 
Rov ^®®P'®”co, Saza, El Brujo, 
qué v 1^ P^^rna, Verónica For- 

Luis Escobar.
oy martes ocupará la pan

talla una película basada en la 
novela de Miguel Delibes “La 
sombra del ciprés es alargada” 
dirigida por Luis Alcorisa y pro- 
tagonizada por Emilio 
Gutiérrez Caba, Fiorella Fallo- 
llano y María Luisa San José. 
En la ciudad de Avila, a prin
cipios del siglo, la educación de 
un niño es el núcleo central que 
moverá a unos personajes 
entrañables y llenos de ternura.

“El baile del pato” dirigida 
por Manuel Iborra, es la pelí
cula del miércoles, en la que 
Antonio Resines, Verónica For
qué y Javier Gurruchaga, vivi
rán una divertida historia de 
divorcio y un sinfín de peripe
cias conducentes todas ellas a 
“beberse la noche”

Francisco Rabal, Antonio 
Banderas y Enma Suárez dan 
vida a tres personajes que se 
desenvuelven en Euskadi, llenos 
de contradicciones y amores 
imposibles en la película de 
Juan Miñón, “La Blanca Palo
ma” que será exhibida en la 
tarde-noche del jueves.

Cierra este interesante ciclo 
de cine español una producción 
de Elias Querejeta con guión 
y dirección de Montxo Armen
dáriz, “Las cartas de Alou” El 
joven Alou, en la desesperada 
búsqueda de su amigo Mulai,

Semana dedicada al cine español en Manzanares y Criptana.

3

va atravesando distintas situa
ciones y desventuras, mezcladas 
con amores y desengaños que 
terminará en un empezar de 
nuevo. Un amplio reparto enca
bezado por Mulie Jarju y Eula
lia Ramón dan vida a los per
sonajes de esta interesante pelí
cula. Una semana de cine que 
dará satisfacción a los buenos 
aficioados e incluso a los no 
tanto, porque la escogida varie

dad es para todos los gustos.

Campo de Criptana

El próximo día 12 comienza 
en Campo de Criptana la VII 
Semana de Cine Español. El 
lunes se proyectará la película, 
“La blaca paloma” El martes, 
“El baile del pato”

El miércoles se pasará el film 
“El sueño del mono loco” diri

gido por Femando Trueba y 
protagonizada por Jeff Goldlum 
y Miranda Richardson. La 
acción se desarrolla cuando a 
Dan Gillis, un brillante gionista 
americano que vive en París, 
le acaba de abandonar su mujer, 
dejándole al ciudado del hijo 
de ambos. Dan, todavía acos
tumbrándose a la vida de sol
tero, recibe el encargo de escri
bir un nuevo guión.
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Plano en el que se especifica el trazado de la variante de la carretera N-430 (Badajoz-Valencia) a su paso por La Solana.

Se eliminarán dos curvas en las que se han producido numerosos accidentes 

Las obras de la variante de la carretera N-430 
comenzarán a principios de 1991

EI tramo que se intenta descongestionar soporta mucho tráfíco rodado

A cotrienzos del próximo año se iniciarán las obras de 
la variante de la carretera N-430 a su paso por La Solana. 
Este desvío paliará el riesgo de accidentes de tráfíco en 
un tramo que se caracteriza por su alto índice de sinies
tralidad.

■

Antonio G. CERVIGÓN

La Dirección General de 
Carreteras, integrada en el 
Ministerio de Obras Públicas y 
Urbanismo (MOPU), tiene ya 
elaborado un estudio proyecto 
con el que ilustramos estas pági
nas, referido al desvío de la 
carretera N-430 Badajoz-Valen
cia a su paso por la localidad, 
a la que atraviesa de oeste a 
este sobre la parte sur del casco 
urbano.

En la dirección La Solana, 
la variante comenzará a partir 
del kilómetro 306,5 y funalizará 
por el 311 en dirección a Alham
bra y Ruidera. Se habla también 
de un ramal que enlace desde 
uno de estos puntos con 
carretera de Tomelloso.

La variante que aparece 
el gráfico con un trazado 
ballesta, transcurrirá por 

la

en 
de 
los

parajes conocidos por La Serna, 
para proseguir por La Mohe
da-parte sur del campo de fút
bol zona del Portillejoatravie- 
sa varios caminos rurales, entre 
ellos el de Menbrilla, el Toco
nal, Longuera larga. Pozo Car
nero, los Calares, Valdepeñas, 
Las Tejeras, Los Alamos y el 
Portillejo, además de cruzar las 
carreteras con dirección a Val
depeñas y Villanueva de los 
Infantes.

Las ventajas en cuanto a la 
fluidez del tráfico y la seguridad 
de los vecinos están fuera de 
dudas; diariamente el tramo de 
carretera que ahora se intenta 
descongestionar, soporta diaria
mente gran cantidad de tráfico 
rodado con un gran porcentaje 
de camiones de gran tonelaje. 
En el segmento del casco urba
no se hace peligroso, al transitar 
y cruzarle numerosos estudian
tes, tanto de colegio como del 
instituto de Enseñanza Media 
“Modesto Navarro” y no diga
mos en la temporada primave

ra-verano en la bajada-subida 
al parque municipal y piscina.

Además, la construcción de 
la variante eliminará para los 
automovilistas dos curvas muy 
peligrosas existentes en este tra
mo, la denominada del Mata
dero en la que se han producido 
diversos accidentes, tanto de 
coches como de vehículos pesa
dos y una posterior pasado el 
parque, y descongestionará la 
circulación vial en la confluen
cia de carreteras en el lugar 
llamado “Piedra el cuclillo”

Una vez finalizado el plazo 
de información pública en el 
Ayuntamiento las previsiones 
apuntan para la contrata de las 
obras para finales del presenta 
año y comienzo de las mismas 
para 1991.

Bebés de La Solana

En otro orden de cosas, den
tro de poco, los padres podrán 
inscribir a sus hijos en el lugar 
de residencia y se evitarán, 
como ha sucedido hasta ahora, 
el engorro y molestias de los 
desplazamientos para obtener 
una partida de nacimiento, obli
gatoria y necesaria para iniciar 
el procedimiento de más de un 
expediente. El artículo 16 del 
Registro Civil ha sido derogado 
a propuesta del grupo popular 
en el Congreso y ahora se está 
a la espera del decreto con nue
vo articulado. Los casi doscien
tos bebés de madres solaneras 
que nacen anualmente, la mayo
ría en la vecina ciudad de Man
zanares, obtendrán carta de 
naturaleza soalanera si así lo 
disponen sus progenitores. Al 
modificarse el citado artículo, 
además de evitarse viajes y per
juicios para los interesados, los 
ayuntamientos, que son mayoría 
en estos casos, van a conocer 
el crecimiento real de su pobla
ción.

Punto de entrada y salida de la N-430 en La Solana.

La U.P. ‘‘acoge la demanda 
cultural de los solaneros’’

Luis R. DE AVILA

La Universidad Popular 
(U.P.) de La Solana comienza 
en estas fechas un nuevo ciclo. 
Con este motivo, recabamos 
información de sus dos codirec
toras, Francisca María Serrano 
de la Cruz García-Cervigón y 
Amalia Romero de Avila Alham
bra, para conocer algo más sobre 
ella.

Nos dicen que el nueve de 
abril de 1985 empezó la anda
dura de la U.P. en La Solana, 
“un centro que intenta acoger 
las ofertas y demandas culturales 
de los ciudadanos, y en este caso 
concreto de todos los solaneros, 
ofreciendo una oportunidad en 
el marco de la cultura a todes 
aquellos que por una causa u 

otra no han tenido la oportu
nidad de acceder a ella”

Tomando como base el 
Padrón Municipal, se confeccio
naron unas encuestas, enviadas 
por correo, de tal forma que en 
primer lugar se procedió a sacar 
una muestra de la población ele
gida al azar. Se establecieron tres 
grupos de edades, y “pudimos 
ver que en nuestra localidad hay 
un predominio claio de juven
tud. En el sector de población 
de mediana edad, lo que más 
destaca es el gran número de 
mujeres sobre hombres”

“Dentro de dicho estudio, 
añaden, un dato que nos sor
prendió fue el grado tan elevado 
de analfabetos que existía, por * 
lo que, como primera necesidad, 
vimos la creación de unas aulas

dedicadas a la educación pw 
manente de adultos, y realizam^ 
unas entrevistas personales a 
personas que figuraban en 
padrón como analfabetos p 
animarías y darles a 
nuestras pretensiones’. Por 
parte, “fueron muchos los P 
blemas que encontramos 
principio, ya queja .
era reacia a asistir a dic 
sos, pero tras una .g^
conseguimos que se 
un toul de cuarenta ala»"® 
Las codirectoras señalé 
“actualmente la gente asi ^^^ 
entusiasmo, dándose el ^^1)35 
muchas personas “® ..XnifiS 
están matriculadas en * g^j. 
cursos programados po ^^j
versidad Popular, es ^ j^js"
gran satisfi *’ión paf3

M.C.D.2022
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EI primer galardón fue entregado en 1987 a Tomás Campuzano

Declarados desiertos los 
premios del Club Taurino

El jurado está compuesto por 11 miembros

dad de las faenas que se han ejecutado 
en la plaza de toros almagreña. Por otro 
lado, Castro señaló que todo marcha bien 
con la empresa Valencia, que se ha hecho 
cargo este año del coso de Almagro.

ios premios que cada año concede el Club 
Taurino de Almagro han sido declarados 
desiertos en la edición de este año. A Juicio 
de José Manuel Castro, presidente del club, 
esta temporada no había lugar a entregar 
niuguno de los trofeos, por la falta de cali-

Eugenio RAMOS

En reciente reunión celebra
da por el jurado calificador, se 
han declarado desiertos los pre
mios que el Club Taurino de 
,¿(lniagro otorga cada año con 
motivo de la Feria Taurina.

El principal de los trofeos 
que se entregan anualmente con 
motivo de este acontecimiento 
taurino en la plaza de más sole
ra de la provincia, consiste en 
una reproducción de una beren
jena en bronce para la mejor 
faena, una berenjena de forja 
al mejor par de banderillas y 
otra al mejor toro.

El jurado estaba compuesto 
por 11 miembros de este Club 
Taurino de Almagro, que nació 
hace 8 años como Peña “Los 
Valdaos” aunque a partir del 
año 1.988 pasó a denominarse 
“Club Taurino de Almagro”

En principio, esta peña-club 
entregó el primer trofeo en el 
año 1.987 a Tomás Campuzano, 
que lo recibió en la misma plaza

y que consistió en un relieve 
de la Plaza Mayor de la ciudad 
encajera. Posteriormente, y una 
vez creado el famoso trofeo “La 
Berenjena” fue Victor Mendes 
el primer matador que lo reci
bió, para seguir con Joselito y 
por último Pedro Castillo en 
la pasada temporada de 1.989.

Él Club Taurino de Almagro 
cuenta en la actualidad con 60 
socios, de entre los cuales se 
nombra el jurado que después 
toma la decisión de otorgar los 
premios en la Feria Taurina de 
Almagro, una de las más anti
guas y tradicionales, ya que data 
del año 1.845, fecha en que fue 
inaugurada la Plaza de Toros 
actual.

Hablamos con José Manuel 
Castro Cuadra, responsable 
principal de este Club, que 
comentaba a LA TRIBUNA 
que una vez visionadas varias 
veces los vídeos de la corrida 
y haberla presenciado en direc
to lógicamente, no había lugar 
a entregar ninguno de los tro

feos, por la falta de calidad, 
ya que se pretende con estos 
trofeos que entrega el Club 
Taurino de Almagro, premiar 
las faenas que verdadermanete 
merezcan la pena, de acuerdo 
con la categoría de la Plaza de 
Toros.

Relaciones del Club

Por otro lado, José Manuel 
Castro siguió manifestando que 
con la nueva empresa Valencia, 
hasta ahora marcha todo bas
tante bien, esperando que la 
próxima temporada sea mucho 
mejor, ya que la Plaza de Toros 
de Almagro demanda mucha 
más atención.

En cuanto a las novilladas 
de promoción, el Club Taurino 
las encuentra también muy 
positivas, aunque “desde luego 
podrían mejorar y hacerlas de 
forma que el Ayuntamiento y 
en concreto al pueblo de Alma
gro, les costara mucho menos 
dinero, pero claro, tendrían que

Pedro Velázquez recibió un homenaje dei Club Taurino, erramos

*

contar con nosotros que no lo 
hacen” seguía indicando José 
Manuel Castro.

Por último, el Club Taurino 
de Almagro nos manifestaba su 
pesar por haber repetido en esta 
Plaza la novillada del Inserso, 
ya que “dos años seguidos en 
nuestra plaza no es positivo de 
ninguna manera, puesto que el 
público, al haber pasado gratis 
a los toros, no se pronuncia ni 
a favor ni en contra de toreros, 
pesidente, toros, etc, con lo que 
la fiesta taurina pierde su sabor 
tradicional”

“Para el Inserso puede ser 
muy cómodo venir a Almagro, 
pero deberían cambiar de plaza, 
ya que para los buenos aficio

nados que existimos por estas 
tierras” siguió comentando José 
Manuel Castro, “es muy nega
tivo”

“Esperamos que el Ayunta
miento tome las medidas opor
tunas y no vuelvan a repetirse 
este tipo de acontecimientos 
que tan poco dicen en favor 
de nuestra Plaza”

Con estas declaraciones y 
esperando que la temporada 
siguiente sea más fructífera para 
la Plaza de Almagro, se des
pedían los miembros del Club 
Taurino de Almagro, que ama
blemente y en exclusiva para 
LA TRIBUNA, daban a cono
cer el resultado de sus deli
beraciones.

Manos WJ Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

COMPARTIR 
ES HACER JUSTICIA

DoSCtivOS:
En los principales Bancos y Ca¡as de Ahorro

Comité Ejecutivo:
Barquillo, 38-2.°. 28004 MADRID. Tfno. (91) 410 75 00

Calefacción Roca. Cambiar de vivienda
sin moverse de casa

Y sin hacer prácticamente 
obras.
A partir del tipo de energía 
de que disponga (gas, 
leña, electricidad, carbón, 
gasóleo) Roca está en 
condiciones de aportar la 
solución más adecuada a 
su hogar. Y crear tal clima 
de confort, que le parecerá

haber cambiado de vivienda 
sin moverse de casa.
Y es que Roca es la 
solución definitiva.

M?^
Vea la solución definitiva en:

C/ Arenas, n® 27 
Tefno. (926) 85 2210 

13250 DAIMIEL

Carretera Carrión, s/n 
Tefnos. (926) 22 0716-2513 50/54 

13005 CIUDAD REAL

CobonessL

C/ Feria, n® 75 
Tefno. (967) 22 7616 

02005 ALBACETE

QUIEN A TRAVES DE NUESTROS CLIENTES 
INSTALADORES LE ATENDERA 

(Pídanos información)
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Aumenta el nivel 
de los pantanos 
de la cuenca del 
Guadiana en 
Ciudad Real

LT

Las lluvias de las últimas 
semanas han hecho aumentar 
ligeramente el nivel de embalse 
de los cinco pantanos de la 
cuenca del Guadiana en la pro
vincia de Ciudad Reía, a excep
ción del de Gasset. Según infor
maron a Efe fuentes de la Con
federación Hidrográfica del 
Guadiana, este último pantano, 
que abastece de agua a Ciudad 
Real capital y Miguelturra, ha 
seguido descendiendo hasta 
menos de 25 millones de metros 
cúbicos.

El embalse de Peñarroya, 
aunque ha ganado un millón 
de metros cúbicos en relación 
a finales de octubre, sólo embal
sa 13 millones sobre los 47,5 
de su capacidad total, lo que 
ha provocado cierta preocupa
ción entre los regantes de 
Tomelloso y Argamasilla de 
Alba. En cuanto al de Torre 
de Abraham, el de mayor capa
cidad de la cuenca, con 58,5 
millones de metros cúbicos, 
cuenta con 19,3 millones de 
metros cúbicos, es decir, algo 
más del 33% del total de su 
capacidad. El pantano de El 
Vicario, cuyo embalse dista 8 
kilómetros de Ciudad Real, ha 
superado los 10 millones, lo que 
representa el 30%. En cuanto 
al de Vallehermoso, en el tér
mino municipal de La Solana, 
embalsa 3,5 millones de metros 
cúbicos, y se espera que siga 
aumentando de nivel.

lU pregunta 
sobre los 
concejales de 
Anchuras que 
están en Defensa

LT

La coalición de Izquierda 
Unida ha planteado a la Mesa 
del Congreso de los Diputados 
diferentes preguntas al amparo 
de lo establecido en el regla
mento de la Cámara, para las 
cuales solicita la respuesta por 
escrito. Este grupo parlamen
tario ha tenido noticia, por dis
tintas vías, de que dos conce
jales del PSOE de la localidad 
manchega de Anchuras, junto 
con otros cuatro vecinos se 
encuentran en nómina del 
Ministerio de Defensa, constan
do asimismo, desde cualquier 
punto de vista, una situación 
gravemente . irregular, dado el 
indebido uso que se hace de 
fondos públicos, con no se sabe 
qué oscuros fines.

Las preguntas de este grupo 
a la Mesa del Congreso son las 
siguientes: ¿es cierto que el 
Ministerio de Defensa tiene 
contratados a seis vecinos de 
la localdiad de Anchuras, con 
residencia en la citada locali
dad?, ¿qué tareas tienen encar
gadas?, ¿bajo qué mecanismo 
administrativo se realizaron 
dichas contrataciones? y ¿es 
cierto que Defensa ofrece tra
bajo fijo a cambio del apoyo 
a la construcción del campo de 
tiro de Anchuras?.

Problemática situación económica de los agentes de policía.

i i

Según explicó el secretario regional de este sindicato en rueda de prensa

SUP: ‘Tos policías están 
abocados a la desesperación’’

“No se cobran horas extras, ni nocturnidad ni festivos^\ señaló de Haro

Los 1.200 policías de la escala básica que prestan 
sus servicios en la comunidad autónoma “están siendo 
abocados a la desesperación por la situación económica 
que atraviesan, pues su sueldo máximo es de 110.000 
pesetas” denunció en Toledo el secretario regional del 
SUP, Fernando de Haro.

LT

En la rueda de prensa cele
brada ayer en Toledo, el 
máximo responsable del cita
do sindicato policial en la 
Castilla-La Mancha indicó 
qué “este dinero no es sufi
ciente para vivir dignamente, 
no se cobran horas extras, ni 
nocturnidad ni festivos”, dijo.

Como ejemplo de esta 
situación, de Haro indicó que 
también en Castilla-La Man
cha hay agentes que están tra
bajando en otros sectores aje
nos a sus funciones policiales 
una vez que cumplen su hora
rio, a pesar de estar castigada 
esta práctica con tres años de 
suspensión de empleo.

“A determinados estamen
tos policiales se les está obli
gando a hacer cosas muy 
malas, no queremos policías

Según los datos facilitados por el Consejo Superior Bancario (CSB)

Eii el 89 se contabilizaron 600
oficinas bancarias en la región

LT

Un total d€ 600 oficinas ban
carias se contabilizaron en la 
región el pasado año, lo que 
representa el 3,6% del total 
nacional, según datos facilitados 
por el Consejo Superior Ban
cario (CSB). Castilla-La Man
cha es la octava comunidad que 
concentra mayor número de 
entidades bancarias, después de 
Cataluña, Madrid, Andalucía, 
Valencia, Galicia, Castilla-León 
y País Vasco, mientras que La 
Rioja, Navarra y Cantabria se 

corruptos, que hagan trabajos 
complementarios”, dijo de 
Haro en alusión a los agentes 
que están implicados en el 
tráfico de drogas y otras prác
ticas ilegales.

De Haro agregó que la 
cuestión salarial está motivan
do al SUP a relegar a un 
segundo plano otras reivindi
caciones planteadas por este 
sindicato, al que están afin
cados el 70% de los policías 
en la región, aunque este sin
dicato no convocará movili
zaciones masivas de afiliados.

Futuro inmediato

Respecto al futuro de les 
325 agentes que ahora pres
tan servicio en las compañías 
de reserva general de Ciudad 
Real y Toledo, el secretario 
del Comité Federal del SUP 

sitúan en los últimos puestos 
de la clasificación.

El desglose del CSB refleja 
que en las localidades inferiores 
a diez mil habitantes existen 
algo más de 4.500 inmuebles 
de uso bancario, en tanto que 
los municipios con un censo de 
población entre cien mil y 
medio millón acogen un total 
de 3.194 oficinas de esas enti
dades financieras.

En las localidades donde 
habitan entre diez mil y cin
cuenta mil personas operaban 
hasta diciembre del papado año 

en Castilla-La Mancha indicó 
que alrededor del 80% de los 
policías han solicitado formar 
parte de las comisarías de 
estas ciudades, en lugar de 
ingresar en las unidades de 
intervención que sustituirán a 
las primeras.

Según de Haro, las unida
des de intervención están con
figuradas como de “simi élite, 
pero tememos que al ginal 
se queden en una especie de 
chicas para todo, y además 
sólo cobrarán 21.000 pesetas 
más que el resto de sus 
compañeros”.

De Haro, que estuvo acom
pañado del resto de los com
ponentes del Comité Federal 
del SUP de esta comunidad 
autónoma, denunció asismis- 
mo, el mal funcionamiento de 
las Brigadas de Seguridad 
Ciudadana, aunque reconoció 
que por parte de la Dirección 
General de Policías se están 
tomando medidas para hacer
las más dinámicas y opera
tivas. También reiteró la con
veniencia de crear en la regi
ón una Jefatura Superior de 
Policía.

3.884 oficinas, mientras que en 
las de entre cincuenta y cien 
mil lo hacían 1.368. Entre los 
municipios con más de medio 
millón de personas censadas 
(seis en total) destaca Madrid, 
con 1.629 oficinas, seguida de 
Barcelona, con 1.041 y -bastante 
por debajo de estas- Valencia, 
con 385. Sólo en las regiones 
de Madrid y Aragón el número 
de los establecimientos relacio
nados en el estudio del CSB 
ubicados en las capitales de pro
vincia supera a la cantidad total 
del resto del territorio regional.

La Concejalía de 
Cultura convoca 
el I Concurso de 
Belenes en 
Caudete
________________ — J-

La Casa de la Cultura de 
Caudete lía convocado el I Con
curso de Belenes para todos los 
aficionados a esta costumbre 
artesana de Navidad y cuyo pía. 
zo de presentación finaliza^ el 
20 de diciembre. Los partici. 
pantos realizarán un Belén con 
libertad de ejecución y diseño 
y el tamaño será como máximo 
de un medo de lado, si bien 
no habrá límite de tamaño infe
rior. Es requisito imprescindible 
que los belenes sean presenta
dos sobre soporte completa
mente sólido y rígido, antes del 
día 20 de diciembre en la Casa 
de Cultura o en la Biblioteca 
Municipal.

Los trabajos habrán de pre
sentarse sin firma ni identifi
cación exterior, distinguiéndose 
mediante un sobre adherido a 
su base, en el interior del cual 
figurarán los datos personales 
del autor. Se establecen tres 
premios, el primero de 2Ü.Ü00 
pesetas, el segundo de 15.000 
y el tercero de 10.000, dotados 
además con sendos.trofeos.

La exposición de los trabajos 
presentados se hará en la Casa 
de Cultura, donde permanece
rán durante los días de Navidad, 
Esta convocatoria está patroci
nada por la Concejalía de Cul
tura del Ayuntamiento caude- 
lano. Además, hasta el próximo 
20 de noviembre hay plazo para 
participar en el I concurso lite
rario “Villa de Caudete”.

EI PP pide la 
comparecencia 
de tres 
consejeros de la 
Junta

LT

El Grupo Popular de Cas
tilla-La Mancha ha pedido la 
comparecencia en las Cortes de 
los consejeros de Sanidad y Bie
nestar Social, Agricultura y Pre
sidencia. La campaña del 
Gobierno de regalar álbumes de 
fotos a las mujeres que dan a 
luz; la situación de la p^l^ 
equina y la sentencia del Tn- 
bunal Superior anulando ja 
relación de puestos de Trabajo 
de la Administración Regiona, 
son las materias de las que ten 
drán que dar explicación e 
consejeros del Gobierno a 
Cortes.

Por otro lado, el conseje 
de Agricultura deberá 
sobre las repercusiones de 
decisión del Comité Veterinar 
de la CEE, que decara oficia- 
mente afectadas por 
na a las provincias de Alba 
y Ciudad Real. Finalmente 
PP ha destacado el silencio 
gobierno ante la senteiwt 
Tribunal Superior sobre a ^^^ 
ción de puestos de trabaj 
Ejecutivo se apresuró a p 
nar la del queso manchego. 
embargo, calla esta otra q . 
es adversa, por ello ^^^^^ las 
do su comparecencia 
Cortes”.
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^ XXXII Congreso del PSOE

Nicolás Redondo manifestó ayer en Oviedo que progresista, no se modifica la política económica empleo más racional”. Por su parte, Manuel 
Ibalaoce del XXXfí Congreso del PSOE “no ------ ----------------------------

positivo, porque queda patente que no va 
^ber ningún giro social”. Redondo añadió 

Jue ^00 se tiende a realizar una política más

El líder ugetista afirmó que ''si un congreso no asume lo que es una demanda generalizada de la sociedad, no es positivo

y social del Gobierno, que basta ahora ha sido
regresiva y no se va a una retribución más 
justa en el reparto de la riqueza, ni a una 
mayor protección social, ni a una política de

Chaves dijo que no es Justo ni riguroso decir
que el aparato del partido ha ganado el congreso 
“porque desde el punto de vista de las ideas 
y el programa nadie puede sentirse derrotado”.

Redondo asegura que tras el congreso queda 
patente que no va a haber ningún giro social

Manuel Chaves subraya que no es Justo decir que el aparato del partido ha ganado porque “nadie puede sentirse derrotado”

MADRID. (Efe).- Nicolás 
Redondo agregó que “si un 
congreso no asume lo que es 
una demanda generalizada de 
la sociedad, los problemas rea
les de esa sociedad, no es posi
tivo”, agregó. El secretario 
general de la UGT destacó, 
además, que si se sigue apo
yando la política de Carlos Sol
chaga, “se van a seguir apli
cando las mismas medidas eco
nómicas de ajuste sobre los mis
inos y se va a aplicar un modelo 
económico que ha fracasado”.

“El problema del partido 
socialista viene de hace mucho 
tiempo; ha habido un giro 
espasmódico en una orientación 
dada y llevará tiempo recentrar 
la política del partido socialis
ta”, añadió el secretario de la 
UGT. Redondo intervino ayer 
en diversos actos programados 
dentro de la campaña electoral 
sindical, como apoyo a las can
didaturas de la UGT en las 
grandes empresas del Principa
do. El secretario general de la 
UGT se refirió además, en 
cuanto al fin de que la obli
gatoriedad de que los militantes 
del PSOE lo sean también de 
UGT, que “esta decisión, si no 
responde a una reacción infantil 
a la decisión tomada por nues
tro sindicato y, sí en cambio 
a un homologación entre par
tido y sindicato, es positivo”.

Nicolás Redondo subrayó 
•lue “lo que no puede pedir el 
Gobierno es la supeditación de 
t® sindicato a su política, sea 
h que esta sea, por lo que si 
^ se ha superado puqde Ile- 
''amos a unas relaciones des
dramatizadas y sobre bases más 
sanas”.

Redondo indicó, en lo refe- 
®tte a la política salarial, que 
®> están dispuestos a aceptar 
previsiones de inflacción que no 

realistas. “No aceptamos 
5 por ciento para 1991 que 

pretende plasmar el Gobierno, 
Hornos a ir a una política de 

^eimiento de salarios, por lo 
Se habrá un crecimiento real 

os salarios por encima de 
«inflacción”, destacó.

—^ aparato del partido

n2¡j parte, Manuel Chaves, 
, ente del Gobierno anda-

“0 es Sí» • ».**y® ^y®’’ ^^® 
”’ riguroso decir 

** el ttxn ‘ ^ 
los p ^^^11 congreso de 
pontead '^^^^’ **P°r9ue desde el 
d '^'^^^ ‘^^ ^^^ ideas y 
,j P^ma nadie puede sen- 

derrotado”.
almuerzo con 

"iteión ^ ^^ medios de comu- 
Qiav¿\®^8®“^do por Efe, 
Plebano P’^? ^^^ al ministro 

gn quizás le ha faltado

tiempo para reflexionar sobre 
el congreso antes de decir que 
lo ha perdido en favor de Alfon
so Guerra y el aparato. Agregó 
que todo congreso produce 
heridas y que no es de recibo 
en el partido afirmar que una 
ejecutiva no es abierta porque 
no formen parte de ella deter
minadas personas, cuando un 
tercio de la comisión ejecutiva 
se ha renovado.

Chaves dijo que no existe una 
corriente liberal en el PSOE, 
pero es posible que puedar for
marse. “Sería positivo para el 
partido que se forme una 
corriente liberal o de algún tipo, 
aunque está por ver”.

A juicio de Chaves, no es 
una novedad que Felipe Gon
zález haya reclamado autono
mía para su gobierno, porque 
la ha pedido en otros Congresos, 
aunque resaltó que algunos 
delegados reclamaron para el 
PSOE un mayor poder de direc
ción sobre el Gobierno, petición

Vista general de los compromisarios e invitados que asistieron al XXXII Congreso del PSOE.

Ir

Manuel Chaves dijo que no existe una corriente liberal en el PSOE, 
pero es posible que pueda formarse. “Sería positivo para el partido 
que se forme una corriente liberal o de algún tipo, aunque está 
por ver”, añadió

que Chaves calificó como “una 
barbaridad”.

Según el presidente andaluz, 
que también presidió la mesa 
del congreso, cuando Felipe 
González subrayó la autonomía 
del Gobierno respecto al par
tido quiso decir que los criterios 
para elaborar su gobierno no 
tienen nada que ver con los uti
lizados para confeccionar la eje
cutiva y que la sociedad espa
ñola nunca admitirá que un par
tido dirija al Gobierno.

‘‘Todos guerristas”

Chaves dijo que si tuvibra 
que aceptar la hipótesis de que 
el guerrismo existe tendría que 
llegar a la conclusión de que 
el 100 por cien del PSOE es 
guerrista. “Se equivocan los que 
hablan del guerrismo como algo 
distinto a lo que piensa Felipe 
González”.

Se definió Chaves como una 
persona muy leal tanto a Felipe

González como Alfonso 
Guerra, al tiempo que atribuyó 
a su talante “dialogante y ecuá
nime” su inclusión en la eje
cutiva federal, de la que ya for
mó parte anteriormente.

Aunque aseguró que existe 
una predisposición en e1 PSOE 
de Andalucía para que sea ele
gido presidente regional del 
partido en el congreso que se 
celebrará a primeros de Diciem
bre, Chaves dijo que su inclu
sión en la ejecutiva federal 
entorpece su acceso a la pre
sidencia.

En cualquier caso, finalizado 
el Congreso queda ahora la 
incógnita de si habrá o no 
remodelación del Gobierno. El 
presidente González así lo reco
noció anteayer en la clausura 
congresual, pero no reveló sus 
intenciones. El Congreso acabó 
con el mensaje de que Gobier
no y partido son cosas diferen
tes y con la petición de auto
nomía para gobernar.

^^Consolidación 
del poder^^

MADRID 
(Fax-Press).- El secreta
rio general del PP, ha 
afirmado que en el 32 
congreso del PSOE que 
acaba de celebrarse “lo 
que estaba en juego era 
la consolidación del 
poder dentro del poder 
socialista o, en otras pala
bras, la clarificación de 
quién es quién en el 
poder socialista”. En una 
conferencia en el Club 
Siglo XXI Francisco 
Alvarez Cascos criticó la 
falta de derechos en 
España, entre ellos el 
derecho a la intimidad 
personal o las garantías 
de secreto en las comu
nicaciones telefónicas. 
Pidió que se regule tam
bién el derecho de huelga 
y acusó al partido socia
lista de llevar a cabo “una 
concepción absolutista 
del poder”. Se refirió 
también a lo que llamó 
“el debilitamiento del 
pulso del Estado de Dere
cho”.
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I^s gasolinas son más baratas desde anoche.

Juan María Bandrés.

La gasolina normal costará a 84 pesetas litro y desciende el gasóleo A y B

Campsa rebaja en una peseta el precio 
de las gasolinas super y sin plomo

Sc reducen diferencias entre los precios máximos marcados por el Gobierno y el de venta al público

Campsa ha decidido rebufar en una peseta el precio 
de venta al público de las gasolinas super y sin plomo, 
que, a partir de hoy, costarán 90 y 86 pesetas/litro, 
respectivamente, mientras la gasolina normal, a 84 pese
tas/litro, será dos pesetas más barata.

MADRID. (Efe).- A partir 
de hoy, también costará más 
barato el litro de gasóleo A 
y B, que se fija en 70,20 pese
tas/litro; así como el gasóleo 
C que, para estaciones de ser
vicio y aparatos surtidores 
pasa a situarse a 50,00 pese
tas/litro y el de entregas a gra
nel, iguales o superiores a 
3.5(X) litros, a 47,20 pesetas.

Los usuarios pagarán a par
tir de hoy una peseta menos 
por las gasolinas super y sin 
plomo, con lo que las dife
rencias existentes entre los 
precios máximos marcados 
por el Gobierno y los de venta

Don Felipe representó a España 
en la entronización de Akihito

TOKIO. (Efe).- El príncipe 
Felipe de Borbón asistió ayer 
en Tokio a la entronización del 
emperador Akihito, junto a dig
natarios de más de 150 países, 
y recibió en audiencia a los pre
sidentes del Comité japonés 
para el Quinto Centenario y de 
Amistad entre Japón y España. 
El heredero de la Corona espa
ñola acudió sin acompañamien
to al Palacio Imperial, rodeado 
de miles de persona.s que siguie
ron el paso de las caravanas 
de representantes extranjeros 
hacia el interior del recinto. 

al público se van reduciendo 
poco a poco.

Campsa decidió ayer reba
jar en una peseta el precio 
de venta al público de las 
gasolinas super y sin plomo, 
que costarán 90 y 86 pese
tas/litro, respectivamente, 
mientras la gasolina normal, 
a 84 pesetas/litro, sera dos 
pesetas mas barata.

También costará más barato 
el litro de gasóleo A y B que 
se fija en 70,20 pesetas/litro; 
así como el gasóleo C que, 
para estaciones de servicio y 
aparatos surtidores pasa a 
sítuarse a 50,00 pesetas/litro 

situado en el centro de Tokio. 
Antes de partir hacia el Palacio, 
el Príncipe se desvió del pro
tocolo previsto para tomar un 
café con el príncipe holandés 
Guillermo Alejandro, en el < 
hotel en el que ambo.s se alojan, 
informaron a Efe fuentes de la 
representación española.

Tras el acto en el Palacio 
Imperial el Príncipe regresó al 
hotel, donde almorzó con el 
príncipe Alberto de Mónaco y 
el príncipe heredero Aloi.s de 
Licchtenstein. El Príncipe de 
Asturias aprovechó el tiempo 

y el de entregas a granel, igua
les o superiores a 3.500 litros, 
a 47,20 pesetas.

La diferencia de 1,2 pesetas 
entre el litro de gasolina para 
la venta al público (90 pesetas) 
y los máximos fijados por el 
Gobierno el martes de la pasa
da semana, que fueron para 
la gasolina super de 91,2 pese
tas, es la mínima existente 
entre estos dos tipos de pre
cios desde que se inició la cri
sis del Golfo Pérsico.

De esta forma se va con
cretando el deseo del Minis
terio de Industria de que las 
diferencias entre ambos pará
metros se reduzca de forma 
sensible, pues con anteriori
dad estas llegaron a ser de 
casi tres pesetas por litro.

La tendencia a la baja de 
los productos petrolíferos, 
donde ayer en el mercado de 

libre entre la ceremonia de 
entronización y la cena de gala 
para recibir en audiencia al pre
sidente del Comité Japonés 
para el Quinto Centenario, 
Rokuro Ishikawa, y al de la aso
ciación parlamentaria de Amis
tad entre Japón y España, Setsu 
Shiga.

En la primera reunión se 
abordaron los proyectos comu
nes que pueden desarollarse 
desde este momento y hasta 
1992 y especialmente el envío 
de 200 profesores, expertos, y 
científicos japoneses a España.

Londres, el precio del Brent 
para la entrega en diciembre 
experimentó un descenso de 
1,3 dolares el barril, al coti
zarse a 33,10 dólares a la aper
tura frente a los 34,40 de la 
jornada anterior, va notándosc 
en los mercados interiores con 
descensos en los precios de 
los productos derivados del 
petróleo.

Esta tendencia, si no cam
bian las circunstancias en el 
Golfo Pérsico, dijeron a Efe 
fuentes del sector, puede con
solidarse de forma que en jor
nadas sucesivas los descensos 
del crudo pueden acentuarse 
hasta llegar a límites muy 
próximos a los treinta dólares 
a finales de año y para en 
los meses de mayo o junio 
llegar hasta los veinticinco 
dólares.

Don Felipe de Borbón.

Bandrés: ‘‘No 
hemos logrado 
transmitir la 
imagen real del 
partido”

BILBAO. (Efe).- El p, 
dente de Euskadiko Ezquci 
Juan María Bandrés, considi 
ayer en Bilbao que no se pw 
atribuir a una sola causa 
pinchazo” electoral de Eus 
diko Ezquerra, aunque csli 
que, en general, “no hcii 
logrado transmitir la inia| 
real del partido”.

“Euskadio Ezquerra 
cometido errores que, en der 
cracia, tienen un coste eta 
-reconoció Juan María B 
drés-; aceptamos la tai 
pero creemos que Euskad 
Ezquerra sigue siendo un p 
yecto válido, creemos en é 
lo vamos a defender".

Entre estos errores Juan M 
Bandrés citó “el no haber di 
a nuestro pueblo la imagenr 
de Euskadiko Ezquerra" 
este sentido estimó que |x 
blemente se haya podido 
la apariencia de una aprow 
ción al Partido Nacionali 
Vasco, que negó, porque “qe 
Euskadiko Ezquerra ha seiv 
más a los intereses de la sfi< 
dad que a los suyos co 
partido”.

Ocupor un sillón

Aseguró también qne 
Euskadiko Ezquerra na 
quiere ir al Gobierno por ® 
par un sillón, sino par® J 
algo”, aunque estimó que 
mos podido dar la image 
desear el Gobierno corno 
imprescindible, lo qv® 
cierto, pero reconocí’ 
góel error de no haber 
llevar esa imagen a a 
tíanía”. , ,

Gurrutxaga consideré 
más, que durante los 
años “se han dift^J, 
perfiles políticos de I» 
Ezquerra a 
hemos gestionado la

El presidente * ®¿ 

Ezquerra, Juan ¡jijdo 
aseguró que no h 
alejamiento por ^“P tjdl 
diíección de ^, 
Ezquerra, aunque a ^^^^ 
su estancia resU
Europeo 
presencia ante la 
ca.

C.D.2022
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La tasa de paro se sitúa en el I5‘6% de la población activa

£1 desempleo aumentó en más 
de 44.000 personas en octubre

El número total de parados se acerca a los 2.400.000 de personas

£1 desempleo aumentó en octubre en 44.476 personas 
respecto a septiembre, con lo que el total de parados 
gs de 2^^4.848 personas, el 15,6% de la población activa.

MADRID. (Efe).- Según 
datos del ministerio de Trabajo, 
el paro registrado en las oficinas 
del Instituto Nacional de 
Empleo (INEM) aumentó 
durante el mes de octubre en 
todos los sectores, si bien en 
relación al mismo mes del año 
anterior descendió en 85.660 
personas.

El desempleo aumentó en 
octubre en 44.476 personas en 
relación con el mes anterior, 
con lo. que son 2.344.848 los 
trabajadores sin empleo y la 
tasa de paro sobre población 
activa se sitúa en el 15,64 por 
ciento.

Según datos del Ministerio de 
Trabajo, en términos relativos, 
el aumento del paro en el
de octubre ha sido de un 
por ciento respecto del 
anterior.

Colocaciones

mes 
1,93 
mes

En ese mes el número de 
colocaciones registradas por las 
oficinas del Instituto Nacional 
de Empleo fueron 475.748, lo 
que supone un descenso de 
11.382 (-2,34%) sobre octubre 
del año anterior, y el número 
total de contratos en lo que va 
de año es de 4.230.984.

En relación con octubre de 
1989 el paro ha disminuido en 
85.760 personas (-3,53%), aun
que este es un mes en el que 
tradicionalmente se registran 
incrementos del paro, funda
mentalmente por la incorpora
ción de activos al mercado labo
ral.

En los tres años anteriores 
el paro registrado en el mes 
de octubre varió en las siguien- 
Ics cantidades: en 1987, subió 
72.475 (2,52%), en 1988 se 
incrementó en 12.963 (0,47%) 
y en 1989 también aumentó en 
12.752 (0,53%).

El paro masculino se sitúa 
®n 926.156 personas, con un 
Alimento sobre el mes anterior 
íle 24.091 (2,67%) y el femenino 

por lo que sube 
^•385 (1,46%) sobre septiem
bre.

En comparación con octubre 
® 1989 el paro masculino baja 

62.056 personas y el feme- 
"•no baja en 23.704.

Respecto al mes de octubre 
del año anterior, el paro de los 
hombres menores de veinticinco 
años ha descendido en más de 
cuarenta y cuatro mil persona.s 
y el de las mujeres menores de 
esa edad ha descendido en

59.028.
En el mes de octubre de este 

año se han registrado 247,164 
contratos de trabajo acogidos a 
medidas de fomento del 
empleo, lo que supone un 
aumento de dos mil novecientos 
cuarenta contratos (1,20 por 
ciento) sobre los registrados en 
el pasado mes de octubre de 
1989. Crece el desempleo.
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’*S^°’’®s, el paro regis- 
'^^’''^ ®" l^** siguientes 

®” servicio.s sube en 
(3,40 por cien- 

el colectivo sin empleo 
««ñor lo hace en 7.272 per- 

^^’‘^^^)> en construcción 
2.685 los parados 

®" agricultura en 2.262 
y en industria se incre- 

"^"‘«en 2.075 (0,38%).

k ^^^'^^^res de veinticinco 
en í¿“"tentado en octubre 

desempleo de los 
sube en 12 712 y entre 

"‘«jeres sube en 8.645.
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PNV y PSOE 
inician 
negociaciones 
para formar un 
nuevo gobierno

VITORIA. (Efe).- El PNV 
y el PSE-PSOE iniciarán hoy, 
previsiblemente en Vitoria, las 
negociaciones formales para 
intentar consensuar un nuevo 
gobierno vasco de coalición, 
indicaron hoy fuentes de ambos 
partidos. El inicio de las nego
ciaciones, que tuvo que ser pos
puesto hasta esta semana, en 
contra de las pretensiones 
nacionalistas, a causa de la cele
bración del XXXII Congreso 
federal del PSOE, será prota
gonizado por las delegaciones 
designadas hace dos semanas 
por ambas formaciones políti
cas.

Estas representaciones esta
rán encabezadzis, por parte del 
PNV, f>or su presidente, Xabier 
Arzalluz, y el lehendakari en 
funciones, José Antonio Ardan
za, y por parte del PSE, también 
por su presidente regional y 
secretario de organización del 
PSOE, José María Benegas, y 
el vicelehendakarí en funciones, 
Ramón Jáuregui.

Planteamiento general

En esta primera reunión, 
según reconocieron fuentes de 
las dos formaciones, se hará “un 
planteamiento general” de la 
situación política y de las dife
rencias programáticas existentes 
entre los dos partidos, por lo 
que descartaron que se inicie 
un debate sobre cuestiones sec
toriales concretas o el reparto 
de carteras.

A este respecto se refirió el 
actual consejero de Presidencia 
en funciones del Gobierno 
autónomo, Juan Ramón Gue
vara, quien calificó de “mal 
método de trabajo” hablar de 
reparto de responsabilidades, 
antes de alcanzar un “acuerdo 
programático”.

Tras manifestar su impresión 
de que los procesos de forma
ción de Gobierno son “comple
jos”, Guevara señaló que la 
prioridad del PNV está en “es
tablecer un programa de actua
ción para los próximos cuatro 
años”, así como “garantizar su 
cumplimiento”.

Sobre la pretensión naciona
lista de que la Administración 
central y el PSOE se compro
metan en una nueva coalición, 
el consejero de Presidencia 
advirtió que su partido nego
ciará “con los representantes 
que ha designado la otra for
mación”.

El lehendakari en funciones, 
José Antonio Ardanza, fue más 
explícito, en unas recientes 
declaraciones, explicando que 
pedirá a los socialistas que 
“cumplan con sus compromisos, 
derivados de las competencias 
que posee el Gobierno central” 
y que es el PSOE “quien quiere 
protagonizar la negociación”.

Ante este análisis, el actual 
delegado del Gobierno en el 
País Vasco y nuevo miembro 
de la Ejecutiva federal del 
PSOE, Juan Manuel Eguiaga
ray, advirtió que “nadie piense 
en hacer pagar al PSE un peaje 
para entrar en el Gobierno Vas
co que no harían pagar a otros 
partidos que no tengan el refe
rente del PSOE”.

El cesado presidente del PP en Cantabria anunció su integración en el partido UPC

Roberto Bedoya afirma que la ruptura 
del PP con Hormaechea es irrefiexiva

El presidente de Cantabria acusó al PP de ser un partido ai servicio de Fraga

El ex presidente del PP en 
Cantabria, Roberto Bedo
ya, aseguró ayer que la 
decisión de la dirección 
nacional del Partido Popu
lar de romper los vínculos 
políticos con el presidente 
cántabro, Juan Hormea- 
cbea, es “irreflexiva y con
traria a los análisis polí
ticos”. Roberto Bedoya, A. 
Rodríguez, José Parra, y 
D. García Cortázar, dimi
tieron tras el acuerdo del 
PP de romper sus vínculos 
políticos con Hormaechea.

SANTANDER. (Efe).- 
Bedoya, junto con los tres ex 
consejeros, aseguró en rueda 
de prensa que renuncian a 
cualquier Consejería o cargo 
en la Diputación Regional de 
Cantabria y anunció que se 
integrarán en el partido que 
creará Juan Hormaechea, 
Unión para el Progreso de 
Cantabria, “para defender el 
centro derecha en esta 
región”.

Respecto a su decisión de 
abandonar el PP, Roberto 
Bedoya afirmó que “el origen 
del problema” se encuentra en 
la no celebración de un con
greso regional, que “fue soli
citado unánimemente por la 
junta directiva de Cantabria”. 
En su opinión, la dirección 
nacional del PP quiso evitar 
que los miembros del partido 
en Cantabria se pronunciaran 
“démocráticamente” sobre la 
posibilidad de continuar con 
Hormaechea y aseguró: “no 
han querido que se celebrara 
un congreso regional porque 
lo hubiéramos ganado de 
calle”.

Dijo que la dirección nacio
nal del PP acordó esperar a 
los dirigentes del partido en

El miembro de ETA, Arruti Azpitarte, y otro etarra, están acusados del crimen terrorista

‘Taterra” renuncia a asistir al juicio por 
el asesinato del comisario Ortiz de Urbina

MADRID. (Efe).- El miem
bro de la banda terrorista ETA 
Juan Carlos Arruti Azpitarte, 
alias “Paterra”, ha renunciado 
a estar presente en el juicio que 
contra él y otro etarra se ha 
celebrado en la Audiencia 
Nacional por el asesinato de 
Pedro Ortiz de Urbina, subco- 
misario de policía retirado.

“Paterra”, condenado con 
anterioridad por delitos de 
terrorismo, manifestó al inicio 
de la vista oral que “no reco
nocía al Tribunal” y que, como 
militante de ETA que es, no 
pensaba responder a las pre
guntas que se le formulasen, por 
lo que el presidente de la Sala 
ordenó que fuera desalojado.

El segundo procesado, Carlos 
Torrecilla Parra, calificó el jui
cio de farsa, manifestó que

1

Roberto Bedoya anuncia su integración en el partido que creará Hormaechea.

al

B

Cantabria para valorar la deci
sión que había que adoptar 
respecto a Hormaechea, “pero 
nos encontramos con que la 
decisión había sido adoptada 
por una junta directiva nacio
nal que, con los aplausos de 
Ceuta, Melilla y de Guada
lajara, sin ningún tipo de 
reflexión, decidió lo que tenía
mos que hacer los órganos 
directivos de Cantabria”. Para 
Bedoya, “no solamente había 
un ordeno y mando de Madrid 
para imponer la ruptura con
tra natura, en estos momentos, 
con Hormaechea, sino que 
también había en la dirección 
nacional del partido la inten
ción de suprimir a la dirección 
regional y de dar un valor anti
democrático” a las opiniones 
de Isabel Tocino, el alcalde 

“quería hablar”, aunque no 
pensaba responder a las pre
guntas del fiscal, de la acusación 
privada o de su propia defensa, 
por lo que el magistrado que 
presidía el tribunal le ordenó 
callar cuando pretendió hacer 
ciertas consideraciones sobre la 
Justicia.

En silencio siguió toda la vis
ta oral, pero fue finalmente 
desalojado de la sala cuando, 
al término de la vista oral per
sistió en su intención de hacer 
alegatos sobre el juicio y la acti
vidad terrorista de ETA.

El fiscal, que elevó a defi
nitivas sus conclusiones provi
sionales, acusa a los dos pro
cesados de un delito de aten
tado con resultado de muerte, 
dos delitos de detención ilegal 
y otro de utilización ilegítima 

de Santander, Manuel Huerta, 
el diputado Manuel Pardo 
Castillo y José Luis Vallines, 
nuevo presidente del PP.

Por su parte, el presidente 
cántabro, Juan Hormaechea, 
calificó al PP de partido regio
nalista “al servicio de los inte
reses de Fraga” y aseguró que 
el “personalismo” del respon
sable de la Xunta de Galicia 
“no es lo que le conviene a 
Cantabria”.

Hormaechea manifestó en 
rueda de prensa que a “quie
nes sueñan con herencias o 
con parecerse a quien gobernó 
durante 40 años, habría que 
decirles que cuando se reti
raron, se tenían que haber 
retirado”.

El presidente cántabro 
señaló, en relación con la que

relia que presentó contra el 
“Diario Montañés” y un perio
dista de este rotativo, en la 
que pide una indemnización 
de mil millones de pesetas, 
que no hay nada que “valga 
más que la honra de las per
sonas”.

Hormaechea afirmó que no 
ha recibido la dimisión de nin
gún director regional o cargos 
de libre designación, después 
de que el nuevo presidente del 
PP cántabro, José Luis Valli
nes, anunciara que será 
incompatible la militancia en 
este partido con estos cargos. 
Respecto a su nuevo partido, 
la Unión para el Progreso de 
Cantabria (UPC), Hormae
chea manifestó que es un pro
yecto de corte cántabro no 
nacionalista.

de vehículo a motor, por lo que 
solicita para cada uno de ellos 
una’ condena de 47 años de 
reclusión y una indemnización 
a los herederos del asesinado 
de veinte millones de pesetas.

Según el relato hecho por la 
acusación pública, “Paterra” y 
otros dos procesados en rebel
día se dirigieron el primero de 
marzo de 1984 al domicilio par
ticular en la ciudad de Vitoria 
del subcomisario, con la inten
ción de asesinarlo.

Previamente se habían apo
derado a punta de pistola de 
un turismo en donde viajaron 
hasta la casa del asesinado. Una 
vez que llegaron al edificio 
hicieron fuego repetidamente 
contra Pedro Ortiz de Urbina, 
í^uc contaba 64 años, por lo

Arruti Azpitarte, “Paterra •

que falleció de fo^ ^ dost 
táea, al ser alcanza . j-gchayí 
disparos en la sien ,^j: 
en la mejilla del mismo
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Pide ¡a urgente revisión*de la legislación sobre Cámaras de Comercio

La CEOE, contra la afiliación 
obligatoria a las Cámaras

La patronal ha enviado un escrito ante el Ministerio de Economía

hi CEOE ha presentado un escrito ante el ministerio 
je Economía para dar curso a la decisión unánimemente 
adoptada en su junta directiva del día 6 de noviembre, 
en relación con la situación actual de afiliación obligatoria 
de ias empresas a las Cámaras de Comercio.

MADRID. (Fax-Press).- Asi
mismo ha solicitado al ministro 
Carlos Solchaga, una reunión 
para debatir esta cuestión. La 
decisión de presentar el escrito 
aludido fue el resultado de un 
prolongado debate entre los 
Chenta componentes de la jun
ta directiva de la CEOE, tras 
el cual se decidió unánimemen
te dirigirse al ministerio de Eco
nomía y Hacienda.

En el escrito presentado ayer 
en el registro general del minis
terio, CEOE solicita que se pro
mueva ante el Gobierno la revi
sión urgente de la actual legis
lación sobre Cámaras de 
Comercio, Industria y Navega
ción, con el fin de que la afi
liación y cotización a las mis
mas, así como sus funciones y 
representatividad, se adecúen a 
los principios de libertad de 
asociación que la Constitución 
establece. Igualmente, el acuer
do aprobado por unanimidad 
por la junta directiva de CEOE 
indica que tanto esta Confede
ración como sus organizaciones 
territoriales y sectoriales, gran 
número de empresas y de 
empresarios han solicitado rei
teradamente una solución defi

;, CC.OO. se 
opone al modelo 
de Consejo 
Económico del 
Gobierno

MMADRID. (Efe).- El 
secretario de acción sindical de 
CC«00., Agustín Moreno, dijo 
^yer que este sindicato manten
drá su oposición al modelo de 
^nsejo Económico y Social 
(CES) diseñado por el Gobier
no.

El representante de CC.OO.
al comienzo de la reu- 

celebrada con el ministro 
Trabajo, Luis Martínez 

®y«, para debatir la consti- 
ucion del CES, que el Gobier

no debe cumplir el mandato del 
■culo 131 de la Constitución, 

la participación 
Agentes sociales en la 

W económica.
sobre este Con- 

P’'®^ritado por el Gobier- 
j ^’^^dicatos es, en opi- 

^®reno, “completa- 
*^^^”’ porque es “un 

p ^’^g^rio de consulta”. En 
WpóTcT *
Dm^ instancias de la 
se ^“tral socialista, que ya 
con ®' pasado miércoles 
íiSW"* Trabajo de for- 
’Sicík''''''*^’ ^®^*^o 3 las dife- 
^bre ^^^^^ ambos sindicatos 
Eonsein Í’^^e^o concreto de 

J Económico y Social.

nitiva a la problemática que 
plantea la afiliación obligatoria 
a las Cámaras. Se indica además

 ̂es 
tu

 m
ar

ca
que la solución se hace más 
urgente a partir de la sentencia 
del Tribunal Constitucional de 
18 de julio de 1989, que niega 
legitimidad constitucional a la 
obligatoriedad de afiliación y 
cotización a las Cámaras Agra
rias. Esos pronunciamientos 
aparecen jurídicamente trasla
dables a las de Comercio. José María Cuevas, presidente de la CEOE.
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La primera flotilla española llegará entre e¡ día 21 y 23

‘‘Agrupación Bravo”, misión 
cumplida en el Golfo Pérsico

Ruiz Mateos, extrañado de que nadie le baya recibido en Bagdad

Las corbetas “Descubier
ta^ y “Cazadora^, llegarán 
a Cartagena el próximo 
día 21 de noviembre mien
tras que la fragata “Santa 
María” entrará en el puer
to de Rota el día 23 tras 
baber cumplido su misión 
en el Golfo Pérsico y baber 
sido relevadas por otras 
unidades, confírmaron a 
la agencia Efe fuentes de 
la Armada.

MADRID. (Efe).- El jefe 
de Estado Mayor de la Arma
da, almirante Carlos Vila, 
envió ayer un telegrama a los 
familiares de los marineros de 
reemplazo que forman parte 

? de la primera flotilla española 
en la zona de conflicito donde 
se les anuncia las fechas de 
regreso a España una vez con
cluido el relevo, según las 
fuentes antes citadas.

En este sentido, el relevo 
de la corbeta “Cazadora” por 
la “Infanta Cristina” culmina
rá hoy en el puerto egipcio 
de Hurghada una vez que la 
“Diana” sustituyó anteayer a 
la “Descubierta” en Suez.

El próximo día 14, la fra
gata “Numancia” sustituirá a 
la “Santa María” en Dijbuti, 
La primera flotilla española 
con destino al Golfo Pérsico, 
denominada “Agrupación 
Bravo”, partió de España el 
pasado 26 de agosto para for
mar parte de la fuerza mul
tinacional que vigila el embar
go decretado contra Irak.

Misión cumplida

Las corbetas “Cazadora” y 
“Descubierta” cumplieron su 
misión en aguas del Mar Rojo 
mientras que la fragata “San
ta María” lo hizo en el estre
cho de Ormuz, destinos que 
también cubrirán los nuevos 
buques enviados.

Las nuevas unidades de la 
Agrupación Bravo fueron 
despedidos de sus bases en

El Rey preside el Congreso 
de Entidades Fiscalizadoras 

Superiores de Europa
MADRID. (Fax-Press).- Los 

presidentes y representantes de 
los Tribunales de Cuentas de 
todos los países europeos deba
ten en Madrid desde ayer los 
criterios y métodos para armo
nizar las actividades de los orga
nismos encargados del control 
de las finanzas públicas de los 
Estados. El Rey Don Juan Car
los presidió la sesión inaugural 
de la Conferencia Constitutiva 
y primer congreso de la Orga
nización de las Entidades Fis
calizadoras Superiores de Euro
pa (Eurosai). Al acto asistieron 
los ministros de Economía y 
Justicia, Carlos Solchaga y Enri
que Múgica, respectivamente.

El presidente en funciones

La flotilla llegará pronto a España.

I

ri

1

Cartagena, en el caso de las 
corbetas, y de Rota, en el de 
la fragata, el pasado 31 de 
octubre.

Las corbetas permanecerán 
en la zona de conflcito dos 
meses mientras que la fragata 
estará quince días más.

Ruiz Mateos

El empresario y eurodipu
tado español José María Ruiz 
Mateos se mostró ayer bas
tante sorprendido ai compro
bar que, a su llegada a Bag
dad, las autoridades iraquíes 
no acudieron a recibirlo.

Ruiz Mateos, que ha decla
rado repetidamente que tiene 
la solución al conflicto del 
Golfo Pérsico, llegó ayer a 
Bagdad a bordo de un avión 
de las líneas aéreas iraquíes 
que procedía de Amán.

Al entrar en la terminal del 
aeropuerto, José María Ruiz 
Mateos mostró a los perio
distas y a un representante 
del ministerio iraquí de Infor
mación una carta del emba
jador de Irak en Madrid.

Después de una espera bas
tante amplia fue trasladado al 
Hotel Meridien, en la capital.

En el trayecto de Aman a 
Bagdad, y mientras comía una 
pata bastante dura y fría de 

del Tribunal de Cuentas de 
España, Adolfo Carretero, 
señaló que Eurosai tiene como 
objetivo “mejorar los sistemas 
de control de las finanzas y la 
homogeneización de las activi
dades de los tribunales de cuen
tas europeos debido a la apa
rición de entidades supranacio
nales”.

Carretero indicó que las enti
dades fiscalizadoras de cada 
país deben cumplir “la obliga
ción ética de honda raíz demo
crática de controlár el destino 
y administración de los caudales 
públicos, lo que completa la 
obligación “insoslayable de los 
ciudadanos de contribuir a los 
caudales del Estado”. 

pollo, Ruiz Mateos comentó: 
“Si esto se lo dan a los presos 
españoles hay pronto un 
motin en las cárceles”.

Al parecer, el embargo al 
que está sometido Irak 
empieza a afectar a sus líneas 
aéreas.

Por otra parte, el ministro 
español de Asuntos Exterio
res, Francisco Fernández 
Ordóñez, presentará el próxi
mo miércoles en Estrasburgo 
los objetivos de la presidencia 
española del comité ministe
rial del Consejo de Europa.

Ordóñez recibirá en el 
comité a su colega húngaro, 
Geza Jeszensky, quien por vez 
primera representará a su 
país, miembro de pleno dere
cho del Consejo de Europa 
desde el pasado día 6.

En la reunión de ministros 
de “los 24”, según informó 
hoy un portavoz del Consejo 
de Europa, será abordada la 
cooperación con los países de 
Europa central y del este, tras 
la adhesión de Hungría y las 
inminentes de Checoslova
quia y Polonia.

Los ministros abordarán 
asimismo el futuro papel que 
cabe desempeñar al Consejo 
en la construcción de la nueva 
arquitectura europea.

Don Juan Carlos I.

f

Felipe González junto a Francois Mitterrand.

Se celebra en París la cuarta cumbre hispano-franepu

F. González y F. Mitterrand 
tratarán la crisis del Golfo
MADRID. (Efe).- La crisis 

del Golfo Pérsico, la prevista 
reunión de la Conferencia de 
Seguridad y Cooperación Euro
pea y la petición de España de 
unirse al grupo de Schengen 
serán los principales asuntos 
que se tratarán hoy en París 
en el curso de la cuarta cumbre 
hispano-francesa.

En la cumbre participarán, 
además del presidente del 
gobierno español, Felipe Gon
zález, y el presidente francés, 
Francois Mitterrand, los minis
tros de Asuntos Exteriores, 
Economía, Defensa, Industria, 
Transportes y Obras Públicas de 
ambos países y el secretario de 
Estado español para la CE, 
Pedro Solbes.

Habrá también una reunión 
previa a la oficial de los minis
tros de Cultura de Francia y 
España.

Los ministros de Interior no 
formarán parte de las delega
ciones de la cumbre porque 
mantienen ya una fluida comu
nicación y una cooperación 
específica en todo lo relacio
nado con la lucha antiterrorista, 
según fuentes oficiales espa
ñolas.

Agenda

Gotfo y su posible desarrollo, 
teniendo en cuenta, seg^ fuen
tes oficiales española^ que 
Francia forma parte del Con
sejo de Seguridad de la ONU 
y que éste puede decidir el uso 
de la fuerza contra Irak.

Cuestión importante será 
también la petición de España 
para integrarse en el denomi
nado grupo de Schengen, for
mado actualmente por Francia, 
Alemania, Holanda, Bélgica y 
Luxemburgo, y que hace desa
parecer los trámites fronterizos 
entre estos países.

Las previsiones de la reunión 
de la Conferencia de Seguridad 
y Cooperación Europea que se 
celebrará este mes en París y' 
la propuesta de una Conferen
cia de Seguridad Específica 
para el Mediterráneo serán tra
tadas en la cumbre hispa
no-francesa, así como la futura 
unión monetaria y cuestiones de 
interés para ambos países rela
cionadas con carreteras y feno- 
carriles.

Cuarta cumbre

La agenda de la cumbre pre
vé que el presidente del Gobier
no español, tras su llegada al 
aeropuerto de Orly, mantenga 
una primera entrevista con Mit
terrand en el Palacio del Elíseo, 
mientras que, paralelamente, 
los ministros iniciarán una serie 
de reuniones sectoriales en el 
palacio Marigny.

Después de un almuerzo 
ofrecido a Felipe González por 
el presidente de la República 
Francesa, éste entregará al pre
sidente español dos cuadros de 
Pablo Picasso “Los techos de 
Barcelona” y "Homenaje a los 
españoles muertos por Fran
cia”, incluidos en la colección 
de la viuda del artista, Jacque
line Picasso, y que, por deseo 
del pintor, son devueltos á 
España.

La reunión plenaria de las 
delegaciones dará paso a una 
conferencia de prensa de Gon
zález y Mitterrand, quien ofre
cerá una cena a la delegación 
española en el Palacio del 
Elíseo.

Entre los asuntos previstos de 
la cumbre se encuentra la situa
ción actual del conflicto del

La cumbre de hoy será la 
cuarta que celebren ainbos paí
ses desde que este tipo de reu
niones se institucionalizó en 
marzo de 1987, en un primer 
encuentro en Madrid, doncle se 
trataron asuntos como la * 
gración española en la Umon 
Europea Occidental, el terro
rismo y el sistema monetano 
europeo.

La segunda cumbre, cele m 
da en la ciudad francesa 
Montpellier en noviembre 
1988, sirvió para que Gonzm 
y Mitterrand hablaran de c 
tiones pendientes en la W 
nidad Europea, como la P“ 
en marcha del 
interior y la libre circulad 
personas.

La última de las euw 
celebradas hasta priora - 
lugar en Valladolid 
del pasado año y en ell . 
«6 a hablar de^^j 
Clonados con » ¿^I 
Europea, asi como de 
para proteger el ^’^^’^^^nlosl 
te y de la cooperado ,^^1 
países de 
sera la cuarta que 
ambos países desde .^jj||,(¡o-i 
tipo de reuniones se i _ jj| 
nalizó en marzo “^ ..o eol 
un primer ende 
Madrid.
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El futuro 
económico de la 
Europa del Este 
depende de la 
crisis del Golfo

VIENA. (Efe).- El futuro de 
la evolución económica en los 
países del Este de Europa 
depende de si se desencadena 
o no una guerra en el Golfo 
Pérsico, según un informe del 
banco austríaco “Creditanstalt”.

Una guerra, según el mismo 
documento, tendría consecuen
cias “catastróficas” en Europa 
del Este, especialmente en lo 
que afecta a las importaciones 
petroleras de la región.

En la hipótesis de que la 
media de los precios del petró
leo alcanzara los 50 dólares 
debido a una guerra, la factura 
que tendrían que pagar los paí
ses del Este de Europa aumen
taría en 18.000 millones de dóla
res, agrega el informe.

Tan sólo la Unión Soviética 
se beneficiaría de un incremen
to de los precios del crudo, pues 
por cada dólar que se encarezca 
el barril de petróleo Moscú 
ganará al menos 1.300 millones 
de dólares suplementarios.

Paradójicamente, este 
aumento de los beneficios pro
cedentes de las ventas de petró
leo soviético se produciría ade
más en detrimento de los anti
guos miembros del “bloque del 
Este”, que deberán pagar a 
Moscú, en dólares.

El panorama se presenta 
desolador para Bulgaria, donde 
la factura de adquisiciones de 
cnido aumentaría hasta los 
4.500 millones de dólares, cuan
do sus ingresos por exportacio
nes en divisas occidentales 
ascienden tan sólo a unos 1.500 
millones de dólares.

En el caso de Checoslova
quia, el Gobierno de Praga ten
dría que gastar la mayor parte 
de sus ingresos en divisas -unos 
6.200 millones de dólares en 
total- en la compra de petróleo, 
cuya factura alcanzaría los 6.100 
millones de dólares.

El estudio del banco austría
co asegura que la situación, en 
el caso de que la guerra en 
el Golfo causara un fuerte 
aumento de los precios del cru
do, es algo mejor en el caso 
de Hungría y Polonia, aunque 
desesperada” para Rumanía. 

Si se desencadena un con
flicto armado en el Golfo, los 
expertos del “Creditanstalt” 
suponen que los consumidores 
de crudo deberán pagar cada 
harril de petróleo a unos 60 
dolares por barril al comienzo 
de la guerra.

Moneda
1 dólar USA 
í ecu....

Mercado de divisas

J marco alemán..............  
franco francés...........  

¿bra esterlina..............  
italianas............ 

W francos belgas......... 
«orín holandés........... 

, t-orona danesa..............  
’'^ ''"'‘‘Odesa........  
j^tidos portugueses 

1...................griegas....... ólar canadiense...... 
M ^tlizo.................  

yens japoneses...  
corona sueca..............  
•corona noruega.... 
^arco finlandés......  
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La patronal del autobús presentó un informe a la Junta Superior de Precios 

Fenebus solicita una subida 
media de precios del 18,55%

Barrionuevo afirmó que se revisarían las tarifas de viajeros en enero

La patronal del autobús, 
Fenebus, presentó ayer 
lunes un informe a la Jun
ta Superior de Precios en 
el que se solicita una subi
da media para el servicio 
regular de videros el año' 
que viene del 18,55 por 
ciento, informó a esta 
agencia el presidente de la 
patronal, José Luis Per- 
tierra.

MADRID. (Efe).- Añadió 
que pretenden que la subida 
de tarifas se publique en el 
Boletín Oficial del Estado a 
primeros de diciembre para 
que las comunidades autonó- 
mas la apliquen en los pri
meros días de enero.

La subida se justifica, según 
el informe, por el incremento 
de la mano de obra en 1990 
en un 11 por ciento; el mate
rial en un 5,5; gastos finan
cieros un 7 por ciento; segu
ros para 1991 de un treinta 
por ciento; reparación y con
servación de un 8,8 por cien
to; carburante y lubricante 
incluyendo el incremento de 
impuestos de 5 pesetas de un 
25,8 por ciento; neumáticos 
un 5 por ciento; peajes del 
diez por ciento e IPC de 1990 
de un 6,2 por ciento. Se alude 
a la crisis del Golfo como cau
sa directa de estos incremen
tos.

El informe fue presentado 
también al ministro de Trans
portes, Turismo y Comunica
ciones, José Barrionuevo, en 
el encuentro que mantuvo 
con el comité ejecutivo de 
Fenebus, al que asistió tam
bién el director general de 
transportes terrestres, Manuel 
Panadero.

Según señaló a Efe José 
Luis Pertierra, Barrionuevo 
les prometió que se revisarán 
las tarifas con efectos 1 de 
enero.

Distorsión

En esta reunión los repre
sentantes de Fenebus mostra
ron su preocupación por la 
distorsión que están creando 
en el mercado las nuevas con
cesiones de servicios regulares

Comprador
93.513

130.397
63.196
18.801

183.720 
8.394 

306.524 
56.025 
16.508 

169.388 
71.720 
61.673 
80.050 
74.896 
72.634 
16.867 
16.175 

26.377 
897.776 

72.659

Vendedor
93.747

130.723
63.354
18.849

184.180
8.416

307.292
56.165
16.550

169.812
71.900
61.827
80.250
74.084
72.816
16.909
16.215

26.443
900.024

72.841

El comité de Fenebus reitera la necesidad de privatizar Enatcar.

de viajeros que puede oca
sionar, dijeron, la desapari
ción de numerosísimos ser
vicios.

Fenebus quiere que antes 
de que se den nuevos ser
vicios se convaliden los exis
tentes. Según datos de esta 
patronal hay, aproximada
mente, 2.200 concesiones 
atendidas por 10.000 vehículos 
que cubren una red de 
250.000 kilómetros.

Privatización de Enatcar

El comité de Fenebus rei
teró la necesidad de^ue la 
empresa nacional de trans
porte por carretera (Enatcar) 
se privatice por considerar 
que las empresas no públicas 
tienen la suficiente infraes
tructura para cubrir los ser
vicios, pero que si no se pro
duce esta privatización que 
Enatcar no tenga ningún tipo 
de privilegio.

Fenebus también pidió que 
Correos pague los atrasos que 
adeuda a los contratistas del 
transporte de corresponden
cia desde el año 1988 que eva
lúan en 238 millones de pese
tas y el ministro señaló, según 
José Luis Pertierra, que 
cobrarán antes de finalizar el 
año.

El dinero volvió ayer a 
los mercados de valores

MADRID. (Fax Press).- Las 
compras inauguraron la semana 
en el mercado de valores madri
leño y el papel pareció retirarse 
casi por completo. La subida 
protagonizada por Wall Street 
en la jornada del viernes tuvo 
su fiel reflejo ayer.

El juego a muy corto plazo 
marcó la pauta, por lo que 
habrá que esperar y ver-la tra
yectoria a seguir por las prin
cipales bolsas internacionales.

Con esta buena disposición 
de los inversores, el volumen

Iniciativas 
empresariales

Por otra parte, el pre
sidente de la Federación 
Española de Jóvenes 
Empresarios, Javier 
Betancor, dijo ayer que 
los jóvenes que tienen 
menos condiciones de 
partida en iniciativas 
empresariales arriesgan 
más que los que cuentan 
con una formación bási
ca de empresa.

Betancor, que preside 
la Asociación de Jóve
nes Empresarios de 
Canarias, y desde el 
pasado 20 de octubre la 
Federación Española, 
señaló en rueda de 
prensa que existe entre 
los jóvenes un gran inte
rés por impulsar inicia
tivas empresariales.

El dirigente de los 
jóvenes empresarios 
explicó que, aunque 
personas con título uni
versitario se deciden por 
organizar pequeñas 
empresas, son más los 
que con menos forma
ción optan por ello. 

contratado fue de mayor cuan
tía que las cifras de los últimos 
días aunque se mantiene en 
niveles poco significativos.

Por sectores, todos registra
ron subidas pero es de destacar 
el buen comportamiento de las 
entidades bancarias con una 
ganancia de más de seis puntos 
en su indicador sectorial y el 
grupo de construcción que gana 
cerca de 19 puntos. Madrid 
cerró la sesión con una subida 
de 5,08 puntos, quedando en 
231,50 enteros.

Los precios 
industriales 
crecieron en 
septiembre un 
0,8 por ciento

MADRID. (Efe).- El Indice 
General de Precios Industriales 
(IPI) aumentó durante el pasa
do mes de septiembre un 0,8 
por ciento, cifra que iguala casi 
al crecimiento experimentado 
por esta variable en los ocho 
primeros meses del año, que 
fue del 0,9 por ciento.

Según datos facilitados ayer 
por el Instituto Nacional de 
Estadística, el comportamiento 
de los precios industriales en 
septiembre sitúa la tasa de cre
cimiento en lo que va de año 
en el 1,7 por ciento, y la corres
pondiente a los últimos doce 
meses en el 2 por ciento.

El aumento de los precios 
industriales experimentado en 
septiembre fue debido princi
palmente al comportamiento de 
los productos energéticos, que 
incrementaron su coste en un 
6 por ciento como consecuencia 
del conflicto originado por la 
invasión iraquí de Kuwait.

Aparte de la energía, el com
ponente que mayor alza de pre
cios registró fue el de bienes 
intermedios, que creció un 1,4 
por ciento, mientras que los bie
nes de consumo aumentaron un 
0,4 por ciento, la industria 
transformadora de los metales 
y mecánica de precisión un 0,3 
por ciento y los bienes de equi
po un 0,1 por ciento.

Por el contrario, se mantu
vieron sin variación los precios 
relativos a la extracción y trans
formación de minerales no 
energéticos y productos deriva
dos de la industria química.

£1 dólar sufrió 
ayer un descenso 
del 0,38 por 
ciento frente a 
la peseta

MADRID. (Efe).- El dólar 
estadounidense sufrió ayer un 
descenso del 0,38 por ciento en 
su valor respecto a la moneda 
española, que se cotizó en el 
mercado de divisas de Madrid 
a 93,630 pesetas por dolar, fren
te a las 93,990 registradas en 
la sesión anterior.

El cambio de la divisa esta
dounidense fluctuó a lo largo 
de la mañana entre las 93,33 
y las 93,75 pesetas, mientras que 
el marco alemán, apreciado un 
0,66 por ciento, alcanzó un cam
bio medio de 63,275 pesetas, 
con un valor mínimo de 63,03 
y un máximo de 63,38 pesetas.

En el mercado interbancario, 
el Banco de España cerró la 
presente decena con tres inter
venciones a un día de plazo, 
entre el 14,50 y el 14,65 por 
ciento de interés, que permi
tieron la concesión de unos 
779.292 millones de pesetas.

El instituto emisor facilitó 
379.700 millones mediante una 
adquisición de certificados de 
depósito al 14,60 por ciento y 
adjudicó 198.000 millones de 
pesetas con una compra de títu
los de Deuda Pública al 14,50 
por ciento, mientras que una 
tercera intervención, contra 
póliza, proporcionó 201.592 
millones al ’.4,65 por ciento.
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^d presidente de la Federación Mundial de Industrias Textiles, el sector sufre una crisis generalizada

El crecimiento de la producción textil 
mundial duplica el aumento del consumo

Federico Sanfeliu se mostró partidario de una liberalización del comercio textil

li producción mundial de la industria textil se incre
mentó un cuarenta por ciento en los últimos diez años 
frente a un crecimiento del consumo de tan sólo un 
¿os por ciento anual, lo que ha agravado la situación 
áe crisis que atraviesa el sector, de gran importancia 
jn ¡s industria española.

BARCELONA. (Efe).- 
Federico Sanfeliú, presidente 
de la Federación Mundial de 
Industrias Textiles, que agru
pa a la casi totalidad de pro
ductores a excepción de Chi
na, explicó ayer que la crisis 
del sector no sólo afecta a 
los países industrializados, 
sino también a aquellos en 
vias de desarrollo.

Agregó que el organismo 
U que preside ya alertó de la 
n superproducción que se esta

ba produciendo en el textil, 
agravada con la incorpora
ción de productos proceden- 

H les de países asiáticos y sub- 
1 desarrollados con escasa 
1 posibilidad de realizar las 
1 inversiones que requiere el 
1 sector.
| La producción textil de los 
| países en vías de desarrollo 
H ha aumentado en los últimos 
1 ocho años un 50 por ciento, 
1 mientras que en las zonas 
1 más industrializadas creció

un 30 por ciento frente a una 
demanda que se ha mantenido 
estable con aumentos en torno 
al 1 y el 2 por ciento anuales.

Sanfeliú indicó que el con
sumo de productos textiles en 
Europa está cifrado en 12 kilos 
por persona y año, de los que 
seis corresponden a confec
ción industrial y el resto a 
prendas de vestir.

Retroceso en los países del 
Este de Europa

El consumo en los países 
del Este ha experimentado, a 
pesar de este crecimiento de 
la producción, un retroceso ya 
que mientras que en Polonia 
se consumían dos kilos anua
les por habitante hace ocho 
años, en la actualidad esta 
cifra se reduce a 700 gramos.

El presidente de la Fede
ración Mundial de Industrias 
Textiles señaló a esta agencia 
que los cambios económicos

La reconversión del sector textil es ‘‘obligada y diaria”, según F. Sanfeliú.

producidos en los países del 
Este han desviado hacia otros 
productos de consumo los 
recursos que anteriormente 
dedicaba la población a nece
sidades como el vestir.

Consideró que la reconver
sión del sector es, actualmnte, 
“obligada y diaria” y rechazó 
una posible deslocalización de 

empresas como alternativa 
para equilibrar y racionalizar 
la producción mundial.

Federico Sanfeliú se mostró 
partidario de una liberaliza
ción del comercio textil mun
dial que, junto a la supresión 
de las cuotas de importación, 
se negocia en la Ronda Uru
guay del GATT.

Renfe y Addison 
se asocian 
para el diseño 
de todo el 
sistema “AVE”

MADRID. (Efe).- La com- 
pañía Renfe y la empresa Addi
son Design Consultants se han 
asociado para el diseño de la 
imagen corporativa de todo el 
sistema “AVE” (Alta Velocidad 
Española) que incluye los tre
nes, estaciones, uniformes, ser
vicios a bordo y en tierra, etcé
tera,

Addison Design Consultants, 
diseñador del morro del tren 
de alta velocidad que construye 
Alsthom para Renfe, y la 
empresa española han creado 
una empresa, participada en un 
20 por ciento por Renfe (cinco 
millones de pesetas) a través 
de su filial Tifsa, que tiene el 
nombre de Addison España 
S,A,

Según señalaron a Efe fuen
tes de Renfe, esta asociación 
permitirá a la empresa comer
cializar servicios de diseño tanto 
en España como en otros paí
ses.

La idea partió tras el con
curso, por valor de 380 millones 
de pesetas, para el diseño de 
la imagen del tren de alta velo
cidad para el que fue seleccio
nada la empresa Addison,

Entonces se vio la convenien
cia de que Renfe participará en 
este proyecto para hacer más 
rentable la inversión.

La nueva empresa tiene sede 
en Madrid y su plantilla es 
mayoritariamente española.

“Viva la Gente”

“VIVA LA GENTE”

y

Si a ti te importa 
el socavón de tu calle, 
a nosotros también.
Si te interesa mucho 
la pequeña noticia,te 
la contamos tal cual 
es. Si te divierten tus, 
f iestas, estaremos 
en ellas. Y si te alegra 
el gol de tu equipo 
local,lo gritaremos 
fuerte para que se 
oiga en todo el país. 
“Viva la Gente” es 
un micrófono abierto. 
Abierto para que 
digas lo que piensas 
y para contarte tus 
cosas más cercanas.

RADIO

De 12 h. a 16 h.
Frecuencia 96‘2 FM C, Real 

89‘2 FM Puertollano

Somos como somos.
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Sadam Husein exige que su país sea consultado sobre los contenidos a tratar en la cumbre propuesta por Hassan IL

Sadam Husein no amenaza de fuerzas se aborde el

Irak pone condiciones para celebrar 
una cumbre árabe en Marruecos

EgiptOf Siria y Arabia podrían plantear un ultimátum a Bagdad para forzar su salida de Kuwait

El presidente iraquí Sadam Husein ha puesto tres con
diciones para que se celebré en Marruecos una cumbre 
árabe: que no haya presión ni amenazas de fuerzas 
extranjeras, que Bagdad sea consultada sobre los con
tenidos de la agenda y que se trate el problema palestino.

bre”.

Posible ultimátum

«f

La manifestación ftie disuelta.

Decenas de 
miles de 
estudiantes 
“tomaron” las 
calles de París

EL CAIRO. (Efe).- Esta 
cumbre ha sido propuesta por 
el rey Hassan II de Marruecos 
para buscar una última opor
tunidad, una solución pacífica 
a la crisis del Golfo. Por el 
momento, Jordania, Maurita
nia y la Organización para la 
Liberación de Palestina han 
respondido afirmativamente a 
la convocatoria de Hassan IL

Sobre esa convocatoria, 
Sadam Husein dijo imediata- 
mente después de conocerse 
que está dispuesto a “tratar 
en profundidad todos los pro
blemas de la zona, incluido 
el palestino”, con lo que no

ofrece ninguna hueva perspec
tiva, ya que los países del Gol
fo Pérsico y los principales 
líderes de los países que sos
tienen el bloqueo internacio
nal señalaron que “primero ha 
de ser tratado el asunto de 
la invasión”.

Otros países mostraron su 
escepticismo ante esta nueva 
propuesta, dada la ineficacia 
de otras anteriores, y el minis
tro francés de Asuntos Exte
riores, Roland Dumas, pese a 
que dijo que “debe ser con
siderada”, subrayó que “dadas 
las divergencias” es “dudosa 
la eficia de una nueva cum

“El único plan que con
templan seriamente Egipto, 
Arabia Saudí y los demás paí
ses moderados de la zona, es 
dar un ultimátum a Sadam 
Husein antes de que lo haga 
Washington, para salvar en 
cierta medida la dignidad ira
quí”, dijo a Efe un diplomá
tico occidental que pidió el 
anonimato.

Dicho ultimátum podría 
producirse, según analistas 
políticos de El Cairo, cuando 
lleguen las nuevas tropas esta
dounidenses, cifradas entre 
150.000 y 200.000 hombres, 
que se sumarán a los 230.000 
ya existentes; según expertos 
militares de EE.UU, el envío 
podría estar concluido durante

las primeras semanas del año 
entrante.

El presidente Mubarak dijo 
que ya no hay lugar para pla
nes ni nuevos llamamientos a 
reuniones y añadió que la reti
rada incondicional del Ejér
cito de Bagdad es el primer 
y único paso previo para cual
quier acuerdo.

Hosni Mubarak precisó que 
se debe esperar unos dos 
meses, tras los cuales, de no 
ser efectivo el embargo, debe
ría optarse por la salida 
militar.

Todos los planes de posi
bles concesiones a Bagdad, 
tales como la cesión de las 
kuwaitíes Islas Warba y 
Bubian, han sido rechazados 
de plano por los países árabes 
opuestos a Irak, así como por 
la mayor parte de la comu
nidad internacional.

La prensa desvela un plan para 
secuestrar a Violeta Chamorro

MANAGUA. (Fax Press).- 
Un plan para secuestrar a la 
presidente Violeta Chamorro 
con el fin de obligar que el 
Gobierno nicaragüense deter
minara funciones al vicepresi
dente Virgilio Godoy y aten
diera los reclamos de una vein
tena de alcaldes de la región 
oriental del país fue desvelado 
por medios de prensa escrita 
en Managua ayer.

Los rotativos opositores 
“Barricada” y “El nuevo diario” 
publican que tres ex jefes de 
comandos de la antigua “con

tra”, “El Negro”, “El Alacrán” 
y “EI Chaparro” secuestrarían 
a la presidenta Chamorro en 
el viaje a la población de “mue
lle de los bueyes” ubicada a 
unos 240 kilómetros al Oriente 
de Managua donde se reuniría 
con los alcaldes que reclaman 
espacios políticos a favor de 
Godoy, tierra para ex contras, 
y apoyan demandas de el Con
sejo Superior de la Empresa 
Privada (COSEP).

“El nuevo diario” dice que 
“la contrainteligencia militar y 
la seguridad personal de la pre

sidenta frustraron un plan para 
secuestrar a Chamorro, hasta 
obligaría a firmar un documen
to” que presentarían los alcal
des de la región de los depar
tamentos de Chontales y Boaco 
sobre la presencia en el Eje
cutivo de Virgilio Godoy.

Debido a la “falta de con
fianza” Godoy no tiene cargos 
en el Gobierno de Chamorro. 
Mientras tanto aumentaron en 
las últimas horas los controles 
sobre la carretera que conecta 
los poblados de la región Orien
tal con Managua. Violeta Chamorro.

PARIS. (Efe).- La “maiclij 
nacional por la educación’ 
organizada por los estudiantJ 
franceses de enseñanza meq 
en demanda de más media 
para el sector, movilizó ayer, 
varios centenares de miles» 
jóvenes en París y otras ciJ 
dades de Francia.

La manifestación de la capa 
tal, en la que participara 
200.000 personas, según iJ 
organizadores, y algo menos a 
100.000, en opinión de la Poll 
cía, fue disuelta por el prefedl 
de París, Pierre Verbnigla 
debido a “los incidentes praj 
vocados por numerosos elemeil 
tos incontrolados”. 1

En el transcurso de la inaii| 
festación se produjeron adil 
violentos y de pillaje en tienii 
próximas a la plaza de la Bai 
tilla, el bulevar Saint Miguel 
en el área de MontpanaM 
que obligaron a la detenc» 
de un número aún no dew 
minado de jóvenes. 1

A última hora de la tan® 
una comisión de manito® 
fue recibida por el ministro® 
Educación, Lionel Jospio, en® 
calidad de primer ministro ® 
funciones’ (Michel Rocatdaw 
en Tokio a la coronación 4 
nuevo emperador) y por el p® 
sidente Francois Mitterrand^ 

Estas audiencias respon^ 
según señalaba ayer el vesw 
tino parisiense “Le Monde j 
las tentativas por parto « 
poder “de canalizar un 
miento” que hasta ahora ■ 
había escapado. , J

La manifestación de fan J 
disuelta frente a la plaza • 
Inválidos, antes de atrav^ 
Sena para entrar eii su J 
derecha y llegar a los S 
Elíseos, donde estaba P ^ 
que terminara. Los mani« 
tes se dispersaron ent J 
de descontento y los 5.^JJ 
cías encargados de ma J 
orden tuvieron queac ^^.,! 
gicamente para que P 
estudiantil no siguíes j 
rando en actos '‘O^®" ¿p

Los estudiantes P^J 
mayor presupuesto ■ ción para hacer he ■ 

degradación ^ ^,i| 
docentes y dotarlos ac ■ 
fesores y vigilaní®5.

Asimismo, quic^^Lpua 
en la elaboración d^j 
de estudio y ser d ^jj^jmiB 
clases de no más o - ■
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Al menos veinte atentados fueron reivindicados por el grupo ultraizquierdista ‘'Chukakuha

La coronación del emperador japonés 
se desarrolló en medio de incidentes

Unos 37.000 policías cuidaron de la seguridad de la caravana imperial en su recorrido

La coronación de Akihito se desarrolló ayer en Tokio 
en medio de las más espectaculares medidas de segu
ridad y con la asistencia de presidentes y dignatarios 
de 137 países. Entre los invitados extranjeros figuraban 
el Príncipe Felipe de Borbón, presidentes y altos cargos

de dieciocho países iberoamericanos, otros personajes 
reales y estadistas de todo el mundo. Más de 20 aten
tados, sin consecuencias mayores, en Tokio y alrededores 
contra edifícios públicos y cuarteles fueron reivindicados 
por el grupo de ultraizquierda ^Cbukakuba^.

27
El conservador 
Jorge Serrano 
venció en las 
elecciones de 
Guatemala

TOKIO- (Efe).- Varios gru
pos de manifestantes fueron 
disueltos por efectivos policia
les mucho más numerosos que 
los opositores al sistema impe
rial, mientras en otras ciuda
des, grupos antimonárquicos 
también salieron a la calle.

La ceremonia de entroni
zación de Akihito, que sucede 
a su padre, Hirohito, fallecido 
el 7 de enero de 1989, comen
zó a las 13:30 horas locales 
(03:30 GMT), duró sólo media 
hora y fue un despliego de 
trajes cortesanos y pompa 
palaciega, según las tradicio
nes mantenidas desde la Era 
Heian, en el siglo VIL

El rito finalizó con una alo
cución de Akihito, que se 
declaró “emperador ante 
Japón y ante el Mundo” y juró 
“respetar la constitución de 
Japón y desempeñar sus obli
gaciones como símbolo del 
Estado y de la unidad del pue
blo nipón”.

Acto seguido, el primer 
ministro japonés, Toshiki Kai- 
fu, leyó un mensaje de feli
citación al Emperador Akihito 
y la Emperatriz Michiko, y 
proclamó la voluntad de 
Japón de ser un país abierto, 
rico de cultura y dedicado a 
promover la paz internacional.

El emperador Akihito y su esposa Michiko saludan ai terminar el acto.

s. 
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GUATEMALA. (Efe).- El 
conservador Jorge Serrano, vir
tual ganador de la primera vuel
ta de las elecciones presiden
ciales en Guatemala, disputará 
fe presidencia con Jorge Carpio 
o Alvaro Arzú, en la segunda 
vuelta, el próximo 6 de enero.

Serrano, un evangelista de 45 
años, postulado por el Movi
miento de Acción Solidaria 
(MAS), sorprendió al resto de 
candidatos en la contienda elec
toral y a los analistas políticos 
al aparecer en primera posición 
en los primeros escrutinios, tras 
los comicios realizados el 
domingo.

Antes de las votaciones. 
Serrano estaba en una tercera 
posición con el 15 por ciento, 
detrás de Jorge Carpio, de la 
Unión del Centro Nacional 
(UCN), y de Alvaro Arzú, del 
Partido de Avanzada Nacional 
(PAN), que tenían 21 y 17 por 
ciento, respectivamente.

Hasta las 14:00 GMT de ayer. 
Serrano, ex colaborador del 
general retirado José Efraín 
Ríos Montt, vetado por los tri
bunales como candidato presi
dencial para estos comicios, 
tenía 179.378 votos, el 29,94 por 
ciento de los 607.159 votos váli
dos contabilizados, pero su por
centaje tiende a bajar conforme 
se suman los sufragios del inte
rior del país.

Serrano, virtual ganador de 
la primera ronda de las elec
ciones presidenciales celebradas 
el domingo, afirmó a Efe que 
“la paz está a la vuelta de la 
esquina” y se mostró partidario 
de realizar conversaciones 
inmediatas con la guerrilla, una 
de las más antiguas en América 
Latina.

A pesar de que los comicios 
transcurrieron en un clima de 
casi absoluta normalidad, según 
señalaron los observadores 
internacionales que asistieron a 
la jomada electoral, la guerrilla 
realizó ataques en al menos cin
co regiones del Sur y Norte.

Según las fuentes, grupos 
rebeldes realizaron hostiga
mientos entre Zaragoa y San 
Juan Comalapa y en los muni
cipios de Nuevo Progreso, La 
Reforma y el Quetzal, sin que 
causaran víctimas.

Los sectores críticos 
al sistema imperial con
sideran la ceremonia 
final como el momento 
preciso en que Akihito 
se convertirá en un 
“dios viviente”, aunque 
el significado exacto de 
este vocablo ha creado 
numerosas discusiones 
en los círculos académi
cos del archipiélago.

Otros grupos han cri
ticado al Gobierno por 
financiar con 20 millo
nes de dólares el acto, 
que consideran un rito 
de “deificación” del 
emperador.

Las fuerzas de ocu
pación estadounidenses 
impusieron en 1946 a 
Japón una nueva Cons
titución en la que el 
emperador ya no figura 
como “dios viviente”, 
sino como símbolo de 
la nación y de la unidad 
del pueblo.

Entre los incidentes 
que se produjeron con 
motivo de la corona
ción, cabe destacar -por 
su singularidad- el de un 
hombre que intentó sui
cidarse haciéndose el 
“harakiri” con una nava
ja frente al Palacio 
Imperial de Tokio.

Según las autorida
des, el hombre no llegó 
a consumar el “haraki
ri”, acción propia de los 
antiguos generales “sa
murais”, y fue traslada
do con vida a un centro 
hospitalario de Tokio.
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Kaifu gritó tres veces con
secutivas “banzai” (larga 
vida), que repitieron los invi
tados japoneses, pero que no 
fueron obligados a gritar los 
extranjeros por las connota
ciones militaristas que se atri- 
tiuyen a esta expresión.

Durante la ceremonia, los 
emperadores permanecieron 
en dos tronos adyacentes, traí
dos especialmente para la 
coronación de la antigua capi- 
lnl Kyoto, lacados en negro

con ornamentaciones florales 
multicolores y cortinas de seda 
moradas por fuera y rojas por 
dentro.

Tras la ceremonia, los 
emperadores se cambiaron a 
trajes de gala occidentales y 
se dirigieron a su residencia 
del palacio de Akasaka en un 
Rolls Royce descubierto, 
mientras saludaban a los más 
de 100.000 súbditos, separados 
de la caravana por un inex
pugnable cordón policial.

Pese a los 37.000 policías 
desplegados, las autoridades 
reconocieron que pasaron 
momentos de pánico a causa 
del excesivo número de lla
madas por pequeños inciden
tes atribuidos a la extrema 
izquierda.

La jornada finalizó con con 
un banquete cortesano al que 
estaban invitados, jefes de 
Estado y representantes de la 
realeza, tras el cual los empe
radores mostraron a los invi
tados los tronos imperiales y 
una representación o danza

tradicional de la Corte.
La ceremonia culminante y 

más secreta de la entroniza
ción del emperador Akihito 
tendrá lugar bien entrada la 
noche del 22 de noviembre 
cuando ejecute un rito reli
gioso ancestral rebosante de 
connotaciones sexuales y con
trovertido significado.

Los detalles de la ceremo
nia son celosamente guarda
dos por más de 2.000 funcio
narios al servicio de la Corte, 
mientras expertos de la reli
gión sintoísta afirman que sólo 
el emperador y un puñado de 
altos cargos palaciegos cono
cen el desarrollo de este rito 
con exactitud.

La diosa Amaterasu Omi- 
kami, según la tradición, la 
fundadora de la dinastía impe
rial nipona, tiene reservado un 
lecho construido al estilo japo
nés en paja de arroz en la 
parte más recóndita del tem
plo del palacio, donde Akihito 
pasará varias horas a solas con 
las divinidades de su religión.
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Veinte presos retienen a siete funcionarios en la prisión alicantina de Fontcalent

Motín en la cárcel de Alicante para 
exigir los derechos de los reclusos

El gobernador civil y el director de la institución mantienen continuos contactos con los amotinados

Los veinte presos que protagonizan un motín en la 
prisión de Fontcalent de Alicante solicitan que se les 
reconozcan sus derechos como reclusos, “contemplados 
en la Constitución y en la Ley de Enjuiciamiento Cri
minal^. En un comunicado los amotinados, solicitan 
que se “erradique la tortura de las cárceles españolas^.

ALICANTE (Efe).- Los 
amotinados explicaron ayer en 
el comunicado que se han vis
to obligados a adoptar esta 
medida “ante la impotencia de 
negociar con los resposables 
de Instituciones Penitencia
rias”.

Los amotinados aseguran 
que existe “corrupción” en las 
instituciones penitenciarias, 
donde afirman que se “prac
tica la tortura física y psíqui
ca”.

El motín en la prisión ali
cantina de Fontcalent se inició 
ayer a las diez de la mañana, 
cuando un interno del módulo 
1 de la prisión, Manuel Pin
teño, alias “El Pinteño”, ha 
retenido a uno de los vigi
lantes cuando iba a ser sacado 
al patio.

' Presos “muy peligrosos^

AI acto se sumó inicialmen
te otro interno, Pablo Jimé
nez, que también está consi
derado en medios policiales 
como “muy peligroso”, y luego 
otros dieciocho presos, que 
secuestraron a diez personas, 
aunque posteriormente deja
ron en libertad a tres.

Las personas que permane
cían al cierre de esta edición 
retenidas por los reclusos son 
cinco funcionarios de la pri
sión y dos maestras del centro, 
mientras que han quedado 
liberados otra maestra, la 
monitora de deportes y un 
maestro de taller, según las 
mismas fuentes.

Fuentes sindicales de la pri
sión indicaron ayer que los

Deniegan la autorización 
para engendrar una niña

La policía devuelve 500.000 
pesetas a un mendigo

BARCELONA (Efe).- La 
Sección 14 de la Audiencia Pro
vincial de Barcelona ha dene
gado a Esperanza Martín la 
autorización para engendrar a 
una niña, eligiendo previamente 
su sexo mediante la utilización 
de las técnicas de reproducción 
asistida.

Esperanza Martín, de 44 años 
y madre de cinco hijos varones, 
había solicitado autorización 
judicial para poder engendrar 
una niña y poner fin así a la 
fuerte depresión que según ella 
le supone su incumplido deseo 
de tener una hija.

El Juzgado de Primera Ins
tancia número 2 de Mataró dic
tó en agosto un auto conce
diendo la autorización a la 
mujer, resolución que fue 
recurrida por el Ministerio Fis
cal, que ha visto ahora ratifi
cada su postura por la Audien
cia. 

amotinados habían ocupado 
los módulos dos y tres del cen
tro, así como los talleres y la 
enfermería, y han ocasionado 
desperfectos en el interior del 
recinto, que no se han eva
luado todavía.

Las mismas fuentes han 
señalado que los presos ame
nazaban con prender fuego a 
las bombonas de gas “si no 
se atienden sus peticiones”, 
amenaza que ha sido consi
derada por los sindicatos 
como un llamamiento “para 
que se les preste atención”.

Módulo 4

Tanto Manuel Pinteño 
como Pablo Jiménez y la 
mayoría de los amotinados 
cumplen penas de más de 35 
años por diversos delitos y 
todos ellos pertenecen al 
módulo cuatro, donde están 
ingresados los presos conside
rados como más peligrosos.

En este módulo se encuen
tran también ingresados los 
presos pertenecientes a la ban
da terrorista ETA, que en su 
día fueron trasladados a Ali
cante, aunque no se ha cons
tatado si participan o no en 
el motín.

El gobernador civil de Ali
cante, Pedro Valdecantos, y el 
director de la prisión, Angel 
Sanz, mantenían ayer negocia
ciones con representantes de 
los amotinados para conseguir 
que depusieran su actitud.

Durante todo el día 150 
efectivos de la policía nacional 
y de la guardia civil mantenían 
cercando el centro penitencia-

Encuentran el cadáver de un 
Joven

Los restos del cadáver del 
soldado José María Camero 
Fernández, desaparecido hace 
más de tres años, fueron encon
trados en el campo de tiro de 
Montelarreina, cerca de Toro, 
en la provincia de Zamora, 
informó ayer el Gobierno Civil 
de Zamora.

Los restos de José María 
Carnero, que aparecieron 
esparcidos en un radio de 30 
metros, fueron encontrados 
ayer por la tarde por un sar
gento primero del Ejército de 
Tierra cuando cazaba en terre
nos del campo de tiro de Mon
telarreina. El sargento también 
encontró junto a los restos del 
soldado un arma “Cetme” y dos 
cargadores, además de ropa 
militar, con la documentación 
de José María Carnero.

La policía mantenía ayer cercada la prisión

rió, junto con refuerzos lle
gados desde Valencia y un 
Grupo de Intervención Espe
cial de Madrid.

El recluso Pablo Jiménez, 
considerado “muy peligroso” 
por la policía, participó en 
1984 en Madrid en un intento 
de secuestro y, un año des
pués, tomó parte en el ase
sinato del interno Gil Gabal
dón, sucedido en la prisión 
“Madrid II”. Actualmente 
cumple condena de 32 años 
por homicidio, robo y otros 
delitos. Ambos reclusos con
siguieron este mediodía con 
armas blancas de fabricación 
interna secuestrar a tres fun
cionarios, que quedaron rete
nidos en la galería. Fuentes 
penitenciarias han facilitado la 
identidad de otros reclusos 
amotinados, como es el caso 
de Antonio Cortés Escobedo, 
condenado a 35 años; José 
Antonio Postigo Martínez, 
condenado a 43 años y Juan 
José García Rodríguez.

CARTAGENA (Efe).- La 
Policía Nacional devolvió ayer 
a Leandro Domínguez, de 69 
años, el medio millón de pese
tas que le fue entregado por 
un joven desconocido el pasado 
siete de noviembre mientras 
ejercía la mendicidad en una 
calle de Cartagena..

Leandro Domínguez y la 
mujer que se encarga de su cui
dado, Dolores Pérez, estuvieron 
ayer en la Comisaría y, en pre
sencia de dos testigos, se les 
entregó esa cantidad, según 
fuentes policiales.

Dolores Pérez dijo que “el 
dinero se lo tiene que haber 
dado un familiar de la provincia 
de Badajoz, de donde procede 
Leandro”, y explicó que “lo 
vamos a gastar en buscar una 
casa que sea mejor que la tene
mos en El Molinete”, el barrio 
más deprimido de la ciudad. 
Dolores, que no ocultó su satis

Organizador 
del motín

Manuel Pinteño Sán
chez, alias “el pinteño”, 
uno de los reclusos que 
mantienen secuestrados 
a siete funcionarios en 
la prisión alicantina de 
Fontcalent, cumple una 
condena de 55 años y 
es conocido por su agre
sividad, según fuentes 
policiales.

“El Pinteño”, que 
está condenado por 
robo, evasiones y un 
secuestro, ha sido el 
principal organizador 
del motín iniciado ayer 
en la prisión de Font
calent. Manuel Pinteño 
protagonizó hace cinco 
años un intento de fuga 
en en el que resultaron 
heridos funcionarios.

facción por la entrega del dine
ro, manifestó que “lo primero 
que hemos hecho es pagar unas 
pequeñas deudas que teníamos, 
comprar unos zapatos a Lean
dro, y el resto lo hemos ingre
sado en el banco”.

Para celebrar el dinero que 
han recibido, ambos gastaron 
hoy 2.000 pesetas en comprar 
una pierna de cordero y varios 
alimentos más, así como un litro 
de vino porque “comer siempre 
comemos, pero no como hoy”, 
declaró la mujer.

La Policía retuvo a Leandro 
el dinero, previa autorización 
del Juzgado, hasta comprobar 
que nadie lo reclamaba y garan
tizar así su procedencia lícita, 
después de que una persona avi
sara en Comisaría que había vis
to al mendigo contar en la calle 
una importante cantidad de 
dinero contenido en un sobre, 
lo que fue motivo de sospecha.

Una madre 
toxicómana deja 
morir a su bebe 
de 11 meses por 
falta de atención

MADRID (Efe).- U p^ 
detuvo el pasdo domingo a una 
madre toxicómana de 21 anos, 
cuyo hijo, de U meses, S 
encontrado muerto ayer en su 
vivienda de Madrid dos días 
después de que falleciera por 
desnutrición y abandono, infor. 
mó ayer la Jefatura Supenc' 
de Policía.

El cadáver del bebé, Alberto 
García Lozano, fue recogido 
por la Policía sobre las cuco 
de la tarde de ayer domingo 
en una vivienda del número! 
de la plaza de Egrabo, en el 
distrito de Los Cármenes, des
pués de que su abuela telefo
neara al 091 para informar de 
lo ocurrido.

La mujer decidió alertara 
los agentes tras recibir una lla
mada de la madre del niño, 
Margarita, en la que le dijo que 
el bebé estaba muerto.

La abuela intentó convencer 
a su hija de que debía llamar 
a la Policía, por lo que Mar
garita colgó el teléfono sm faci- 
litarle el lugar exacto en donde 
residía.

Posteriormente, Margarita 
volvió a telefonear a su madre, 
quien, tras conseguir que le 
facilitara la dirección de su casa, 
avisó al 091.

Los agentes de la comisaria 
de Los Carmenes y un tío de 
Margarita se trasladaron enton
ces a la vivienda y encontraron 
en la cuna el cadáver del bebé, 
que iba a cumplir un año en 
los próximos días, con evidentes 
síntomas de desnutrición y 
abandono.

En la casa, que ofrecía un 
aspecto de total desorden y falla 
de limpieza, se encontraron tes
tos de envoltorios de papelinas 
de heroína y cucharillas, porto 
que la Policía cree que la madre 
es toxicómana.

Margarita fue detenida en 
ese mismo momento en el por
tal de la vivienda y, ante el total 
mutismo con que respondía n 
las preguntas de los agentes, 
trasladada a la sección de pa- 
quiatría del Hospital Gregorio 
Marañón, donde los médicos «l 
han descrito como una persoija 
“de difícil contacto P®’^® 
que mantiene una actitud 
tante y ausente, compatible coa 
un shock postraumático -

Parece ser que el niño mim 
el viernes. Tras 
bebé muerto, los agentes r 
ciales solicitaron la prese®® t 
un médico forense, del ju 
guardia y del servicio de 
pieza del Ayuntamiento F 
que desinfectara la vivió

Un Joven se prendej^ j

Por otro lado , un 
prendió fuego el 
Londres durante la ce ^^ 
de conmemoración de 
dos en las guerras libráis 
el Reino Unido. El J 
internado en estado gr 
un hospital ioudinense-

Steve H.lk de »*^ 
profesión carpintero, ^^^jg; 
zo y vestido de ue^ . J 
se roció de combustible 
prendió fuego y gut ^^ y 
ocuparse de la gen « 
no cuando estén muert
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Muestra 
fotográfica en
Barcelona sobre
Ij «National
Ceographic

pARCELONA (Efe).- La 
. exposición “Odissey: el arte de 

la fotografía en la National 
Geographic” que recoge 266 
¡jnágenes relacionadas con los 
Últimos descubrimientos geo
gráficos, se inaguró ayer en el 
Museo de la Ciencia de Bar
celona. La exposición de enero, 
siive para commemorar el cen
tenario de la sociedad “National 
Geographic” y visita Barcelona 
en el marco de una gira mundial 
que se inició en Washington y 
que finalizará en Japón en 1991. 
U mayoría de fotografías que 
se podrán admirar en la mues
tra son inéditas y fueron rea
lizadas entre 1880 y 1986 por 
Olás de un centenar de fotó
grafos entre los que destacan 
el explorador polar Robert 
Peaiy, el descubridor del Machu 
Picchu, Hiram Bingham, y el 
astronauta Eugene Ceman.

Según sus organizadores, 
“Odissey” es un recorrido visual 
por la historia de la exploración 
de la naturaleza y la cultura 
de nuestro mundo, que descu
bre aspectos significativos de la 
geología, biología, antropología 
o la etnología. La “National 
Geographic Society” fue funda
da en 1888 en Washington y 
durante estos cien años ha 
financiado cerca de 3.500 expe
diciones y proyectos de inves
tigación por lo que se la con
sidera la institución científica y 

1 educativa privada más impor- 
| tante del mundo.

El Rector de 
Valladolid, 
investido doctor' 
honoris causa en 
México
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VALLADOLID (EFe).- El 
Rector de la Universidad de 
Valladolid, Femando Tejerina, 
2erá investido hoy doctor “ho- 
noris causa” por la Universidad 
Autónoma de Guadalajara 
(México), según informó ayer 
’ efe un portavoz de la Uni
versidad vallisoletana.

El acto de investidura como 
®ctor honoris causa se llevará 
2 cabo durante una reunión del 
hustro de la Universidad de 
uadalajara, presidida por el 

rector Luis Garibay, expresiden- 
4'^ Asociación Internacio- 

2 de Presidentes de Univer
sidad.

^ Vacación superior en 
España

”
%

^^niunicado de la con- 
^^^ nombramiento, el 

dal»^J° ^[‘''^'ersitario de Gua- 
dn p ^ señala que se han teni- 
fesinn “sus méritos pro- 
bu ? ^^ y ^^^ valiosas contri- 
educa"^' niejoramiento de la 
y en ^?^ superior en España

^^^'^0 internacional”, 
mami» <le Valladolid 
eon ^.^^^®^^^ colaboración 
lijara ^^’'''^^sidad de Guada- 
''esde h^^ ^^ ^.^^ tiene suscrito 
'^nio d ^^^ ''3vios años un con- 

e cooperación científica.

La película de Almodóvar “Atame” constituye uno de los principales atractivos de esta muestra

La muestra proyecta 15 películas españolas realizadas en los últimos años
f

Ayer se inauguró el Festival 
de Cine Español en Moscú

El proyecto parte del reciente convenio cultural soviético-español

El cineasta Pedro Almodovar declaró ayer en la inau
guración del Festival de Cine Español en Moscú, que 
“uno de mis objetivos es conquistar Rusia y confío 
bacerlo mejor que Napoleón e Hitler. porque mi men
saje de conquista es muy diferente”, afirmaba el direc
tor de cine español más internacional.

MOSCU (Efe).- Con una 
muestra de las 15 mejores 
producciones del cine español 
de los últimos años comenzó 
ayer en la capital soviética un 
ambicioso proyecto que con
templa la exhibición en Mos
cú de 2.000 filmes españoles 
en los próximos cinco años 
y que ya en vísperas de su 
inauguración ha provocado 
revuelo entre los moscovitas.

Durante una semana, dece
nas de personas formaron una 
cola casi permanente junto a 
las taquillas del cine “Judoz- 
hestveny” (Artístico), la sala 
más antigua y una de las más 
céntricas de la capital sovié
tica, hasta agotar las entradas 
para los próximos siete días 
que durará el Festival.

“Me alegra mucho la cele
bración de semejante exhibi
ción del cine español, prac-

Juan Marsé y Soledad Puértolas han sido galardonados en ediciones anteriores

Ocho novelas, de un total de 
64, optan al premio Sésamo

MADRID (Efe).- Ocho 
novelas, de un total de 64 obras 
presentadas, han sido seleccio
nadas finalistas en la XXXV 
edición del Premio Sésamo, 
cuyo fallo se celebrará el 4 de 
diciembre.

Los títulos seleccionados son: 
“La carrera” de Teresa Armijo; 
“Amores trata Rodrigo” de 
José María Cerceda; “El ataúd 
blanco” de Ernesto Baraibar; 
“En tres años”, de Ramón 
Segura (seudónimo); “La vida 
elíptica” de Cinta Enríquez 
(seudónimo); “Vivir es ver 

ticamente desconocido por 
los soviéticos que aman la 
pintura, la literatura y la 
música de España”, dijo Elem 
Klimov, uno de los directores 
de cine soviéticos más popu
lares en el país.

Klimov añadió que espera 
que el “Judozhestveny”, don
de durante los próximos cinco 
años se prevé proyectar unas 
2.000 películas españolas, se 
convierta en “una embajada 
de la cultura española en 
Moscú”, y expresó la segu
ridad de que “será todo un 
éxito” y “un buen comienzo 
de la colaboración” entre los 
dos países.

Negociaciones

En este contexto, el direc
tor soviético valoró altamente 
el convenio soviético-español 

pasar” de Gabriel Relhan (seu
dónimo); “Viaje al país de las 
Doiras”, presentada bajo el 
lema “Por avión” y “Soy Pablo, 
bajo el lema “Niebla”. El pre
mio Sésamo, que inicialmente 
se dedicó a obras cortas de tea
tro, fue fundado en el año 1954 
por Toi ;ás Cruz, propietario 
del bar ‘ t ^s cuevas de Sésamo, 
lugar de encuentro y de tertulias 
de intel males, artistas y lite
ratos.

Dotado con 400.000 pesetas 
y la publicación de la obra, a 
partir de 1955 el premio pasa 

de cooperación en la cinema
tografía, firmado durante la 
reciente visita a España del 
presidente de la URSS, Mijail 
Gorbachov.

Klimov reveló que mantie
ne negociaciones para que su 
próximo filme, basado en la 
novela de Mijail Bulgakov “El 
maestro y Margarita”, sea una 
coproducción hispano-soviéti
ca y añadió que se propone 
invitar al papel estelar a una 
actriz española cuyo nombre 
no quiso mencionar “por 
superstición”.

También Almodóvar dijo 
que le gustaría mucho filmar 
en la URSS, pues, según 
explicó, le sorprendieron los 
“enormes espacios de Moscú, 
en los que siempre se cuela 
una cola”.

Almodóvar, cuya película 
“Atame” parece ser el prin
cipal atractivo del Festival, 
manifestó su "admiración” 
por la arquitectura de la capi
tal soviética, con sus casas 
“verdes, amarillas y rosadas”, 
pues ”antes pensaba que 
Moscú no tiene color”, y la 
“escasez de discotecas”.

a destinase a relatos cortos y
a pintura, para a partir de 1957 
especializarse en cuento y nove
la corta. Entre los ganadores 
del Sésamo, figuran autores 
como Juan Marsé, Juán Anto
nio Casbezas, Soledad Puérto
las, Juán José Millas o Alfonso 
Grosso. El pasado año, el gana
dor fue el escritor Antonio 
Gonzálvez Gil. En la presente 
edición, el jurado esta compues
to por Juan Antonio Cabezas, 
Soleadad Puértolas, Luis Suñén, 
Ramón Nieto, Isaac Montero 
y Cristina Pabón.

Fría acogida en 
la ciudad condal 
a los filmes de 
Giradeu y 
0‘SulIivan

BARCELONA (Efe).- Las 
películas “L,autre”, opera prima 
del actor francés Bernard Gira- 
deau, y “December bride”, del 
irlandés Thaddeus O,SuUivan, 
fueron recibidas con frialdad en 
su presentación en la sección 
competitiva del Festival de Cine 
de Barcelona.

A falta de una última jomada 
de la sección a concurso, hasta 
el momento la película mejor 
situada para obtener el premio 
Europa, dotado con 30 millones 
de pesetas, es “Fools of For
tune”, del irlandés Pat O,Con- 
nor, con permiso de “Scandalo 
Segreto”, dirigida e interpreta
da por Monica Vitti.

“L,Autre”, con la que debuta 
en la dirección Giradeau, cuen-' 
ta como protagonista con el 
actor español Paco Rabal, que 
a pesar de sus esfuerzos, no 
consigue salvar una película, 
pensada como un canto a la 
vida, pero que resulta aburrida, 
especialmente por la superficia
lidad de sus diálogos.

Rabal interpreta a un hom
bre, aparentemente único 
superviviente de un terremoto, 
convencido de que un joven 
continúa con vida en el interior 
de una grieta.

Su obstinación no sólo con
vencerá a los participantes del 
rescate sino al propio rescatado.

Gran parte de la prensa espe
cializada señala que Giradeau 
no ha conseguido suficiente 
jugo a una buena historia.

Triunfa en 
Brasil un comic 
del cineasta 
Pedro 
Almodóvar

BRASIL (Efe).- El comic 
“Fuego en las entrañas”, del 
director de cine español Pedro 
Almodóvar, es una de las atrac
ciones editoriales de ese género 
en Brasil, señaló ayer el diario 
“Folha de Sao Paulo”.

“Fuego en las entrañas” es 
una clave para entender mejor 
la carrera de Almodóvar”, 
expresa un comentarista, que 
subraya que la historieta se edi
tó en España en 1981, poco des
pués de la exhibición de la pelí
cula “Pepe, Lucy, Bom y otras 
chicas del montón”.

El comic, vendido a cinco 
dólares (unas 500 pesetas) y con 
textos en español, cuenta la his
toria de un magnate chino fabri
cante de toallas sanitarias feme
ninas, que tras sucesivas derro
tas sentimentales, crea un tipo 
de producto que convierte a sus 
usuarias en ninfomaníacas.

EI escenario, Madrid

Madrid, el escenario del texto 
de Almodóvar, se transforma en 
un verdadero caos: los hombres 
son violados en plena calle, los 
hospitales no tienen más espa
cio para las víctimas y miles 
de obreros son raptados para 
satisfacer los deseos de las 
mujeres.
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Ambos equipos desperdiciaron numerosas ocasiones de gol

El partido entre el Minglanilla y el 
Pedro Muñoz terminó en tablas

Justo reparto de 
puntos entre el 
Piedrabuena y e|
Villasequilla 
(0-0)

Los manchegos continúan líderes del Grupo H de Regional Preferente PEPE

Partido interesante el disputado ayer entre el equipo 
conquense del Minglanilla y el líder de su grupo, el 
Atlético Pedro Muñoz. El encuentro fue bastante entre
tenido y el empate fínal fue un resultado justo, tras 
lo visto durante los noventa minutos, aunque ambos 
conjuntos tuvieron numerosas ocasiones de gol.

LT

0 Minglanilla: Tete, Pedro, 
Leiva, Lechi, Tebar, Fran, 
Angel, Catalán, Carlos Fran
cisco, Alberto, Romero. En el 
minuto 83, Juli por Alberto

0 Pedro Muñoz: Jorge, 
Alberca, Javi, Antoñito, Cota, 
Romero, Polo, Juanjo, Mayor
ga, Ismael y Josán. Santi por 
Mayorga en el minuto 77.

Arbitro: Dirigió el encuen
tro el Sr. Navalón Lara, que 
tuvo una muy buena actua
ción, en un partido muy movi
do. Mostró tarjeta amarilla a 
Leiva, del Minglanilla.

Comentario: Entretenido 
encuentro el que disputaron 
el Minglanilla y el Pedro 
Muñoz que acabó con empate 
a cero goles. La visita del con
junto manchego era una difícil 
papeleta para el cuadro con
quense que necesitaba no per
der puntos. Para ello ante la 
mayor técnica del conjunto 
visitante, los de casa sólo 
pudieron oponer, un fuerte 
ritmo en su juego y una lucha 
continuada, que les permitió, 
pese a verse dominados en 
muchas fases del encuentro, 
no ser goleados. Fueron varias 
las ocasiones de que dispuso 
el equipo local en el primer 
período, al igual que el Pedro 
Muñoz, que, tuvo clarísimas 
ocasiones, ambas en pies de 
Ismael, que no supo, en última 
instancia, llevar el balón a la 
red, y despegarse en el mar
cador durante el partido. El 
encuentro, en sus primeros 
minutos, resultó interesante, 
más que nada porque los de

El Villamayor sacó ventaja de su 
desplazamiento a Casas de Haro (0-1)

LT

0 Casas de Haro: Jose Mari, 
Miguel, Venancio, Victor, 
Toño, Rubio, Chazarra, Juan 
Carlos, Pedro, Javi y Alcarria. 
Cambio, Tomillo por Chazarra.

1 Villamayor: Domingo, 
Estremera, Serrano, Gallego, 
Ortiz, Díaz, Organero, Novillo, 
Mota I, Mota II y Rodrigo. Sin 
cambios.

Arbitro: Claudio del Toro, de 
Ciudad Real, bien, en un par
tido sin complicaciones. Mostró 
tarjetas amarillas al local, Jose 
Mari, y al visitante, Ortiz.

Gol: 0-1, minuto 20, Rodrigo 
aprovecha una cesión de Cha- 
zarra a Jose Mari, y no tiene 
más que empujar el balón al 
fondo del marco.

Incidencias: Floja entrada, 
como viene siendo habitual, 

casa se dieron cuenta de que 
el rival era superior y tuvieron 
que esperar durante unos 
minutos para saber la estra
tegia a seguir por ese equipo 
que dominaba la zona ancha, 
a base de una mejor ubicación 
en el terreno y desde allí lan
zaba balones muy peligrosos 
hacia adelante, en donde la 
defensa del Minglanilla tenía 
'que hacer muchos esfuerzos 
para frenar esa avalancha que 
parecía venírseles encima. 
Poco a poco la cosa se fue 
igualando y aunque el equipo 
local no conseguía hacer gran
des méritos sí mantenía ese 
0-0 inicial que para ellos era 
un buen resultado, máxime 
teniendo en cuenta el buen 
momento del rival y su supe
rioridad técnica, la cual se 
hizo patente a lo largo de los 
noventa minutos de juego.

Gustó el Pedro Muñoz en 
ésta primera mitad, pues colo
có perfectamente a sus peones 
y mantuvo todo el control del 
partido, disponiendo de oca
siones de marcar, que sólo 
fueron interceptadas en última 
instancia por la defensa con
quense, que una vez más man
tuvo el tipo ante la calidad 
de sus rivales. Se pasaron 
algunos apuros, pero se lle
gaba al descanso con un 0-0 
y un primer período que había 
dejado un buen sabor de boca, 
pese al corto resultado obte
nido. Luego, en la segunda 
mitad, las cosas no cambiaron 
demasiado, pero sí se vió 
mayor cansancio en el con
junto visitante, que había que
mado muchos de sus cartu- 

unas 100 personas.
Comentario: La verdad es 

que hemos podido presenciar 
un partido muy equilibrado, 
entre dos equipos que lucharon 
mucho por la victoria, desde 
que el balón se puso en juego. 
Los locales en los primeros 
compases llevaron la iniciativa 
y tuvieron ocasiones como para 
haber inaugurado el marcador, 
pero la defensa del Villamayor 
se mostró, en todo momento, 
muy firme y segura, y no daba 
opción a las tímidas acciones 
de los delanteros locales. Según 
fueron pasando los minutos el 
cuadro forastero se fue asen
tando sobre el terreno de juego, 
y con unos hombres que rea
lizaban una fuerte presión en 
el centro del campo, se fueron 
adueñando de la zona, por lo 
que se pudo ver, una lucha

O

El partido fue muy interesante.

chos en el período inicial. El 
Minglanilla tuvo que seguir 
luchando para conseguir su 
objetivo y dispuso de dos bue
nas ocasiones, ambas en los 
pies de Angel, que pudieron 
darle un resultado más posi
tivo. Sin embargo, la defensa 
manchega estuvo muy bien 
organizada y disciplinada y 
consiguió abortar estas opor
tunidades que pudieron darle 
ventaja en el marcador.

Hasta el último minuto se 
pudo ver como los dos equi
pos iban a por todas. Los visi
tantes, con una depurada téc
nica, se plantaban de tres 
patadas en el área local y la 
defensa del Minglanilla, tenía 
que vigilar muy estrechamente 
a los jugadores rivales para 
no verse sorprendida. Fueron 
varias las oportunidades que 
tuvieron ambos equipos en los 
últimos minutos, en un con
tinuo tira y afloja que al final 
quedó en tablas. El resultado 
final puede decirse que es jus

enconada, en busca de inaugu
rar el marcador.

El Villamayor supo aprove
char su ocasión, y en el minuto 
20, iba a abrir el marcador al 
aprovechar Rodrigo una mala 
cesión de Chazarra a su meta, 
y a partir de este momento los 
forasteros montaron una fuerte 
contención que les permitió, no 
sólo llegar al descanso con esta 
ventaja, sino también a la con
clusión del encuentro. El cua
dro local acusó el tanto y pasó 
por unos minutos de algo de 
desconcierto, que no supieron 
aprovechar los forasteros, que 
parecían que se conformaban 
con el tanto, y poco a poco 
el Casas de Haro, se fue recu
perando y se llegó al descanso, 
con uno a cero, que no hacía 
justicia a los méritos que habían 
realizado los dos equipos. 

to, habida cuenta los méritos 
de uno y otro equipo, habien
do demostrado el Pedro 
Muñoz que es un equipo muy 
superior, técnicamente, al 
Minglanilla, que no tuvo más 
remedio que vaciarse para no 
salir derrotado de su propio 
terreno.

El Pedro Muñoz demostró 
el pasado domingo ser un 
equipo muy difícil de batir, 
pues la defensa estuvo muy 
tranquila y organizada durante 
todo el partido. En el medio 
campo, el equipo tiene ideas, 
y juegan muy bien tanto por 
el lado derecho como por la 
banda izquierda, con jugadas 
hilvanadas que llevaron 
mucho peligro a la meta local, 
se fallaron dos ocasiones cla
ras, y eso pesó en el resultado 
fínal. Los locales, con un buen 
juego, se defendieron como 
pudieron de la avalancha man
chega, e incluso crearon algu
nas ocasiones de gol , que no 
fructificaron tampoco.

En el segundo tiempo la 
decoración no cambió mucho, 
porque el cuadro forastero con
tinuó defendiéndose con mucho 
orden, mientras que por su par
te los locales intentaban por 
todos los medios empatar el 
partido, pero pecaban en algu
nas acciones de individualismo, 
y los minutos transcurrían, sin 
que su dominio se viera refle
jado en el marcador.

El Casas de Haro, no tuvo 
suerte de cara al marco del 
Villamayor, y al final el encuen
tro iba a terminar con el único 
tanto, conseguido por Rodrigo, 
en una acción ingénua de la 
defensa local, que a la postre 
ha costado dos puntos muy 
importantes, ante un rival que 
tampoco ha demostrado nada 
sobre el terreno de juego.

0 Piedrabuena: Doniingue7 
Pedro, Cabrín, José Luis Por’ 
tillo. Poli, Ortega, Camacho 
Solanas (Eusebio, min.74)’ 
Miguel Angel y Chon. ’

0 Rayo Villasequilla: Ale
jandro, Casimiro, Luzón, Gui
llermo, Pepe, Caballero, Clau
dio, Lausada (Quiñi, minuto 
48), Alcalá (Alfonso, minuto 
40), José y Angelito.

Arbitro: Marchante Zarza 
auxiliado por Amores Cañiestro 
y Afonso Alonso. Buena actua
ción.

Comentario: Nos habían 
informado del buen juego que 
desarrolla el equipo de Villa
sequilla, y ciertamente la tarde 
del domingo nos lo demostró, 
es un conjunto muy homogéneo 
en todas sus líneas, con un 
toque de balón excelente, y una 
enorme visión de juego. Como 
se suele decir en el argot artís
tico “con muchas tablas”. Del 
equipo de casa cabe destacar 
la gran espectación que habían 
despertado los tres nuevos 
fichajes, y'ciertamente dejaron 
en la afición un buen sabor de 
boca. Estos nuevos jugadores 
son el lateral derecho Pedro, 
muy seguro en la defensa y a 
su vez se incorpora por su ban
da con gran peligro. El central 
Portillo, que a buen seguro for
mará un buen tándem con Jose 
Luis, y por último Eusebio, que 
tuvo pocos minutos para 
demostrar su olfato de gol. 
Según palabras del míster, 
Rogelio, aún no está al cien 
por cien de su capacidad, ya 
que acaba de terminar el ser
vicio militar.

Resultado justo

En la primera parte el domi
nio fue alterno por ambos con
juntos, se podría destacar al 
capitán del Villasequilla, que 
repartió mucho el juego y (lió 
ocasionesde gol que la fortuna 
no quiso que subieran al mar
cador.

Hay que destacar un lanza
miento que salió lamiendo e 
poste de la portería local, cuM- 
do ya el portero estaba batiro. 
Por parte del Pidrabuena des 
tacar tres o cuatro oc^iones 
que sacó limpiamente la deten- 
sa desde la misma línea 
meta. Al fínal de los noven 
minutos reglamentarios, 
empate a cero campeaba en 
marcador. Ciertamente c 
quier resultado hubiera sidoF 
to, oportunidades hubo por 
y otro bando, cualquiera 
dos pudo marcar, 
caprichosa fortuna decidió 
el reparto de puntos e 
Deportivo Municipal. La 
sa local supo en todo^ j^ 
mantener a raya al Villas q 
que realizó un buen ene 
Los locales deniostraro j 
gran mejoría en el c®"^ 3^. 
campo, con un juego 
zado que era visi-
y otra vez por la d^^^muy 
tante. En resumen, pan j| 
interesante el '^‘^^^ .^^\ gi que 
Deportivo Municipal, en j^^^, 
se vieron dos conjun^je 
igualados en fuerza y 
juego. *
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En juveniles, el 
Valdepeñas 
aunque goleó al 
Villarrubia no 
convenció (4-2)

Servicio Especial

4 C.F.Valdepeñas: Javier, 
Domingo (Ostolaza), Sevilla 
íChiqui), Moraleño, Briones, 

Tébar, Bautista, Verdejo, 
Pinés y Alberto

2 Villarrubia: Tomás, Chovi, 
Javi Confi (Felipe), Ceci, Bui
trago (Luis), Diego, Agustín, 
Armando, Chuchi y Peiz

Arbitro: Núñez Montarroso 
(Santiago). Hubo tarjetas ama
rillas para el jugador del 
Villarrubia Tomás y para el local 
Domingo. No hubo problemas 
con el arbitraje, ayudado en cier
ta manera por la deportividad. 

Goles: 1-0, m. 40: falta que 
bota Alberto sobre Sevilla y este 
inaugura el marcador. 1-1, m. 39: 
remate de Chuchi a bocajarro. 
2-1, m. 64: Briones manda sobre 
Seúlla que deshace la igualada. 
3-1, m. 65: córner que se encarga 
de botar Alberto y Sevilla vuelve 
a marcar. 3-2, m. 70: gran dis
paro de Armando que va direc
tamente a puerta. 4-2, m. 88: 
jugada muy elaborada que cul
mina Bautista.

Comentario: Pese a la amplia 
goleada del Valdepeñas sobre el 
Villarrubia hemos de decir que 
no lograron convencer del todo, 
ya que estuvieron agarrotados, 
con poca precisión en el juego. 
Al descanso se llegó con el resul
tado de 1-0, un gol logrado con 
grandes dosis de habilidad. Con 
la mínima diferencia se iniciaba 
la segunda parte, por los goles 
estuvo algo más entretenida y 
el juego fue algo más movido, 
gozando de nuevo de otro gran 
número de ocasiones ambos 
conjuntos.

El Club Voleibol 
Roycan 
Socuéllamos 
venció al C.V. 
Toledo
___________ Luciano LOMAS

Con el resultado de 3-0 las 
^uellaminas se consolidan en 
•tercera plaza de la clasifica- 
oon tras Granada y Albacete, 
1 siguen así optando a que en 
s segunda fase puedan disputar 
“na plaza para el ascenso. El 
equipo que visitaba el sábado la 
Jincha del Paquito Jimenez es 
“ conjunto flojo, recién ascen- 
* o este año a la categoría de 
“mera División y no planteó 

p^ problemas a las chicas de 
2co del Amo, como así muestra 

m ^ Í*® 15-3; 15-3 y 15-5, 
° menos una hora 

^’Sl^’^a a las locales. Con 
®*'altzaba la primera 

bípn V®*,P’’óximo sábado tam- 
llam voleibol en Socué- 
no ^^1^ ocasión el rival 
va '^^ ’^^’^g^ua perita en dulce 

”' ’^as ni menos, 

petición^ g^"^'’ ®" ^Q"’' 
Por °®cial; la expectación 

"^ ®"0’’me de cara a '^confrontación.
a eran ^V^^^oras rayaron todas 
®specia^ hacer mención 
HPe est ^ ninguna de ellas ya 

equipo basa sus éxitos 
equipo ^"^® ®" ^SO’ en ser un

En Primera Regional Ordinaria

El Sporting Valdepeñas se 
impuso a La Fuente (2-0)

En el Polideportivo Muni
cipal se enfrentaron el 
pasado domingo el Spor
ting Valdepeñas y La Fuen- 
te, en un partido aburrido, 
ofreciendo un pobre espec
táculo. Ambos conjuntos 
dispusieron de alguna oca
sión, pero los locales tuvie
ron más olfato de gol.

L. DE LERMA

2 Sporting Valdepeñas: 
Pedro, Terraga (Quintana), 
Pepe, David (César), Pedro, 
Ciriaco, Galera, (Calderón, 
Jesús, Raúl y José María

0 U.D. La Fuente: Arema, 
Santi (Domingo), Merino (Lu
ci), Miguel, Tasio, Javi, Fer
nando, Víctor, Goyo, Manolo 
y Pedro

Arbitro: Alumbreros Fres
neda, auxiliado por Sánchez 
Tébar y Romero García. Bue
na labor en líneas generales. 
Hubo solamente dos tarjetas 
amarillas, ambas para jugado
res de La Fuente, concreta
mente para Tasio y Miguel.

Goles: 1-0, minuto 22: juga
da que culmina Raúl mandan
do un fuerte disparo que sor
prende a Arema. 2-0, minuto 
76: claro penalty en el área 
de La Fuente por derribo a 
Terraga, se encarga de ejecu
tarlo Ciriaco y de ésta forma 
cerraría el marcador.

Comentario: Se jugó en la 
cálida tarde del domingo en 
el polideportivo municipal, y 
no estuvo mal de gente, aun
que algo más floja que ante
riores partidos, circunstancia 
inexplicable dada la óptima

Con un penalty fallado por el equipo local

El C.F. Puertollano lo pasó mal 
para vencer al Alcázar
Paco SAURA

2 Puertollano: Ponce, Alvaro, 
Facundo, Femando, Javi, Aure
lio, Manolo, Cabrera (Mene
ses), Silva, Leo y Castilla (So- 
tero).

1 G. Alcázar. Miguel, Juli, 
Toni, Carrascosa, Emi, Gonza
lo, Villajos, Schuster, Dani, 
Miguel II y Arcangel. A los 34 
minutos se marcha Arcangel, 
lesionado, y entra en su lugar 
Jesús y en el minuto 20 de la 
segunda parte es Gonzalo el 
que se retira, también lesiona
do, y le suple Leoncio.

Arbitro: Toledano Amazares 
que complicó el encuentro. 
(Concedió el tanto visitante en 
claro fuera de juego de Gonzalo 
y se inhibió en una zancadilla 
de libro a Manolo dentro del 
área. Muchas taijetas amarillas 
y dos rojas. Amarillas para 
Facundo, Silva, Castilla y Leo, 
del lado local y Arcangel, 
Schuster, Jesús, Miguel y al 
entrenador del lado visitante. 
Tarjetas, Rojas a Emi, visitante, 
y Facundo, local, ambas justas.

Con una fíoja entrada 

Ambos conjuntos ofrecieron un pobre espectáculo.

i^
y.

-i

situación del equipo local, que 
está codo con codo con el 
Puertollano, y como éstos tam
poco ceden, ahí están desde 
el principio de temporada 
empatados a puntos.

En cuanto al partido decir 
que no fue nada vistoso, ade
más el equipo del Sporting 
salió algo desordenado, y pese 
a dominar inicialmente a su 
rival, no terminó de cuajar la 
tarde, pues se desaprovecha
ron tanto en la primera como 
en la segunda mitad un incon
table número de oportunida
des.

Pudo salir ampliamente 
goleado el conjunto de La 
Fuente, aunque también hay

EI G. Alcázar jugó un buen partido.

Goles: 1-0, minuto 7: saque 
de esquina que bota Aurelio, 
y Emi, al intentar despejar, 
introduce el balón en su propio 
marco.

1-1, minuto 54: centro desde 
la derecha, y Gonzalo en fuera 
de juego, para con el pecho y 
ante la salida de Ponce, marca.

2-1, minuto 82: ataque local 

que dejar constancia de que 
al menos en tres o cuatro oca
siones, los jugadores visitantes 
pusieron en serios apuros al 
meta local, sobre todo en la 
primera mitad cuando primero 
Goyo y luego más tarde Pedro 
tuvieron en sus botas el empa
te, ya que al descanso se llegó 
con el resultado de 1-0.

Apenas si varió el asunto 
tras iniciarse el segundo perío
do, ofreciendo ambos equipos 
un pobre espectáculo de juego, 
con nuevas ocasiones pero sin 
cristalizar por falta de ideas. 
Fue un partido atípico, sobre 
todo para los locales, aunque 
finalmente satisfechos por el 
resultado que como decimos 
pudo ser más amplio.

por la derecha, centro de Sotelo 
y remate de cabeza de Manolo.

Comentario:
A pesar del madrugador tan

to conseguido por el equipo 
local, con la inestimable cola
boración de un defensor visi
tante, lo pasó mal el equipo 
local, que por fallar, falló un 
penalty lanzado por Castilla en 
el minuto 26, que pudo suponer 
una clara ventaja en el mar
cador.

El equipo visitante, correoso 
y luchador, se adelantaba a las 
acciones locales y puso las cosas 
muy serias cuando conseguía el 
empate. Se volcaron entonces 
los muchachos de Paco Rodri
go, y jugando como saben 
hacerlo, acorralaron al Gimnás
tico disponiendo de excelentes 
oportunidades que en última 
instancia abortaba el meta 
Miguel que tuvo una buena 
actuación. Casi al final, Manolo 
acertó y su equipo conseguía 
salvar los dos puntos ante un 
Alcázar que hizo sudar más de 
lo previsto.

Merecida 
victoria del 
Corraleño de 
juveniles eñ 
Piedrabuena

PEPE

3 Piedrabuena: Aceña, Paco, 
Fernando, Angel, Antonio, Eme
terio, Juanjo (Adrián, minuto 
45), Manolo, Pedro, Jota, Juanín 
(Burgos).

4 Corraleño: Javi (Pareja), 
Damián, David, Raúl, CJordillo, 
Paco, Tomas, Ramón (José 
Luis), Luis, César, Indali.

Art)itro: Nuñez Chico. Buena 
actuación.

Goles: 0-1, minuto 7: falta 
directa contra el Piedrabuena, 
que Aceña no coloca bien a su 
defensa y César, de tiro raso bate 
al portero local

1-1, minuto 16: contraataque 
bien llevado por Emeterio y Jota, 
que cambiando el balón a la ban
da izquierda, recoge Juanín muy 
oportuno y cruza el esférico con 
su pierna izquierda.

2-1, minuto 26: precioso cabe
zazo de Pedro, que entra por 
la escuadra derecha de la por
tería que defiende Javi.

2-2, minuto 28: Paco de centro 
chut, ante la pasividad del meta 
local, que no tuvo su tarde.

2-3, minuto 44: fruto de la 
constante presión, Tomás en 
jugada desafortunada para los. 
locales, vuelve a mandar el balón 
al fondo de la red de fuerte tiro.

3-3, minuto 64: penalty de 
Raúl sobre Adrián, lanza Mano
lo muy colocado a la portería 
de Javi, que hace inútil su 
estirada.

3-4, minuto 87: contraataque 
por la derecha de César, lanza 
el balón a la olla, y ante la pasi
vidad de la defensa local, Luis 
conecta un precioso trallazo que 
supone la victoria del Corraleño.

Comentario: Bonito encuen
tro el disputado en el Deportivo 
Municipal de Piedrabuena. Par
tido disputado de poder a poder 
entre dos “rivales” que se cono
cen demasiado. El dominio fue 
alterno, aunque a fuer de ser 
sinceros hay que reconocer que 
en la banda ancha del campo, 
el Corraleño, con un juego orde
nado y a la vez vistoso se impusó 
a un Piedrabuena que cada vez 
va a más y reencontrándose así 
mismo. Enhorabuena al Corra
leño, que está recogiendo en esta 
temporada los frutos de años 
anteriores, y ánimo a los chavales 
del Piedrabuena, que les auguro 
una segunda vuelta muy distinta.

Fútbol-Sala en 
el centro 
penitenciario

LT

En el centro penitenciario de 
Ciudad Real se vienen cele
brando una serie de actividades 
deportivas entre los reclusos del 
mismo y equipos de la pro
vincia.

El pasado domingo se llevó 
a cabo una competición de fút
bol-sala entre un equipo de la 
localidad de Bolaños, “Bar 
Manolo” y el equipo del centro.

La actividad se desarrolló en 
una completa armonía, tenien
do como espectadores a todos 
los internos del centro peni
tenciario.
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En un partido muy emocionante

Los juveniles del Gimnástico ganaron 
a domicilio al Caja Rural Alarcos (3-4)

En Segunda 
Regional, el 
Bolañego sigue 
cosechando 
triunfos

El portero visitante. Botija, fue expulsado

I eS 
’éS

El partido se presentaba 
muy disputado debido al 
puesto que ocupan ambos 
conjuntos en la tabla. Al 
Alarcos, esta vez, le faltó 
esa afición ruidosa que 
suele acompañarle en los 
encuentros y que anima 
constantemente a los de la 
capital.

Esteban SANCHEZ

3 C^a Rural “Alarcos“: 
Mariano, Loren, Rafa, José, 
Francisco, Peco, Juli, Vivi, 
Julio y Jesús. Cambios: Peco 
por Felipe y Francisco por 
Paco.

4 Gimnástico de Alcázar: 
Botija, Alejandro, Gonzalo, 
Toni, Antequera, Paco, Juan 
Carlos, Juanito, Alhambra, 
Olivares, José, Joaquín. 
Cambios: Alhambra por 
Miguel y José Joaquín por 
Castillo.

Arbitro: Rodríguez Serra
no bien, enseñó taijeta roja 
directa a Botija por una 
entrada durísima y amarillas 
a Juanito y Gonzalo por par
te del Gimnástico, por el 
Alarcos: roja directa a Loren 
y amarilla a Peco.

Goles: 0-1, minuto 19: 
Paco centra de espaldas a 
la portería y Juan Carlos 
muy atento marca. 1-1, minu
to 22: Saque de banda desde 
el lado derecho, Jesús apro
vecha un despiste y marca 
el gol del empate. 1-2, minu
to 30: Pase desde el centro 
del campo, la defensa se 
queda plantada y Alhambra 
aprovecha para marcar. 2-2, 
minuto 34: Quizás este fue 
el gol más bonito, falta en 
la media luna del area, lanza

Victoria de los juveniles de Campo de 
Criptana frente al Miguelturreño (4-0)

" José Manuel OLIVARES

4 E.M.F.Criptana: Isra 
(Juanba), Juan Carlos (Angel 
Luis), Antonio, Ignacio, José, 
Teo (Juanma), Chefer (Mano
lo), (Cheda), Miguel, Vanancio, 
Nelan y Felipe.

0 Miguelturreño: Pepe, Igna
cio, Joaquín, Sacri, Juan Angel, 
Antonio, José, Víctor, Javi, 
Rafa (Raúl), Chenchi.

Arbitro: Aguado Delgado: 
sensacional labor la desarrolla
da por este colegiado, dejando 
jugar al fútbol y cortando las 
julgadas bruscas a su debido 
tiempo sin sacar ninguna taijeta 
de amonestación.

Goles: 1-0, minuto 27: Feli
pe; 2-0, minuto 78: Venancio; 
3-0, minuto 83: Venancio marca 
el segundo gol de su cuenta par
ticular; 4-0, minuto 90: Cheda.

Incidencias: Terreno de jue
go en buen estado, floja entrada 
en el Polideportivo.

Comentario: Partido jugado

Los akazareños consiguieron dos puntos muy importantes.
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Juli y marca por toda la escua
dra. 2-3, minuto 53: Olivares 
lanza un trallazo desde fuera 
del área, roza en un contrario 
esto descoloca al portero y 
marca. 2-4, minuto 65: Cesión 
que hace José a su portero, 
se queda corto y Juan Carlos 
muy atento aprovecha para 
marcar. 3-4, minuto 87: 
Miguel en una sensacional 
jugada que el mismo hace.

Comentario: Partido inte
resante, como se esperaba por 
la posición de los dos equipos 
en la tabla. El Alarcos salió 
con muchas ganas, de hecho 
en el minuto ocho gozó de 
la primera oportunidad al 
quedarse Paco sólo delante 

en Campo de Criptana entre 
los equipos juveniles del Campo 
de Criptana y Miguelturreño.

El encuentro ha sido muy dis
putado por ambos conjuntos ya 
que el equipo de Criptana no 
terminaba de asentarse en el 
campo durante los primeros 
cuarenta y cinco minutos, aun
que así y todo se retiró al des
canso ganando por la mínima. 
En el segundo tiempo el 
Miguelturreño salió al campo 
con más ímpetu, atacando y 
buscando el gol de la igualada 
sin conseguirlo, ya que estaban 
faltos de ataque. Por el con
trario, el equipo local en tres 
rápidos contraataques consiguió 
ampliar su cuenta goleadora, 
con tres bonitos tantos, sobre 
todo el cuarto gol, en jugada 
personal de Angel Luis, que le 
dió el balón a Cheda para que 
lo empujara dentro de la red 
visitante. El equipo fue despe
dido con aplausos por parte del 
público asistente. 

del portero, el Alarcos seguía 
insistiendo pero el Gimnástico 
planteó el partido muy bien 
cogiendo a los jugadores cla
ves del Alarcos, es el caso del 
marcaje que le hizo Gonzalo 
a Julio, el que a la postre sería 
uno de los mejores del Gim
nástico junto con su compa
ñero José Joaquín.

El Alarcos creaba las oca
siones, pero el Gimnástico al 
segundo aviso, que le dió a 
Mariano marcó el primer gol, 
esto parece que le dio alas 
a los chicos de Moraleda y 
a los tres minutos marcaron 
el gol del empate, pero el par
tido seguía y nadie arrojaba 
la toalla, y el Gimnástico mar

El Migueltuireño salió goleado.
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có su segundo gol.

Otra vez el Alarcos apretó 
el acelerador y a los cuatro 
minutos de marcar el Gim
nástico, marcó otra vez el del 
empate, y asi terminó el pri
mer tiempo, no sin antes decir 
que en el minuto treinta y seis 
el portero del Gimnástico es 
expulsado por una entrada 
muy dura a Julio.

Empezaba el segundo tiem
po y todo el mundo, creía que 
el Alarcos iba a aprovechar 
esta falta, pero no fue así por
que el Gimnástico jugó mejor 
en esta segunda parte, un 
poco más retrasados pero con 
unos contrataques peligrosos.

2 Bolañego: Calle, Rincón 
Morcillo, Gordillo, Soto, Gil 
Lolo, Samuel (Cote m.’ 82) 
Antonio, Moya y Juan. '

1 Almadén: Capilla, Fernan
do, José Antonio, Samuel, Tole 
Nano, Lobo, Gonzalo, Adáraez^ 
Carrasco y Angel.

Arbitro: Hamiezo Ramos, 
de Ciudad Real. Bien en lineas 
generales. Mostró tarjetas.ama- 
rillas por parte local a Soto (por 
2 veces, por lo que vió la roja), 
y por el Almadén a Nano (por 
2 veces y la roja) y a Lobo (tam
bién por dos veces, siendo 
expulsado igualmente); también 
las vieron Adamez, Angel, 
Carrasco y rojas directas ai 
entrenador y delegado de equi
po visitantes.

Incidencias: Campo Muni
cipal de Deportes. Regular 
entrada, poco a poco, los afi
cionados locales, van acudiendo, 
ya que se está tratando de recu
perar el fútbol, en una localidad 
donde siempre lo ha habido y 
de gran categoría.

Goles: 1-0 Minuto 28: Juan, 
de bolea, sonsigue abrir el 
marcador.

1-1 Minuto 46: Nano, de tiro 
raso y cruzado, bate a Calle.

2-1 Minuto 62: Samuel, cabe
cea un centro de Lolo.

Comentario: Partido muy 
difícil a priori, debido a la igual
dad existente en la clasificación 
entre estos equipos, ya que el 
Bolañego marchaba líder junto 
al Almadén.

El primer tiempo, ha sido ] 
muy igualado entre dos grandes 
equipos que luchaban por los 
puntos pero donde la calidad 
de los bolañegos se hacia notar 
sobre los visitantes, sobre todo 1 
a raiz de la expulsión de Soto 
en el minuto 30, lo que hizo 
a Jesús Pedro Moreno, tener 
que trastocar sus planes. No 
obstante, las marrullerias de los 
visitantes, se hicieron notar y 
así el árbitro tuvo que contarlo 
con tarjetas, antes de que el par
tido se le fuera de las manos.

A raiz del empate, que vino 
justo al término de la primera j 
parte, los bolañegos, comenza 1 
ron a jugar más tranquilos y ^ 1 
fueron haciendo con el domnun i 
del encuentro. En el 1 
Antonio, lanzó un penalty 
lo que hizo que aún mas | 
bolañegos trataron de ade I 
tarse en el marcador. 1

Destacar la gran labor e 1 
jugadores locales, que en e P 1 
tido más difícil de la ^®®P? \ 
han sabido obtener un tn l 
que les supone, destaca I 
mucho más de sus seguí 1 
y acaricias de ante^, ,^ 1 
codiciado ascenso de w 6 ■ 
por el que están luchando 1 
principio de temporada- ^| 1

La directiva ha refo j^ 1 
equipo para conseguir que a 
ños pueda ascender, es cfl*'’' \ 
cuentan con importantes , a 
pos en esta segunda reí’-1 
como el Almadén, que ^^^^^ ■ 
equipo al que habra Q | 
muy en cuenta, pues | 
trado ser uno de 10 | 
más peligrosos de esta ■

M.C.D.2022



g Martes, 13 de
Noviembre de 1990DEPORTES 33

José Mari Bakero puede ser quien acompañe a Butragueño en la delantera

Al seleccionador español le preocupa 
el juego aéreo de los checoslovacos

Para el entrenador español es falso que baya Jugadores intocables en su equipo

Irís Suárez, seleccionador 
ondonal, que dirigió ayer 
008 suave sesión de entre
aamiento en la que no par
ticipó Rafael Martín Váz- 
qaez, manifestó que la 
mayor preocupación ante 
Checoslovaquia el próximo 
miércoles será el Juego 
aéreo del rival.

MADRID (Efe).-”Sin 
dudu, una de las mejores 
anuas de Checoslovaquia es 
su forma de entrar en los 
balones por alto, no sólo de 
delanteros como Skurhavy o 
Danek, sino también de gen
te que llega desdé .atrás 
como Kadlec o Kocian, que 
pueden hacer mucho daño”, 
dijo Suárez.

El técnico reiteró que 
había convocado al jugador 
azulgrana Jose Mari Bakero 
como delantero y no como . 
centrocampista, por lo que 
sus posibiUdades de ser ali
neado junto a Emilio Butra
gueño en el ataque podrían 
confírmarse hoy, día en el 
que el seleccionador facili
tará el once inicial que se 
énfrente a Checoslovaquia 
en el estadio Strahov de 
Praga.

Suárez, sin miedos

Suárez afirmó que había 
dado el oportuno descanso 
a Martín Vázquez porque 
éste jugó ayer en Italia 
encuentro de Liga ante el 
Ucee y reiteró que la selec
ción española no tiene mie
do a nadie y saldrá como 
siempre con dos delanteros.

”No estoy cagado de mie
do como podrían pensar 

Martín Vázquez no cree ser el líder de la
selección, sino uno más del equipo

MADRID (Efe).- Rafael 
artm Vázquez, centrocampis- 
mtemacional del Torino, dijo 

que es lógico que la afición 
^^ola esté más pendiente de 

juego que el del resto de 
® compañeros mañana miér- 

®s ante Checoslovaquia al 
^^^^^ y e^ la Liga 

Martín Vázquez, 
^’^l® al resto de los 

®1 domingo tras 
Torino 

^cce, no se entrenó 
^^ ^^^^° ^® l®s inter- 
convocados por Luis 

Ciudad deportiva 
Para r y aprovechó la mañana 
lares asuntos particu- 

Madrid.
-Centrocampista madrileño

W ®5pañola y apuntó 
ée Int ft Jamente es uno más 
meM i^-^*‘^‘as con los que 

Luis Suárez”.
de si su etapa i Sudor en Italia le ha

La selección tiene un difícil partido mañana miércoles.

1

algunos que han llegado a 
decir que sólo voy a poner 
a un delantero contra Che
coslovaquia. Nunca se ha juga
do de esa manera tan con
servadora y por lo tanto ahora 
no se va a cambiar el sistema 
de repente”, comentó el téc
nico.

A la pregunta de si algunos 
hombres como Manuel San
chis no se encuentran en el 
mismo estado de forma que 
la pasada temporada, Suárez 
contestó: “es falso que haya 
jugadores intocables en esta 
selección. Es cierto que algu
nos en sus clubes no pasan 
por rachas positivas durante 
parte de la temporada, pero 

servido para revalorizar su ima
gen como jugador a nivel inter
nacional, Martín Vázquez seña
ló: “En el Torino me van muy 
bien las cosas y es agradable 
escuchar halagos durante toda 
la semana, pero soy consciente 
de que lo verdaderamente com
plicado es mantener una línea 
ascendente e incluso estabilizar 
un alto rendimiento”.

**Soy feliz en Turín

El jugador del Torino subra
yó que en Italia vive una nueva 
experiencia internacional y 
comentó que nunca se ha arre
pentido de dejar el Real 
Madrid. “En Italia se vive de 
otra manera el fútbol, le gente 
sigue la actualidad de su equipo 
de una forma inusitada y sólo 
puedo decir que soy feliz en 
Turín con un equipo que va 
bien clasificado en una Liga 
mucho más competitiva que la 
española”.

a mí lo que me interesa es 
que me rindan en la selección 
y como todos los que están 
ahora cumplen con la misión 
que les he dado, por eso 
siguen viniendo”.

Para Suárez “será impor
tante que el estado del terreno 
de juego del estadio de Praga 
esté al menos practicable, por
que de encontrarse pesado 
beneficiaría a las característi
cas del rival”.

Luis Suárez, acerca de si 
estaba advertido para no que 
no se levante del banquillo y 
pueda sufrir una amonesta
ción, apuntó que ello es algo 
que depende del árbitro. “Por 
ejemplo”, explicó, ”cuando el 

*

Martín Vázquez está contento con su nuevo equipo.

seleccionador francés Michel 
Platini salía incluso al borde 
del terreno de juego para dar 
indicaciones de sus jugadores 
en el partido contra Checos
lovaquia, nadie le decía nada 
y en cambio a mi sí me san
cionaron. Quiero ganar y 
dependiendo de cómo vaya el 
partido puede que haya posi
bilidad de conformarse con el 
empate, pero todo lo que sea 
sumar puntos es bueno”, apos
tilló el seleccionador, quien 
tras este partido viajará a 
Albania con el fin de analizar 
la evolución del equipo local 
y Francia, rivales también de 
España en esta fase de cla
sificación.

"Í
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Al guardameta 
Rinat Dassaev le 
gustaría poder 
jugar en el 
Orihuela

SEVILLA (Efe).- El guarda- 
meta soviético Rinat Dassaev 
comentó ayer a que quería jugar 
al fútbol unos tres años inás, 
y que por eso le gustaría ir a 
Orihuela, pero que no dependía 
de él, porque “la solución la 
tiene Doma” empresa que ges
tiona su contrato. Dassaev dijo 
que en próximas fechas el pre
sidente del Orihuela se entre
vistará con el del Sevilla F.C. 
y con representantes de Doma 
para cerrar la contratación del 
portero soviético por el equipo 
murciano.

”E1 problema lo tienen que 
solucionar ellos, porque yo no 
pongo ningún inconveniente; no 
se cuando se sabrá algo sobre 
el asunto, pero creo que es posi
ble que juegue allf’, añadió 
Dassaev.

En relación con la oferta que 
le hizo el Sevilla para preparar 
a los los porteros de los esca
lafones inferiores, el guardame
ta moscovita dijo que ante todo 
lo que prefería era jugar al fút
bol, y si no era posible, entonces 
se plantearía la oferta del equi
po blanco hispalense.

Prefíere Jugar al fútbol

Tampoco le importa a Das
saev que el Orihuela, equipo 
que ascendió la pasada tempo
rada a la Segunda División A 
del fútbol español y que en la 
actualidad se situa en la zona 
media de la clasificación, sea 
un conjunto de inferior cate
goría a otros en donde había 
militado ames, “porque -reiteró 
el guardameta- lo que quiero 
es jugar”.

Rinat Dassaev en la actual 
temporada firmó su baja fede
rativa como jugador del Sevilla 
F.C., una vez que este equipo 
fichó a Juan Carlos Unzué, que 
le suplió en la titularidad y que 
su plaza de extranjero se ocu
paba con el delantero chileno 
Iván Zamorano.

El portero soviético, de 33 
años, 1,38 metros y 75 kilos de 
peso, tiene contrato hasta el 
final de esta temporada con el 
Sevilla, club al que llegó hace 
dos años procedente del Spar
tak de Moscú.

Si Dassaev ficha por el Ori
huela los aficionados albacete
ños tendrán la suerte de poder 
ver a uno de los mejores por
teros de todos los tiempos, aun
que quizá la mala suerte le per
siguió en su estancia en la capi
tal hispalense. Considerado por 
todos, cuando era el guarda
meta de la selección soviética, 
Dassaev puede ser junto al por
tero local Conejo una de las 
figuras más atractivas para los 
aficionados al fútbol, puesto 
que podrán* observar las evo
luciones de un magnífico por
tero. A sus 33 años es todavía 
joven para la práctica del fútbol, 
por lo que sería una pena que 
este jugador se limitara a entre
nar a los jóvenes jugadores de 
la cantera sevillista. Si el Sevilla, 
Orihuela y la empresa Doma 
se ponen de acuerdo quizá apa
rezca la espigada figura del por
tero soviético por los estadios 
de Segunda División de Fútbol 
españoles.
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Olazábal consiguió un nuevo triunfo.

r
La NBA sólo ha hecho comenzar y el espectáculo ya está servido.
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En el último partido disputado vencieron en su cancha a los Angeles Clippers

Los Portland Trail Blazers continúan
como único equipo imbatido de la NBA

Clyde Drexler con veintitrés puntos fue el mejor hombre ofensivo de Portland

Los Portland Trail Blazers continúan con su última 
victoria como el único equipo imbatido de la NBA. 
Por otro lado uno de los grandes Los Lakers perdieron 
en el Forum de Los Angeles agravándose la crisis que 
sufre el equipo californiano.

NUEVA YORK (Efe).Los 
Trail Blazers de Portland con
tinúan una jomada más como 
único equipo imbatido de la 
NBA después de vencer en 
su campo del Memorial Coli- 
seum 138-107 a Los 
Clippers.

Él otro equipo 
Angeles, los Lakers, 
derrotados 107-109 

Angeles

de Los 
cayeron 
en el

Forum de Inglewood ante los 
Knicks de Nueva York que 
tienen record de 3-0 fuera del 
Madison Square Garden, 
resultado este que constituye 

-da nota destacada de una jor
nada con solo cuatro partidos

El Castellón, interesado en el 
fíchaje del ex-azulgrana Lineker

LONDRES (Efe).- El futbo
lista británico Gary Lineker, 
actualmente en él Tottenham, 
que lo compró al Barcelona, 
podría volver a jugar en un 
equipo español, esta vez el Cas
tellón, señaló ayer el comen
tarista deportivo del diario bri
tánico “Daily Mirror”. De 
acuerdo con sus informaciones, 
representantes del Castellón se 
entrevistaron el pasado sabado 
con directivos del equipo bri
tánico para interesarse por los 
servicios de Lineker, que tiene 
un precio de 5.400.000 dólares 

disputados.
El ex-entrenador de los 

Trail Blazers Mike Schuler 
ahora como responsable de los 
Clippers fue recibido con sil
bidos en los graderios y con 
un juego excepcional de sus 
ex-discípulos, especialmente el 
base-alero Clyde Drexler, el 
hombre que forzó su salida 
del equipo hace dos años. 
Drexler volvio a ser el mejor 
jugador ofensivo de 
al anotar 23 puntos.

Con el triunfo, 
establece un record 

Portland

Portland 
de 5-0 y

sigue de lider en el División 
del Pacifico.

(unos 540 millones de pesetas).
El comentarista señala que el 

entrenador del Tottenham, 
Terry Venables, desea retener 
al jugador, que tan buenos 
resultados está dando al con
junto británico, pero la precaria 
situación económica por la que 
atraviesa del club podría pro
vocar el que aceptase su venta 
al Castellón.

Directivos del Tottenham 
han declarado que desconocen 
los rumores sobre Lineker.

El comentarista del “Daily 
Mjyror” precisa en su artículo

Los Knicks de Nueva York 
jugaron su mejor partido en 
lo que va de temporada y se 
impusieron con justicia, 
103-109, a los nuevos Lakers 
del entrenador novato Mike 
Dunleavy que de momento 
está muy lejos de su antecesor 
Pat Riley en la concepción del 
juego.

El pivot Patrick Ewing con 
27 puntos anotados, 15 en la 
primera mitad, volvió a ser la 
figura de los Knicks.

Imparable Olajuwon

En Houston, los Rockets 
después de la derrota sufrida 
ante los Spurs de San Antonio 
en los últimos tres segundos 
del partido disputado en el 
HemisFair Arena, regresaron 
al Summit y derrotaron 110-90 
a los Jazz de Utah. El pivot este año.

que el jugador y su mujer 
Michelle “guardan un buen 
recuerdo de su estancia en 
España y no descartarían el- 
trasladarse nuevamente a ese 
país”.

Por tanto puede que el 
ex-barcelonista vuelva a jugar 
en España, pero esta vez, si el 
conjunto londinés por razones 
económicas vende al jugador, 
sería en el equipo del Castellón, 
que está realizando una brillan
te temporada, ya que se encuen
tra en el octavo puesto de la 
clasificación.

Akeem Olajuwon estuvo 
imparable toda la noche y ter
minó con 31 puntos, 21 rebo
tes, 7 tapones, 5 asistencias 
y un robo de balón.

En el duelo entre las dos 
ultimas franquicias que llega
ron a la NBA, los Timber- 
wolves de Minnesota se impu
sieron claramente a Orlando 
Magic 108-81 para poner su 
record en 3-3.

La actual temporada de la 
NBA está destacando por la 
enorme igualdad que existe 
entre todos los equipos. Así 
equipos como los Celtis y 
Lakers no están en su momen
to de juego, mientras que 
otros como los Spurs de San 
Antonio, con el pívot Robin
son están realizando grandes 
actuaciones, demostrando que 
habrá que tenerlos en cuenta

Gary Lineker puede volver a España.

1

La actual 
temporada está 
siendo la mejor 
en la carrera de 
Olazábal

MADRID (Efe).- Sin duda, 
1990 ha sido el año de José 
María Olazábal. Mejor dicho, 
está siéndolo. Tres continentes 
le han visto ganar, algo que sólo 
ha hecho hasta el momento este 
año el joven golfista de Fuen- 
terrabía, y aún le queda un 
cuarto donde intentarlo. El Sun 
City le espera para cuando des
pache sus inmediatos dos com
promisos japoneses, y en el “re
habilitado” torneo africano Ola
zábal tiene oportunidad de i 
enseñar “a golpes” como se pro
nuncia su, al parecer, compli
cado apellido, en un cuarto con
tinente, menester al que se han 
visto obligadamente aplicados 
muchos a lo largo de la tem
porada, pues mucho es lo que 
ha dado que hablar y que escri
bir este año el hombre con más | 
futuro en el mundo del golf des
de que alcanzara la primera vic
toria de su carrera profesional 
en Gran Bretaña, el Benson and 
Hedges International, allá por 
el mes de mayo.

Su reválida, de principio a 1 
fin, en el Taiheiyo Masters-pre
cisamente el torneo que le viera 1 
ganar por primera vez en Japón 1 
el año pasado- ha sido espee-1 
tacular y compendia perfecta-1 
mente su capacidad real en don-1 
de quiera que juegue. 1

Más tríuafos

Si, como viene demostran o I 
en sus últimas actuaciones, ■ 
reconciliación con el pudor ■ 
palo que da y que I 
tan efectiva como I 
mos campeón para rato y ■ 
ña podrá confiar en sus wu I 
para compensar los ^ 
internacionales que es ■ 
produce en la mayoría ■ 
otras disciplinas deportivas- ■

En el club Taiheiyo d ■ 
las cercanías de
del Monte Fujiyama, ■ 
impresionó. El donostia ^^^ ■ 
bleció un nuevo rea)^®^! 
neo restando dieciocho g^^^^ ■ 
al par del campo en * . ■ 
de las cuatro joma^¿¡ en | 
ticamente lo hizo ^^®. x'taii I 
ocasiones bajo ¡míen-1 
poco propicias P»^ % sábado ■ 
to como el vendaval ^j^^^, ■ 
lo que no impidió qu ^|^^jp ■ 
firmara 69 golpes, ^^^fe ■ 
y dejara sentenciado ■ 
celebrado en Japón- ■

>/
 nd

n.

M.C.D.2022
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Oran Bretaña pretende doblar las sanciones a quienes den positivo

Samaranch, benevolente con 
los deportistas dopados

Varios plusmarquistas han sido suspendidos temporalmente

Se espera la asistencia del estadounidense Lemond

La vuelta a Andalucía se 
disputará en Febrero

Jaso Antonio Samaranch, 
^residente del Comité 
Olímpico Internacional 
^Q0¡), se mostró ayer par
tidario en Budapest de 
conceder una segunda 
oportunidad a los atletas 
que hayan dado positivo 
ca un control de anti- 
dopiije.

MADRID (Efe).- ”Mi pun
to de vista y el del comité 
médico del COI”, declaró 
Samaranch, “es que se debe 
dar una segunda oportunidad 
a cualquier deportista que 
haya sido encontrado culpa
ble de dopaje, una vez que 
haya cumplido dos años de 
suspensión”. El presidente del 
COI, presente en la capital 

’' húngara con motivo de los 
Campeonatos del Mundo de 

J b halterofilia, subrayó la conve- 
iiiencia de que todas las fede- 

I raciones internacionales 
u adopten idénticas medidas 

f contra el uso de drogas en 
i el deporte para evitar agra- 

vios comparativos.
' A partir de enero próximo, 
Ij la Federación de Halterofilia 
j. ■ suspenderá de por vida a los 
j 1 levantadores que tomen sus- 
j. í tandas prohibidas, en un 
j [ intento de borrar la mala ima- 
j gen que ofrecieron en los Jue- 

| gos de Seúl los positivos de 
u cinco deportistas de este 
j.! deporte. Preguntado acerca 
¡5 de estas medidas, Samaranch 
j. se inclinó por dar siempre una 
j. ^gunda oportunidad y de 
jj imponer dos años de suspen- 
d sión la primera vez, a seme- 
3f janza de lo que ocurre en el 

atletismo, aunque precisó que 
3 cada federación tiene potes- 
j. 1 tad para aplicar sus propias 
m 1 reglas en esta materia.
o, La Federación Británica de 
c. 1 Atletismo, por su parte, 
3. , defenderá el año próximo en 
n- 1 ", Congreso que la Federa- 

1 í Jón internacional (lAAF) en 
oído la necesidad de impo- 

®er sanciones más graves a 
os atletas que sean hallados 

lo 1 culpables de dopaje. 
su 
el 
es

Los últimos positivos en el atletismo han dañado a este deporte.

I
I

I t

lis 1

Los dirigentes de esta fede
ración responden de esta for
ma al escándalo suscitado en 
el mundo del atletismo por 
los dos años de suspensión 
impuestos por la LAAF a los 
estadounidenses Randy Bar
nes y Harry “Butch” Rey
nolds, plusmarquistas mun
diales de peso y 400 metros 
respectivamente.

Penas más duras

A juicio de Tony Ward, 
portavoz de la federación bri
tánica, las penas por dopaje 
“deberían doblarse” y reforzó 
sus argumentos con la indi
cación de que en su país los 
atletas culpables de usar dro
gas son castigados de por 
vida.

"Tenemos la impresión de 
que en algunos países hay una 
voluntad colectiva de no 
implantar un programa eficaz 
para luchar contra el dopaje”, 
declaró Tony Ward en Lon

dres.
El representante de la 

federación británica opina 
que una suspensión por dos 
años es insuficiente: “un míni
mo de cuatro años será nues
tra recomendación en el con
greso de Tokio”. Con respec
to a los atletas que dan posi
tivo involuntariamente por 
productos contenidos en 
medicamentos para combatir 
gripes y resfriados, la fede
ración británica propugna una 
suspensión de tres meses la 
primera vez y el castigo a per
petuidad la segunda.

El atletismo británico se ha 
significado tradicionalmente 
por la dureza de sus juicios 
hacia los atletas que utilizan 
drogas para mejorar sus mar
cas.

Al canadiense Ben John
son, por ejemplo, se le ha pro
hibido para siempre competir 
en ese país, salvo en cam
peonatos sancionados por la 
LAAF.

SEVILLA (Efe).- La Vuelta 
ciclista a Andalucía, primera 
prueba del calendario interna
cional, se disputará el próximo 
año entre los días 5 y 10 de 
febrero, con una primera etapa 
Chiclana-Chiclana, de 163 kiló
metros, confirmó ayer Luis 
Cuevas, director general de la 
competición. Cuevas indicó que 
no ha podido ampliar a ocho 
etapas la ruta andaluza, como 
pretendía en un principio, así 
como realizar una especie de 
“clásica” el día 4, en la localidad 
gaditana de Chiclana.

Respecto a los participantes, 
ya han confirmado su asistencia 
los equipos holandeses Buckler, 
con Stephen Rooks, Van Hooy- 
donck, Vanderaerden y Peter 
Winnen, y PDM, que tendrá 
como líderes al irlandés Sean 
Kelly y al mexicano Raúl Alca
lá.

A su vez, también estarán 
presentes en la salida el Pana
sonic, con el soviético Ekimov, 
el Histor Sigma, con Andreas 
Kappes, y el Postobón, con “Lu
cho” Herrera.

No han contestado a la orga
nización los equipos Motorola, 
Chateau DAx y Tulip Compu
ter, mientras que la participa
ción del estadounidense Greg 
Lemond, según señaló Cuevas, 
depende de donde realice la 
pretemporada.

El director de la Vuelta a

El Barcelona no fichará al 
internacional danés Molby

BARCELONA (Efe).- El FC 
Barcelona no fichara a ningún 
jugador extranjero en la pre
sente temporada para suplir al 
lesionado Ronald Koeman, con
firmó la directiva del club azul- 
grana. Las mismas fuentes indi
caron que el entrenador bar
celonista Johan Cruyff se puso 
en contacto ayer tarde con el 
vicepresidente del Barcelona, 
Juan Gaspart, al que comunicó 
que debido a los problemas 
existentes para la contratación 
de Jan Molby renunciaba a al 
fichaje de un extranjero para 
suplir a Koeman.

Cruyff presionó a la junta 
directiva para lograr el fichaje 
del danés Jan Molby, que actúa

Andalucía comentó que si el 
último ganador del Tour de 
Francia realiza su precampaña 
en Europa estará presente en 
Chiclana el día 5 de febrero. 
Eso supondría contar no sólo 
con uno de los mejores ciclistas 
del mundo que hay en la actua
lidad, sino que evidentemente 
daría prestigio a la vuelta 
andaluza.

Respecto a los equipos espa
ñoles, Cuevas manifestó que 
todo está pendiente de una reu
nión que se celebrará el próxi
mo 1 de diciembre, en la que 
se decidirán los pormenores de 
su participación.

Ocho puertos

La próxima edición de la 
Vuelta andaluza estará dividida 
en seis etapas, con ocho puertos 
de montaña, y la más larga será 
la quinta. Motril-Jaén, de 199,9 
kilómetros de recorrido.

- Etapas Vuelta Ciclista a 
Andaiucía91:

la. etapa: Chiclana-Chiclana 
163 kilómetros.

2a. etapa: San Femando-Dos 
Hermanas 172

3a. etapa: Brenes-Córdoba 
167,2

4a. etapa: Lucena-Benalmá- 
dena 169,6

5a. etapa: Motril-Jaén 199 
6a. etapa: Torredonjime- 

no-Granada 139.

en las filas del Liverpool, y a 
pesar de existir un total acuerdo 
con el jugador y haberse llegado 
a un principio de solución con 
el club británico, la exigencia 
de los directivos ingleses de 
cobrar todo el importe del tras
paso de una sola vez, retrasaron 
la conclusión de la operación. 
Molby, que se encuentra en 
Dinamarca para jugar con la 
selección de su país el encuen
tro de clasificación para la 
Eurocopa92 contra Yugoslavia, 
tenía, en principio, que viajar 
a Barcelona el jueves para ser 
presentado como nuevo jugador 
barcelonista, aunque según 
parece puede que el jugador 
danés no venga a España.

'—La Tribuna- 
de Ciudad Raal

DIARIO INDEPENDIENTE 

SUSCIIBAS
: IUINFOIMACION

Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pza. del Pilar n- 7-13001 Ciudad Real

NOMBRE.............................................APELLIDOSL......................................................................... .
D.N.I./C.I.F..................................................................TELEFONO.....................................................
DOMICILIO................................................................C.P....................... PROVINCIA.....................
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?-..............................................................
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PACO QUE VD. PREFIERA:

□ Pago Mensual ....... 2.400 PTS
O COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) □ Pago Trimestral .........7.200 PTS
O BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral.......14.400 PTS
0 REEMBOLSO (Mínimo trimestal) □ Pago Anual ...... 28.800 PTS

Banco/Caja de Ahorros........................................... ..................C/C.....................
Localidad..........................     .......................

Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 
PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL.S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden 
Atentrjmente les saluda. ¡

Fdo____ ___________________________________________
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Farmacias Cines

CIUDAD REAL
PARA HOY: DOÑA PILAR LOPEZ GOMEZ, María Cristina, 

5
PARA MAÑANA: DON JUAN SANCHEZ RODRIGUEZ, 

Ronda de Calatrava, s/n a Mata.
ALCAZAR

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO: Hoy a partir de las 5‘45 sesión 
continua. Pases: 5‘45, 8T5 y 10‘45 

“PRESUNTO INOCENTE”

Rato
07,00.- Radio reloj 
08,00.- •

Mancha

O
 

o 
, 

o

PARA HOY: DON TOMAS E. GARCIA ESCRIBANO, Avda, 
de Quero, 2

PARA MAÑANA: DON JOAQUIN DOMINGUEZ MAR
TINEZ, E. Castelar, 10. *

ALMADEN
DEL 12 AL 18: DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 62

DAIMIEL
PARA HOY: DON RAMON VILLALON, Estación, 7
PARA MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Estación, 7

MANZANARES

14.
DEL 12 AL 16; DOÑA JUANA BENEYTEZ ALONSO, Monjas,

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: 
Pases: 6‘30 y 9‘30; “UNO DE LOS NUESTROS”

LA SOLANA

CINE ONSURBE: 
A partir de las 7, sesión continua 

“INDIANA JOHN”

08,30.- Arus con leche 
09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo ,

Mancha
Objetivo Castillas

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA MARIA ANTONIETA TORNE GINE, 

Avda. 1° de Mayo, 15
PARA MANANA: DON MIGUEL GOMEZ BELLO, Plaza 

de Acudía (Estación Montesa)
SOCUELLAMOS

EI tiempo

18.
DEL 10 AL 17: DON JUAN SATURIO ORTA, Echegaray,

El tiempo en la capital

LA SOLANA 
DEL 9 AL 16: DON SANTOS MORALES, Carrera, 60.

TOMELLOSO
PARA HOY: DOÑA PILAR RUBIO, Santa Rita, 37 

' PARA MAÑANA; DOÑA MARIA TERESA MENCHEN,
Concordia, 37

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON MARIANO GONZALEZ, Virgen, 32
PARA MAÑANA: DOÑA MARINA CARRASCO MARTI

NEZ, Seis de Junio, 61

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 7129 mm.
Estado del cielo, despejado.
Dirección y velocidad del viento, en calma.
Máxima, 162 grados.
Mínima, 42 grados. , .
Humedad, 86 por ciento.
Evaporación, 05 mm.

14,00.- Historia de un día
14,20.- Todoesport {Nadnni'
14,30.- Todoesport (Local) “^ 
15,00.- Con solera '
17,00.- Lourdes a las 5 
19,00.- Hoy en la radio
20,00.- Historia de un día
20,15.- Objetivo Ciudad R.
20,30.- Todoesport (Local) 
21,00.- Sorteo de la ONCE
21,05.- Supermusicales
^“ ■ Todoespon (Nacos 
23,30.- Historia de un día
00,00.- A escondidas 
04,00.- Supermusicales
05,30.- Todoesport (Naciom

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primei 

hora.
09,00: Protagonistas.
13,00; La Rotonda, 

ción Local-Regional.
14,30; Informativo

cadena Cope.
15,00: La Rotonda 

ción Local-Regional.

program

mediod

Program

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real 

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 3125
80 13 36
6115 16
4216 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
?> » 221100 Puertollano 092
99 99 22U40 Socuéllamos 53 0013

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 2219 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal

Seguridad Social
Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44
Almadén 71 03 21 Acázar de S. Juan 54 15 83
Amagro 86 00 33 Amadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 421100

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................
Albaladejo........................... .

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno..

Horcajo. 
Malagón

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

.........13,30
........9,30 99

Socuéllamos...........................
Tomelloso...............................

14,00
13,00

99

99

13,00 99 99 .........14,00 99 99 14,00 99

17,00 99 Piedrabuena................. ......... 11,00 99 99 17,00 99

13,30 99 99 .........13,00 Torrenueva.............................. 14,00 99

19,00 99 99 15,30 Saceruela................................. 18,15 99

7,00 99 99 ......... 18,15 99 17,00 99

9,30 99 99 19,15 99 99 19,00 99

11,00 99 Porzuna......................... .........13,00 Villarta.................................... 14,00 99

14,00 99 99 15,30 99 99 18,30 99

17,00 99 99 19,15 » Valdepeñas............................. 7,00 99

18,30 99 Puertollano.................... 8,30 99 99 13,00 ”

19,30 99 99 .........11,00 99 Villarrubia.............................. 9,30 99

12,00 99 99 .........13,30 99 11,00 99

U,00 99 99 .........16,45 99 99 14,00 99

14,00 99 99 19,30 99 99 19,00 99

18,30 99 Pllano.-Vald.................. ........7,30 99 Vald.-Cozar............................ 12,00 99

19,00 99 99 .........14,00 Navalpino................................ 15,30 99

15,30 99 Vald.-Pllano.................. ........8,30 99 Salidas hacia Madrid;
13,00 99 .........16,00 99 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas; San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas; Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas; S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratriccs.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas; San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas; Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas; San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas; San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

16,00; Directamente Encarni 
20,00: Informativo las notó 

de la tarde.
20,30: Informático local-regi 

nal.
21,00: En versión deporte-loe
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día i 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de Espai 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

AntenaJ
06,00.- El primero de la mará 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mará 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mará 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mará 

(Especial reportajes)
U,30.- Viva la gente diverá
12,00.- Viva la gente de Cidíí 

Real
16,00.- Viva la gente de la un
16,30.- Viva la gente de 

tertulia
17,00.- Viva la gente de p 

gunta
18,00.- Viva la gente quee® 

za
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de W 

Real (Incluye informativo y depc 
tes)

20,00.- Viva la gente de 
música

20,30.- Gomaespuma
’ 21,30.- La salud es lo Í 

importa
22,30.- Hora cero 
24,00.- Súper/García enlaw 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueno
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las «xy
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco -j, 
12,05.- Informativo terri
12,10.- Plaza Mayor ^^^^
13,30.- Informativo tem 

local , j^c14,00.- Diario de las d
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una
16,00.- Hasta las cm

cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos nov
19,00.- Entre dosiluce 

Informativo19,30.- 
Local

20,00.- 
delante

21,00.-

Con la

La hora de

M.C.D.2022
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Horóscopo ""■ Crucigrama

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán afables, serviciales, apacibles y un poco inteligentes. Su mayor 
defecto será su tendencia a la verborrea y su mayor virtud, su generosidad.

" ARIES
A SALUD.- Indisposición pasajera

J ' TRABAJO.- No sea tan orgulloso y 
acepte ese consejo que tanto necesita 
AMOR.- Igual que en días pasados

LIBRA
^^^ ^:»^ SALUD.- Excelente
A k A TRABAJO.- Coopere con sus com- 

pañeros y no trate de actuar por su 
cuenta
AMOR.- No sea tan superficial y 
piense que el amor es algo serio

' TAURO
N SALUD.- Dolores de tipo neurálgico 

H / TRABAJO.- Ganancias inesperadas 
AMOR.- Horas agradables junto a la 

* persona amada

ESCORPION
SALUD.- Dolor de pies
TRABAJO.- No deje escapar esa 
oportunidad que nunca se lo volverá 
a presentar
AMOR.- Venza sus celos y no sea 
tan suspicaz

GEMINIS
SALUD.- Excelente

líPStI TRABAJO.- No tenga ese amor pro- 
f''® ^^^ exagerado y sepa permanecer 
a la sombra

y \ AMOR.- Sus esfuerzos por conseguir
una reconciliación serán inútiles

SAGITARIO
SALUD.- No tome tantas grasas o 

J su hígado se resentirá
á j TRABAJO.- Su vitalidad le permitirá

—'‘ri) enfrentarse con optimismo a este serio 
problema

" AMOR.- Se más responsable

CANCER
j SALUD.- Dolor de cabeza 

TRABAJO.- Tenga confianza en elW futuro y piense que todo va a solu-
cionarse fácilmente
AMOR.- Cita importante

CAPRICORNIO
. SALUD.- Muy buena

TRABAJO.- Se sentirá orgulloso al 
saberse admirado por esa persona tan 
importante
AMOR.- Alegría

LEO
SALUD.- Excelente

N TRABAJO.- No se empeñe en algo

V^' AMOR.- No decepcione a la persona 
amada

ACUARIO
SALUD.- Excelente

r^fi í̂) TRABAJO.- Los resultados obtenidos 
le harán sentirse satisfecho
AMOR.- Trate de no disgustar a la 
persona amada ton sus caprichos

4?^ VIRGO
SALUD.- Buena 

k A^b TRABAJO.- La jomada, le será poco
favorable en el piano económico
AMOR.- No obre a lo loco

PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No dé tantas vueltas a 

y las cosas ni vea todo negro
AMOR.- Aunque haya de realizar un 
gran esfuerzo, no discuta pase lo que 
pase

HORIZONTALES: 1: Ciudad 
fortificada edificada sobre la 
antigua Esparta. 2; Contracción. 
Cada una de las diversas figuras 
con que se ven la Luna y algu
nos planetas (Pl). Al revés, sím
bolo del litio. 3: Al revés, tos
taré. 4: Al revés, saliva espesa. 
Padecí dolor. 5: Tela de algo
dón, fuerte y ordinaria. En 
Marruecos, mercado (Pl). 6: 
Prefijo que significa tres o tres 
veces. Demostrativo. 7: Revés. 
Hombre de buen semblante y 
bien proporcionado. 8: Desgas
tad. Insípida. 9: Sola en su géne
ro. 10: Símbolo del sodio. Entre 
turcos y moros, juez de causas 
civiles (Pl). Conjunción latina. 
11: Todopoderoso.

VERTICALES: 1: Natural de

cierto pueblo de Toledo. 2: 
Contracción. Ciudad suiza. Al 
revés, repetido y familiar, 
madre. 3: Al revés, elude. 4: 
Mancebo, adolescente. Deduje, 
saqué una cosa de otra. 5: 
Entregar. Al revés, cierto ali
mento. 6: Demostrativo (Pl). En 
la mitología, hija de Belo, rey 
de Tiro, que huyó a Africa, don
de fundó Cartago. 7: Período 
de tiempo. Al revés, movimien
to convulsivo habitual de un 
músculo. 8: Atrevido. Cócinase 
en el homo. 9: Ojo simple de 
los insectos. 10: Vocal repetida. 
Piedra llana y de poco grueso 
(Pl). Conjunción latina. 11: 
Dícese del lenguaje o estilo 
afectadamente elevado y sono
ro.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Excéntricos. 2: eX. Nerón. So. 3: Vaída. 4: Orbe. Nabí. 5: Lioso. 
Retes. 6: íaC. irT. 7: adarA. laugl. 8: Caso. ocaC. 9: Brear. 10: 
Os. loriT. Si. 11; Necesidades.

VERTICALES: 1: Exfoliación. 2: xE. Riada. Se. 3: Bocas. 4: Envés. 
Roble. 5: Nea. Ros. 6: Tris. Peri. 7: rod. aíD. 8: Inane. 9: atiuC. 
10: Os. Berga. Se. 11: Sofisticáis.

Anuncios por paiabras Guía cultural . .\ ..,':.ir-:w^ ‘

EBANISTAS
APRESA DE MUEBLES Y DECORACION 

NECESITA OFICIALES DE 1° y 2° 

ABSOLUTA DISCRECION

ALTOS BENEFICIOS 
TLF: (967) 22 43 71 

(de 9 a 2) (6,30 - 8,30)

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo que Iluminas todos los caminos 
para que alcance ml Ideal. Tú que 
me das el don divino de perdonar 
y oMdar el mal que ma hacen y 
que en todos los Instantes de ml 
vida estás conmigo yo quiero en este 
corto diálogo agradecerte por todo 
y confirmar una vez más que nunca 
quiero separame de ti por mayor que 
sea la Mustón material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres queridos 
en la gracia perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo y los 
mios. La persona deberá rezar asta 
oración 3 dias seguidos sin decir 
el pedido dentro de 3 dias será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea.
Agadece la gracia alcanzada.

M.M.

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús

ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografías de Carlos Canet, José 
Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería y fotografías del grupo 
Comedians.

fOTOCOPIAS EN COLOR

GRACIAS SANTA 
CLARA Y ESPIRITU 
SANTO POR EL 

FAVOR RECIBIDO
M.M.

CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de las Jomadas Culturales Chinas. 
MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición “Obispo Esténaga y su época”. 
GALERIA ARCHELES. Exposición de obras gráficas de Jatar T. Kaki. 
GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Félix María Puebla. 
CASA DE LA CULTURA: Exposición dedicada al “V concurso de 

diseño aplicado de artesanía de Castilla-La Mancha.

DAIMIEL

CASA DE CULTURA: Exposición sobre Pasteur.

_ PAPELERIA

Extraordinaria Caiidad de Copia 
SERVIMOS A TODA LA PROVINCIA 
Precios especiales para Empresas

Calatrava, 27 - Telf: 22 06 42 - Fax: 25 56 98

CIUDAD REAL

intaiiAiiA

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO- 

DE LOCALES Y PISOS

en construcción y llave en mano 
C/ Reyes. 2 - CIUDAD REAL 

Teléfonos: 25 42 00/04

VENDEMOS
perros teckel ele pelo 
duro con pedigrí. 
Interesados llamar al 
teléfono: 61 02 74. 
(Tardes). Preguntar 
por Sta. Paz.

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES 

ASAJA
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■i La crisis de los últimos juglares

Lo que antes se hacía por el mero hecho de pasar un rato agradable o por hacer un favor a algún amigo, ahora es para muchos la única forma de sacar dinero.

Ift

Pretender vivir a costa de la “honorífica institución”, es lo que ha hecho perder a la Tuna las simpatías de muchos ciudadanos

La Tuna ha perdido su espíritu desinteresado
Lo que antes se hacía por el hecho de pasar un rato agradable ahora es para muchos la única forma de conseguir dinero

Con el cambio del laúd por 
la bandurria y de las alme
nas de los castillos por las 
aulas de las Facultades, los 
juglares del medievo han 
dado paso en el tiempo a 
los tunos actuales. Con más 
cintas en sus capas, con 
mayor compañía que anta
ño, y con tantas o más chi
cas a las que cortejar, la 
tradición no cesa.

Miguel ARROYO

Son bastantes los universita
rios que adoptan este otro tipo 
de personalidad como mejor 
manera de combatir el tedio de 
los estudios e incluso de sacar 
unas pesetillas.

Esta faceta, la de pretender 
vivir a costa de la “honorífica 
institución”, es la que ha hecho 
perder a la Tuna las simpatías 
de muchos ciudadanos.

Lo que antes se hacía por 
el mero hecho de pasar un rato 
agradable o hasta un favor a 
algún amigo, como el acudir a 
rondar a ciertas chicas o per
sonarse en una celebración 
especial -como bodas, bautizos 
o comuniones-, ahora es para 
muchos la única forma que tie
nen de conseguir dinero. La 
“propina” que les daban antes 
y tanto agradecían, es ahora 
hasta criticada y repudiada si 
no es lo suficientemente esplén
dida. Los tunos “buenos' los 
que siguen fieles al espíritu de 
que “sólo importa el pasarlo 
bien sin mirar a quien”, critican

Muchos tunos acuerdan a priori lo que van a cobrar por acudir a una boda

amargamente la actitud de sus 
otros “colegas”, ya que luego 
todos son mirados por el mismo 
“rasero” a la hora de acudir 
a uno u otro sitio.

Lo que hasta hace poco era 
festín -el ser convidados a com
partir una mesa donde no fal
tase el jamón, el queso y el 
vino- es ahora insuficiente para 
muchos de ellos. Para éstos, lo 
primero es acordar cuanto van 
a cobrar por entonar “equis” 
número de canciones, cuando 
antes el “Clavelitos” o “Fon- 
seca” resonaban sin parar cuan
tas veces fueran solicitadas. A 
los banquetes sólo acuden gru
pos de diez tunos, en las oca
siones más concurridas, y ya es 
muy raro ver a toda la “estu

diantina” rondar a una dama 
con el famoso “sal al balcón, 
tira un jamón, mira que viene 
la TUNA”. Los ricos, aquellos 
que podrían pagar sus servicios, 
optan ahora por las “ranche
ras”, contratando a “mariachis” 
antes que a estos aprendices de 
juglares. A pesar de ello, es en 
las bodas donde más suelen 
prodigar sus servicios, por aque
llo también de lo “prohibitivo” 
que resulta contratar a una 
orquesta que amenice el con
vite. Un recibimiento a la feliz 
pareja y cuatro o cinco can
ciones, rápidamente entonadas, 
es todo cuanto aportan para 
complacer a los invitados. Si 
éstos quieren alguna melodía 
más o una en especial tendrán 

que pagar ellos mismos por sus 
servicios. El darles un langos
tino “birlado” al camarero o 
una rebosante copa de vino ya 
no es suficiente para que el 
“otra, otra” pueda ser com
placido.

Novatos

Dejando a un lado a los 
“buenos” y “malos”, la Tuna 
sí sigue fiel a las costumbres 
de fomento de la camaradería 
y divertimento de que siempre 
ha hecho gala. Sus paseos los 
primeros meses del curso por 
los corredores de las distintas 
Facultades, intentando captar 
adeptos para “su causa”, y ense
ñando a los primerizos lo her
moso de la misma, son algo tan 
tradicional que raro es el pro
fesor que pone mala cara cuan
do todo el grupo interrumpe 
su clase por cualquier motivo.

Saber tocar un instrumento 
musical -desde el acordeón a 
la pandereta, pasando por la 
guitarra, flauta, bandurria o 
hasta botellita de anís-; ser ale
gre, “con espíritu distendido y 
aventurero” -como reza en 
muchos de sus eslóganes-; y 
pasar las pertinente pruebas de 
“novato”, son todos los reque- 
rimentos que se precisan para 
ingresar en alguna tuna uni
versitaria.

Destreza

Los bares de las diversas 
Facultades suelen ser los luga
res que ejercen de “claustro 

donde se realizan los correspon
diente exámenes.

La destreza o inutilidad pan 
hacer música no es pese a todo 
detalle fundamental para entrar 
en cualquier “estudiantina”. La 
misma voz, si se tiene “inte
resante”, puede servir para 
hacerse con un puesto en la 
misma, pues precisamente por 
la facilidad para el canto (jue 
puedan tener sus solistas depen
derá en la mayoría de los casos 
el que el grupo obtenga premios 
en alguno de los concursos a 
que, a nivel nacional, se puedan 
presentar. ;

Gracia natural_Í

Inclusive, como mal menor, 
se podría optar a “panderee 
ro”, aunque este puesto-quiza- 
el más observado y difícilreq®* 
re sobre todo gran atrevimiento 
y gracia natural; a mac , 
moviendo las maracas ai ¡ 
“Machín; a “ensoñador, pon^ j 
do la bandera o baluarte 
identifica al grupo; y a P j 
so”, siendo el encargado « t 
hacer gracias mientras e 
toca. La ?"«>«», PÍ^' 
que se somete a los n .y 
es la de presentación en p 
co. Para tal fin, la 
diente Tuna se ha en j^ 
de avisar debidamente 
fecha y hora del acto ^^ i 
la Facultad. Peguntas ^ 
menos íntimas y, » !
referentes a sus pr t 1551 
femeninas, intentan ^j 
colores” a los ^P‘’’^"Lsació»- ’ 
su capacidad de impro
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Realizados por siete directores nóveles la sene está producida para TVE por Elias Querejeta

El segundo canal estrena hoy una 
nueva serie, ‘^Siete huellas siete”

EI ciclo dedicado 
al actor Michael 
Caine proyecta 
el filme “Dulce 
libertad”

lOB-

‘‘El despilfarro^^ dentro del espacio ‘'Relatos TV” narra el devenir de dos familias italianas

0 segundo canal de TVE ofrece hoy el primero de 
los cupíbdos de “Siete huellas siete”, una serie de siete 
Misodios diferentes, de media hora de duración, rea- 
liados por siete directores noveles. Producidos para 
p/E por lo productora de Elías Querejeta, el único 
jolito en común de estos relatos es un estigma, una

huella que simboliza lo que cada director quiere decir 
y que incide de alguna forma sobre los personajes. 
En uno es un bonsai, en otro un número de teléfono 
y en un tercero un reloj. El episodio de hoy realizado 
por Gracia Querejeta, gira en torno a una calavera, 
la misma que traza en el papel un dibujante.

MADRID (Efe).- Tras este 
episodio se emitifá “El núme
ro marcado” de Juan Manuel 
Chumilla, “En secreto” de 
Jesús Ruiz, “El reloj” de Jai
me Botella, “Fugaz” de Nacho 
Pérez de la Paz, “Martín” de 
julio Medem y “El pañuelo 
de Marmol” de José Luis 
Acosta.

La serie “El despilfarro”, 
dentro del espacio “Relatos 
TV”, narra el devenir en la 
ciudad de Florencia de dos 
familias italianas en el ocaso 
del socialismo y el rápido 
ascenso del fascismo.

Basada en la novela homó
nima de Vasco Pratolini, fue 
dirigida por Franco Rossi, que 
también colaboró con Franco 
Alessi en la redacción del 
guión, y cuenta en sus papeles 
principales con Marisa Beren- 
son y Massimo Ranieri.

El relato gira en torno a 
las figuras de Giovanni Cor
sini, empleado de ferrocarriles 
y simpatizante del partido 
socialista, y su mujer, Nella 
Vegni, hija de un respetable 
orfebre.

Giovanni, que tras ser per
seguido por sus ideas políticas 
se ve obligado a entablar

negocios ilegales con el fas
cista Bugatti, entabla relacio
nes amorosas con una mujer 
sin escrúpulos que le chanta
jea. Nella, por su parte, se 
hace amante de un violento 
fascista.

Compuesta por cuatro capí
tulos de noventa minutos de 
duración, “El despilfarro” es 
un coproducción de la RAJ 
italiana con las empresas Tita- 
ñus, Avala, Progefí y Taurus 
Film.

El programa “Los felices 
80” se dedicará hoy al tema 
de las drogas, cuyo consumo 
produjo en España 455 falle
cimientos durante 1989, según 
datos facilitados por el Siste
ma Estatal de Información 
sobre Toxicomanías (SEIT).

Con un guión de Amparo 
Nieto y José Ramón Vázquez, 
realizador del espacio, el pro
grama explicará el proceso de 
introducción de las drogas en 
nuestra vida cotidiana.

A comienzos de los años 
ochenta el tema de la droga 
empezaba a ser habitual en 
los medios de comunicación 
y hoy en día se ha convertido 
en casi una sección fija. En 
este tiempo, palabras como

i

Comienza “El despilfarro” dentro de “Relatos TV”.

narcotráfico, blanqueo de 
dinero, caballo, pico, esnifar, 
crak o mono forman parte de 
nuestro lenguaje.

El programa, que contará 
con la presencia del director 
del Plan Nacional sobre Dro
gas, tratará la situación de la 
droga en el mundo y más con
cretamente de su consumo en 
España.

Entre otros aspectos los res

ponsables del programa ana
lizarán estadísticas, estudios 
sociológicos, polémica sobre 
su legalización, medidas asis
tenciales, comportamiento ofi
cial, problemas familiares y 
tráfico internacional.

También se informará de la 
presencia de nuevas drogas 
artificiales, la toma de con
ciencia social del problema, y 
las mafias de la droga.

Dentro del ciclo cinemato
gráfico que Televisión Española 
dedica al genial actor inglés 
Michael Carne, hoy se emite la 
f^Ucula de Alan Alda “Dulce 
libertad”. Realizada en 1986 

. narra la historia de un profesor 
de instituto que ha escrito una 
novela sobre la revolución ame
ricana.

El éxito ha sido sorprendente 
y le ha proporcionado cierta 
popularidad. Ahora una pro
ductora quiere convertir su 
libro en película y el buen hom
bre va a verse envuelto en un 
loco y sorprendente mundo del 
que tenía una idea muy dife
rente: el cine.

“El viejo y el mar^^

En la sobremesa de la segun
da cadena se^proyecta el filme 
“El viejo y el mar”. Película 
dirigida por John Sturges e 
interpretada por Spencer Tracy 
y Felipe Pazos.

Santiago es un viejo y pobre 
pescador, su mejor amigo es 
Manolín, un niño que le quiere 
y cuida. Santiago ama el mar 
y sueña con una buena pesca. 
Un día captura un enorme pez, 
sin embargo el esfuerzo es tan 
grande que llegará al límite de 
sus energías.

Ya de madrugada y siguiendo 
con el homenaje al director 
Eisentein se emite en esta mis
ma cadena “Lo viejo y lo nue
vo”. Una poderosa historia para 
refiejar o exaltar el nuevo 
empuje de la agricultura colec
tiva, la lucha de los más pro
gresistas contra los conserva
dores.
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0745.. CARTA DE AJUSTE 
0739.- APERTURA
08,00.. BUENOS DIAS
«JS- EN BUENA HORA
•lO-OOLAISLA
1045 TELEDIARIO

' 11-40 TELEDIARIO
• 1L4S SANTA BARBARA 
“^¿•TELEDIARIO

CON LA 
JOGRAMACION NACIO-

telecomedia
^ UN MUNDO DIFEREN-

^RAMACION NACIO- 

fj'J'- NO TE RIAS QUE ES

17JS ^^t ®® su CASA 

mí ^LANDO CLARO 
tOB¿ ^^ 171JENDE DEL 

f|jpj5’* Los MUNDOS DE 

S' desastre

NAL
1935.- CORRUPCION 

MIAMI
. “Salto mortal”
2030.- TELEDIARIO 2
21,00.- LOS VIDEOS

PRIMERA

EN

DE

21,40.- SESION DE NOCHE. 
Ciclo Dedicado a MICHAEL 
CAINE

. “Dulce libertad” (1986 - 92‘)

. Dirección: Alan Alda

. Intérpretes: Michael Caine, 
Alan Alda, Michelle Pfeiffer, 
Bob Hoskins, Lillian Gish.

.Un profesor de instituto ha 
escrito una novela sobre la 
Revolución Americana. El éxito 
ha sido sorprendente y le ha 
proporcionado cierta populari
dad.

23,25.- EN PORTADA
24,00.- DIARIO NOCHE
0030.- TESTIMONIO
0035.- SE HA ESCRITO UN 

CRIMEN
01,25.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
09,00.- TV. EDUCATIVA
. CIENCIAS, TECNOLO

GIA Y SALUD
. Gallego
U,00.- LA HORA DE...
. “La hora de la Calle”

r
CANAL CIUDAD REAL

r
D:30 horas.Dibujos anima

dos.
14:30 horas.- Pachin.
16:30 horas.- Telenovela

“Dulce desafío”
17:30 horas.- Té o café.
17:45 horas.Programación

“Dulce libertad”.

1

I

. Presentación: Andrés M. 
^ZcIhsco

12,00.- GALERIA DE MUSI
CA

13,00.- KLIP
1330.- BARRIO SESANO
14,00.- DIBUJA - 2
. LOS PICAPIEDRA
14,30.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
1530.- HISTORIA SECRETA 

DEL PETROLEO
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA SESION
. “El viejo y el mar” (1958

- 83‘)
. Dirección: John Sturges
. Intérpretes: Spencer Tracy, 

Felipe Pazos, Harry Vellaver
. Santiago es un viejo y pobre 

pescador. Su mejor amigo es 
Manolín, un niño que le quiere 
y le cuida. Santiago ama la mar 
y sueña con una buena pesca.

18,00.- NOTICIAS
18,05.- PLASTIC
1835.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO - 2
20,00.- NOTICIAS
20,05.- ESPECIAL MUSI

CAL
. “James Brown en concierto”
21,00.- TVE 2 NOTICIAS
2145.- LOS FELICES 80
. “Drogas: un largo viaje”
22,00.- RELATOS TV
. “El despilfarro”
2330.- 7 HUELLAS 7 (nueva

serie)

. ¿‘Tres en la marca”
00,00.- LA TABLA REDON

infantil.
18:15 horas.Giro City.
20:00 horas.- Informativo 

local, flash deportivo.
21:00 horas.El consumo a 

análisis.
22:00 horas.Benny hill.
23:15 horas.- HÍ11-17L
01:00 

sión.

9:00 
infantil.

11:00 
cales.

12:00 
dos.

13:00 
gala.

horas.- Deadly obse-

CANAL 92

horas.- Programación

horas.- Vídeos musi-

horas.Dibujos anima

horas.- Noticiario en

16:00 horas.- Sesión de noche.
19:00 horas.- Dibujos anima

dos.
20:00 horas.- Deportes.
21:00 horas.Informativo local.
21:30 horas.- Sesión de noche.
23:00 horas.- Ultima sesión.
00:30 a 9:00 horas.- Música 

y cine en V.O.

do, 
:ia5 
los 
vd 
00'

DA

'•X:ÍÍam?P“®'* CON LA "^MACION NACIO-

01,00.- ULTIMA SESION
. “Juan Salvador Gaviota”

(1973 - 94‘)
. Dirección: Bartlett
02,30.- DESPEDIDA Y

CIERRE



PLAZA ¿a PILAR
Del 19 al 22 de 
noviembre se 
celebra el VII 
encuentro de 
poesía española

Eugenio RAMOS

Del 19 al 22 de noviembre ten
drá lugar en Almagro, el VII 
Encuentro de Poesía española.

Así, el lunes día 19 tendrá lugar 
el espectáculo teatral “Clásicos in 
versos. Jugete escénico” a cargo 
de la compañía “El silbo vulne
rado” de Zaragoza, sobre textos 
de San Juan de la Cruz, Góngora 
y Espronceda.

El martes, día 20, lectura poé
tica a cargo de Francisco Nieva, 
dramaturgo y académico de la 
Lengua, sobre el texto “Carlota 
Balsinfínder“ (inédito). El miérco
les día 21, nuevamente recital poé
tico con “los sentimientos a través 
del teatro poético”(Estreno), a 
cargo del grupo teatral Pathos de 
Tomelloso.

Para finalizar, el jueves, día 22, 
habrá una mesa redonda sobre “el 
teatro poético” en la que inter
vendrán Ana María Ventura, 
actriz, Miguel Calanse, poeta y crí
tico literario, Juanjo Granda, pro
feso? de la Escuela de Arte Dra
mático, Javier Domingo, periodista 
y escritor, y que estará coordinado 
por Andrés Peláez, director del 
Museo del Teatro de Almagro.

Aprobados 250 
millones para 
obras culturales 
en pueblos de la 
provincia

El Grupo Parlamentario 
Socialista del Congreso de los 
Diputados informó ayer que los 
representantes de Ciudad Real 
en dicho grupo han introducido 
varias enmiendas a los Presu
puestos del Estado, que per
mitirán una inversión de 250 
millones de pesetas en la pro
vincia. Esta enmienda, aproba
da en comisión, repartirá esa 
partida en obras a realizar en 
el campus universitario de la 
capital, así como en el centro 
dhltural de Almodóvar del 
Campo, y en los teatros muni
cipales de Almadén y Calzada 
de Calatrava.

Estas inversiones, añadió 
dicho grupo parlamentario, se 
encuadran como cooperación 
del Estado con las administra
ciones locales, al margen de 
las partidas que ya contemplan 
los presupuestos para la pro
vincia.
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Nuevos camiones Renault. Mosa, concesionario provincial de Renault V.L, presentó, 
en la tarde del sábado, la nueva gama de camiones 1991, de la que ya informó LA TRIBUNA 
con motivo del Extra Motor publicado, días atrás, sobre las novedades del Salón de París. 
En el acto del sábado la gran estrella fue el nuevo peso pesado AE 500 T, de otros 
tantos caballos. Al acto asistieron numerosos profesionales del transporte, que se mostraron
muy interesados en la nueva gama Renault camiones. PAUL WHITE

La astilla

• La historia, ¡oh dioses!, 
ha vuelto a repetirse. Desde 
Madrid, de tapadillo, sin 
enterarse casi nadie, pasán
dose por el arco a los de aquí, 
la cúpula del dDS ha hecho 
de mangas capirotes y se ha 
cargado lo cargable. La his
toria, insistimos, se ha vuelto 
a repetir como cuando la 
defenestración de Felipe 
Caballero y compañeros de 
viaje.

• Sin entrar a analizar 
razones, motivos y argumen
tos, la única verdad es que 
Gómez -“destructor"- Cal- 
cerrada ha vuelto a pasearse 
por nuestra ciudad y ha deja
do otra herida abierta en el 
partido. La verdad es que no 
está el homo para bollos, ni 
el enfermo para más trotes.

• Allá Suárez y demás 
compañeros de naufragio, 
pero nos da la sensación de 
que hay dos o tres intrigantes, 
en el partido en cuestión, que 
están haciendo mucho daño 
a la opción política que dicen 
defender. Allá ellos con su 
responsabilidad.
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• Y hablando de partidos, 
nos dicen que Lorenzo Selas 
no tenía acreditación concre
ta para el pasado Congreso 
socialista y que fue el propio 
Alfonso Guerra, vía secretaria 
personal, quien ordenó que 
se le extendiese como “alcal
de socialista”y así figuraba el 
cartoncillo de nuestro alcalde.

Metros
CARPINTERO

En la naturaleza de los jue
gos de azar se incluye, nece
sariamente, la posibilidad de 
que cualquier participante 
gane. El principio de seguridad 
jurídica implica la garantía de 
igualdad de todos ante la ley. 
]^es bien, actualmente ambos 
principios se encuentran en 
doloroso trance de mutación. 
Si en un lance de “a cara o 
cruz” unos de los jugadores 
impone la norma de “si sale 
cara gano yo, y si sale cruz, 
pierdes tú” tenemos previa
mente y sin fallos quien ganará 
y quien perderá. Pues en cuan
to a la igualdad de todos ante 
la ley, otro tanto. Recordarán 
Vdes. que hace muy pocos 
meses el ministeio de Asuntos 
Sociales adujo haberse presen
tado fuera de plazo la solicitud

NCE

36.593
(Premiados con 2500.000 Ptas.)

ASAJA niega 
haber pactado 
con el PP de 
Castilla-La 
Mancha

El presidente provincial de fa 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores, Antonio Castell», 
nos, rechazó ayer que estaoru. 
nización haya realizado un pac. : 
to con el Partido Popular de 
Castilla-La Mancha. Castell», 
nos salió así al paso de laj 
declaraciones del presidente 
regional de este partido, Jos¿ 
Manuel Molina, que durante í 
una visita que realizó a a 1» 
comarca de la Mancha el pasa.’ 
do finde semana, aseguró que ' 
si este partido gobernaba tras' 
las próximas elecciones, oftece-’ 
ría la consejería de Agjitultura' 
a un miembro de ASAJA Cas-; 
tellanos afirmó que existe “un» j 
coincidencia programática’dcl 
sindicato con el PP, pero añadió 
que, ante dichas declaraciones, 
se veía obligado “a precisar que j 
no existe ningún pacto ni acuer
do entre ASAJA y el PP." 

para excluir a las Hermanitas 
de los Ancianos Desampara
dos, entre ellas el Asilo de 
Campo de Criptana, de las sub
venciones convocadas. Si idén
tico rigor se aplicase en toda 
los casos análogos, poco habria 
que objetar. Sin embargo, 
resulta que el Gobierno con
vocó ayudas para el fomento 
del asociacionismo juvenil. 
Pasó el plazo. Quedaron fuera 
de tiempo “ciertas”asociacio- 
nes. El plazo fue prorrogado. 
Esas “ciertas”asociaciones han 
sido beneficiadas por las sub
venciones. Naturalmente, son, 
como antaño, “afectas al régi
men” Lo dicho: para ganar 
siempre, nada más seguro que 
disponer de un metro de U 
cts. para comprar y otro de w 
cts. para vender. Metros.

Terminaciones y premios

Num.
6.593

593

93

3

PtaS;

50.000

5.000

500

100

TRANSANCHEZ
TRANSPORTES GENERALES

BALDOMERO SANCHEZ E HIJOS, S.A.
CONTENEDORES URBANOS - TRANSPORTE MAQUINARIA Ol^

Ctra. Toledo, n° 18 Aptdo. 120 T-22 18 35 C. REAL
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